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DIARIO INDEPENDIENTE

Según el delegado provincial de Asricultura, Esteban Esquinas

El anadio provincial requiere
una urente modernización
El delegado de Agricultura 
de la Junta de Comunida
des, Esteban Esquinas, se
ñaló ayer que para Ciudad 
Real, ahora mismo, es más 
urgente consolidar y mejo
rar las 174.000 hectáreas 
de regadíos existentes que 
acometer una ampliación de 
las zonas de regadío.

Para Esquinas, el Gobierno 
central debería entrar a finan- 

, ciar parte del coste que supone 
¡ llevar a cabo este proceso que, 
hasta ahora ha financiado exclu
sivamente el Ejecutivo regional 
a través del decreto para la 
mejora de regadíos.

«Se trata de un esfuerzo enor
me que la Junta ha venido rea
lizando desde hace más de diez 
años y nuestro deseo es que la 
Administración central aportara 
la mayor parte», puntualizó.

(Págs. 3) El delegado de Agricultura aboga por la modernización de todos los regadíos de la provincia.
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CIUDAD REAL

Casi el 80% de los 
ingresos 
hospitalarios se 
hacen por urgencias

(Pág. 5)

CIUDAD REAL

Rueda: la creación 
de empleo debe 
hacerse con 
perspectiva local

. (Pág. 9)

CIUDAD REAL

La informatización 
de la Justicia 
regional mejorará 
su servicio

(Pág. 11)

ALMAGRO

tlucren cinco personas en un 
ccidente de tráfico en Huelva

Cayó el telón en 
Almagro, el 
santuario de los 
clásicos en verano

5 (Pág. 14)

Valdivielso: la 
coordinación con 
la Policía 
atraviesa un buen 
momento

(Pág.25)

La reforma 
laboral generó
800.000 contratos 
indefinidos

(Pág. 31)

Más de 30.000 personas han 
pasado por el "stand” de 
la región en Lisboa

Alrededor de 30.000 per
sonas han pasado por el stand 
de Castilla-La Mancha en el 
pabellón de España durante la 
semana que ayer terminó con 
la celebración del día de nues
tra región, visitantes que prác
ticamente agotaron las exis
tencias de folletos turísticos 
llevados por la Junta de Co
munidades. El vicepresiden
te de la Junta, Femando López 
Carrasco, y el consejero de 
Industria y Trabajo, destaca
ron lo positivo de la presen

cia de nuestro país en la última 
Expo internacional del siglo, la 
dedidada a los océanos, que está 
llevando a Lisboa a millones de 
personas.

López Carrasco manifestó 
que «el balance no puede ser 
más positivo, la Semana 
Gastronómica de Castilla-La 
Mancha que ha tenido lugar 
en el restaurante flotante 
de España ha sido un total 
éxito".

(Pág.23)

0 mes fanrástico de

Ctra. Ciudad Real - Miguelturra, km. 2 
C/ Segadores, 18 - Pol. Ind. "LA ESTRELLA' 

Teléfono: (926) 24 23 05 
13170 MIGUELTURRA (C. Real)

La mayor y más completa 

exposición de iluminación 

de Castilla-La Mancha

M.C.D.2022
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HORARIO DE AUTOBUSESHORARIO DE TRENES
(„«» )SEVILLA - imaugaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

Info-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
(1)(2)(3)(6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO W f LANZ. 
W

TALGO 
(2)(7)

MADRID 7'40 8'25 9,30 9.55 11'30. 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50

CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 .'7?^ Si: 21'24 21'30 22'34
■.CORDOBA .í'Ys.:: 7'43 9'43 10,50 11,46 16'43 Bi 19'03 20’13 20'43 X^si 21'46

SEVILLA xsXsr 7'00 9'00 9'40 .e?^i£ ji^íó^ 16'00 17'57 Xí^iK 20'00 zYk:

HUELVA '■yS z'Y'íí X>^ss 16,55 AÍÍlE X^H AÍ^íK X^^
I MALAGA xaS^Eí 9'30 já^ta. 17’50 A^H: íi: 19'25

CADIZ 8'00 AÍ^íH ^^ts. /■.^JH: 16'25 aY'Ís ./i^í^ aYs

(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puerlollano-Ciudad Real-Madrid. do lunes a viernes. (7) Sólo circuía los domingos.
f2) No circula sábados. (3) No circula dominflos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

Información facilitada por:

POR EL PRECIO DE UN ALQUILER 
PISOS A ESTRENAR, LLAVE EN MANO 
S/n entraefa - M/poteca ftasta ^S añas

m Inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Marta Cristina, 1 -. 1’ - Tari.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P» San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

V ADRID-CIUDADA EAL- PUER1FOLLA NO - CORDOBA (MALAGA)- SEV
... / CADIZ \ 
LLA \HUELVA /

I Info-RenfeJ22 02 02 LAÑZ. (2)(3)(4)(5)
AVE 
(1)(6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

Í4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

(7)

■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25. 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25
| CORDOBA 9'18 10'48 Ye: 12'16 14’33 XS^S:: X^!K 17'48 18'11 X^B 20'36 A^E 21'48

1 SEVILLA X'i^si 10'00 11'30 XY-Jsa 13'19 XY'sü X^^ís; XY^Sí 18'30 19'26 XYí;5 X^lfi: 22'30 Xi?^#:

1 HUELVA zX^Si XS^sü X^is 14'30 /st^S" X^^iSB X?(?ie XY?» X^si X^Í^IB A^Si 4f9?ífMH XYss

1 MALAGA ,.■5^ IB X^»r 14'30 16’55 jCÍ^IÍi: X^^ <«Í^)B XS^js 23'00 XYie XJ^ÍB Xí^H

1 CADIZ XX^ÍU X’^ie 14'55 XY^iB X^ti: 21'05 XY'E: X’^e X^í? X^IK
(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre. 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

’AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - * 12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 1 1,00 -13.30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: I 1,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 1 1,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-I LOO -14,00 -18,30-19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

' (*) Sábados no

o

07,10 08,31
10,32 11,45

16,20
19,11
22,56

13,27
11,16

Mo^d 
17,03* 

20,48

NU^SYOAROS

I

LLUVIA

NIEVE

El tiempo en la capital
PRESION: 705,1 mm.
ESTADO DEL CIEUO: Despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Oeste, 7 km/h.
MAXIMA: 37,6°
MINIMA: 24,8°
HUMEDAD: 25 %.
EVAPORACION: 8,1 mm.

• Datos recogidos hasta los 8 de la tarde <10 ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

El Tiempo ^
en la regían ~ /

IVIayo 199»
-lunio 1998:

Total año hidrológico: 512,4 L/m
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m Í

Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m\
’AÑDHOfiOtOGiCOtfesdsal 1 desapHamhehaiaeO! de agosto del oño^

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

MONTAIS ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^CRESCENCIO
X2b^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-2Y-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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Viernes 17 16.709
Lunes 20 28.049
Martes 21 75.449
Miércoles 22 05.855
Jueves 23 37.504
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EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Z.

te 
0

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-1 1,00-14,00 
-16,.30(doniinHy fiestas) 09,00-18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*I 1,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30-* 18,30 -19,00 • 
NAVALPINO: *15,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14.00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 1 1,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GR AN ATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 - I 1.00 
-*13.30 -15.00 -19.30 
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07.30 -14.00
SOCUELLAMOS: 14.00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00 
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30-*I 1,00
-14,00 -I9,QO
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

(1)07,00 
08,06 
10,18

«18,21
20,21
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08,07
09,11

11,00 1210
19,06 20,14
21,05 2Z14

13,00 
21,02 
23,00

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) Clrctjla taborcies. No ctajia 27,28-11 y 1-V97.
(2) Circula laborales. Hasta Linares de Lunes a Jueves; 

y bosta Jaén los viernes.
(3) No circula los sábados.

FARMACIAS
CIUDAD REAL
24 HORAS: ENCARNACION 
SANCHEZ. Toledo, 49 (Esq. 
Esperanza).
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: I. G" GONZALEZ. San 
Francisco, 4.
CAMPO DE CRIPTANA 
HOY: VICTORIANO DURAN.
Cardenal Monescillo, 2.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M”
VILLANUEVA. A Muñoz, 40.
DAIMIEL
HOY: NARCISO LOZANO.
Arenas, 19.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: PEDRO 
RONCERO. San Marcos, 50.
SOCUELLAMOS
HOY: JUAN S. ORTA. S.
Francisco, 32.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN 
ANTEQUERA. Monjas, 6. 
TOMELLOSO
A. BRAVO. D" Crisanta, 2.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8 "ANASTASIA"
Sala 1: 10 "TITANIC"
Sala 2: 8,30 y 11 "MUCHO
MAS QUE AMIGOS"
Sala 3: 8,30 y 11 "EL FINAL
DE LA VIOLENCIA"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 8 y 11 "MR. MAGOO"
Sala 2: 8 y 11 "CITY OF
ANGELS"
Sala 3: 8 y 11
"ARMAGEDDON"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
VER CARTELERA
TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

LOS DIAS FESTIVOS Y FINES DE SEMANA, NO HAY DA
TOS DISPONIBLES DEL REGISTRO CIVIL DE CIUDAD 
REAL SOBRE NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUN
CIONES.

SANTORAL DE HOY: Pantaleón, Conrado. 1
Nemesio, Mauro, Julia y Natalia. 1

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad, 47 - Tel.i (926) 23 09 00 
Faxí (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

/MoviStar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

; POR GENTILEZA DE:

^üEcnoFon
; REFRAN DE HOY
Z Del árbol caído
* todos hacen leña



Lunesf 27 de julio de 1998 3El recrecimiento de La Torre de 
Abraham permitirá ampliar los 
regadíos de esa zona en una 
superficie cercana a las 3.000 ó 
hectáreas La

 Tt
íb

un
a

El delegado de Asricultura confía en ver pronto ampliada la zona resabie de la Torre de Abraham

Esquinas: lo más urgente en Dudad Real 
es modernizar los r^adíos ya existentes
El delegado de Agricultura 
de la Junta de Comunida
des, Esteban Esquinas, se
ñaló ayer que para Ciudad 
Real, ahora mismo, es más 
urgente consolidar y mejo
rar las 174.000 hectáreas de 
regadíos existentes que 
acometer una ampliación de 
las zonas de regadío que, en 
su opinión, habrá de 
acometerse inmediatamente 
después.

Y. DE LA PUENTE

El mismo día en que represen
tantes del Gobierno regional y 
profesionales del campo abordan 
la necesidad de plantear una am
pliación de 150.000 hectáreas de 
regadíos en Castilla-La Mancha 
derivadas del acuerdo alcanza
do con el MIMAM (Ministerio 
de Medio Ambiente) en 1997, el 
delegado de Agricultura en Ciu
dad Real recuerda que para esta 
provincia "más urgente que 
ampliar los regadíos es consoli
dar y mejorar los ya existentes".

Para Esteban Esquinas, el 
Gobierno central debería entrar 
a financiar parte del coste que 
supone llevar a cabo este proce
so que, hasta ahora ha financia
do exclusivamente el Ejecutivo 
regional a través del decreto para 
la mejora de regadíos.

"Se trata de un esfuerzo enor
me que el Gobierno regional ha 
venido realizando desde hace más 
de diez años y nuestro deseo es 
que la Administración central 
aportara a partir de ahora la mayor 
parte", puntualizó.

Bien escaso

Consciente de que en esta 
región el agua es un bien escaso 
y "el factor más limitante de las 
producciones", el delegado de 
Agricultura manifestó su satis
facción por la reciente aproba
ción, por parte del Consejo de Mi
nistros, de los planes hidrológicos 
de cuenca al tiempo que recordó 
la necesidad de garantizar esas 
dotaciones de agua con financia
ción suficiente para acometer 
tanto la mejora de los sistemas 
de regadío como las 
infraestructuras que son necesa
rias para poner en marcha nue
vos regadíos.

La prioridad de realizar, cuan
to antes, la modernización de los 
regadíos de la provincia de Ciu
dad Real, no supone que no sea, 
igualmente necesario llevar a

£1 delegado de Agricultura aboga por la modernización de todos los regadíos de la provincia. ARCHIVO

cabo la ampliación de las zonas 
de regadío.

Más de 3.000 nuevas 
hectáreas en La Torre

En este sentido, el delegado 
de Agricultura se mostró confia
do en poder ampliar pronto la 
zona regable de la Torre de 
Abraham, pendiente de finalizar 
las obras de recrecimiento que 
se realizan en la presa actualmen
te, y que arrastran un considera
ble retraso con respecto al pro
yecto inicial.

"Según parece, estas obras 
podrían estar terminadas el próxi
mo otoño", señaló Esquinas, 
quien añadió que "será entonces 
cuando podamos pensar en ha
cer efectiva esa ampliación de 
zonas regables".

Los datos del primer estudio 
para ampliar esta zona apunta la 
posibilidad de contar con una 
superficie cercana a las 3.000 ó 
4.000 hectáreas de nuevos rega
díos en este lugar.

Mientras tanto, representan
tes de la Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
de Castilla-La Mancha se reuni
rán hoy con el consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades, Alejan
dro Alonso, y con el director 
general del Agua, Alejandro Gil, 
para abordar el futuro de los re
gadíos de la región.

Esteban Esquinas es el delegado de Agricultura de la Junta en Ciudad Real.

Esta organización agraria 
considera imprescindible fijar un 
calendario de ejecuciones para 
transformar superficie de seca

no en regadío, para lo cual es 
necesario alcanzar un acuerdo 
entre la Administración central 
y la autonómica.

"Las zonas 
productoras 
tenemos mucho 
que decir en la 
OCM del vino"

Y. DE LA P.

Para el delegado de 
Agricultura, la propuesta 
presentada para acometer 
la reforma comunitaria del 
sector vitivinícola, "es un 
documento de debate y 
negociación" y, como tal, 
"está abierto para ser me
jorado y beneficiar los in
tereses de esta región".

En su opinión, en esta 
negociación, "Castilla-La 
Mancha tiene mucho que 
decir porque hablar de esta 
región y esta región en 
viñedo es hablar del viñe
do de Europa".

Los datos demuestran 
que el viñedo es el cultivo 
más importante de la re
gión, con casi 600.000 
hectáreas (el 13 por cien
to de la superficie agríco
la útil de la región, y el 51 
por ciento de todo el viñe
do de España), supone el 
6 por ciento de la superfi
cie vinícola mundial y el 
9 por ciento de la europea. 
Castilla-La Mancha produ
ce la mitad del vino espa
ñol, genera más de nueve 
millones y medio de jor
nales al año y de él depen
den más de 70.000 fami
lias.

Esquinas destacó la in
versión en tecnología que 
se ha realizado en los últi
mos años que, a su juicio, 
" debe rentabilizarse y por 
eso no podemos consentir 
que las decisiones sobre el 
futuro de este sector las 
tomen aquellos que no son 
productores".

El delegado de Agricul
tura indicó que "el docu
mento presentado no se ha 
hecho a medida de Castilla- 
La Mancha", pero recono
ció que "no es agresivo" 
porque no propicia el arran
que de viñedo y no fija 
cuotas nacionales de pro
ducción, aunque incluye la 
chaptalización y no concre
ta las destilaciones.

M.C.D.202
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La falta de diáloso entre los empresarios y la Cámara es habitual, sesún él

El 50% de las empresas de la 
provincia son de carácter familiar

■T. Soledad RUIPÉREZ

"En la provincia de Ciudad 
Real el 50 por cien de las 
empresas son familiares" ase
guró el presidente de la Confe
deración Provincial de Empre
sarios, Jesús Bárcenas, a este 
diario respecto a la situación en 
la que se encuentra la Comisión 
de Empresas Familiares , que la 
Confederación de Empresarios 
ha organizado.

Al parecer y según manifes
tó Bárcenas dicha Comisión está 
en "pleno proceso de creación".

Los empresarios que quieran 
incorporarse a 1 a misma, tienen 
de plazo hasta mediados del mes 
septiembre. Una vez que se sepa 
quien tiene intención de formar 
parte de la Comisión se formará 
la Junta Directiva.

La empresa familiar es uno 
de los elementos claves en la 
economía de un país ya que es 
un elemento clave para la esta
bilidad especialmente en mo
mentos de crisis.

Relaciones con la Cámara 
de Comercio

En relación al distanciamien
to y la falta de comunicación 
que hay entre la Confederación 
Provincial de Empresarios y la 
Cámara de Comercio, y que en 
su día denunció Jesús Bárcenas, 
este aseguró que "la situación no 
ha cambiado por parte de la

Organiza: Mancomunidad de Servicios del Río Jabalón 
(MANSERJA)

Destinatarios: Postgraduados y trabajadores en activo. 
Duración: 75 horas.

Fecha de realización: Del 29 de Julio al 10 de Agosto.
Plazo y lugar de presentación de solicitudes: Basta el 28 de Julio, 

en la Sede de MANSERJA o en cualquier Ayuntamiento de la Mancomunidad.
Teléfonos de información: 926 32 50 66 / 926 32 4153

Dirección: MÁNSERJÁ. Plaza de España, s/n. Edificio Valcenlro. Valdepeñas

El presidente de la Confederación Provincial de Empresarios, Jesús Bárcenas.

Cámara. Esperemos, que tomen 
alguna posible postura para lle
gar a un acuerdo".

Bárcenas denunció la falta de 
contactos entre CEOE-Cepyme 
y la Cámara de Comercio desde 
enero, "se ha incumplido el 
compromiso al que habían lle
gado con todos los empresarios 
de la provincia", fueron sus pa
labras.

MANCOMUNIDAD DE SERVICIOS 
DEL RÍO JABALÓN inaiisena

tuKMnuiiiidiiímixiiílel

"MARKETING ñOMERCIALlZACION"

"COMERCIO EXTERIOR"

"La situación con la Cámara de 
Comercio no ha cambiado, 

esperemos que tomen alguna 
postura de acuerdo"

PnMASELHSW 
también para mWilos

bsiilraW para ai pita iítfjii#

Distribuidor:

MEIA 
LREAVIL

C/Villarrubia de los Ojos, 14 - Polg. Ind. 'LARACHE’ 
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Torija pide más 
reconocimiento 
para la labor 
de los seglares 
en la Iglesia

. La Tribuna

El obispo de Ciudad Real 
Rafael Torija, ha señalado en 
su tradicional Pastoral domini
cal, que "la mayoría de noso
tros somos laico o seglares". 
El Concilio ha tenido un espe
cial interés en que se conocie
se y estimase la dignidad y la 
misión de los seglares en la 
Iglesia. El Papa lo ha desarro
llado más todavía en la Exhor-
tación Apostólica
"Christifideles laici".

Según el obispo, "los segla
res son miembros de la Iglesia, 
están incorporados a Cristo en 
virtud del Bautismo, participan 
a su modo de la misión que 
Cristo ha encomendado a su 
Iglesia. Como explica el Con
cilio, os "corresponde, por 
propia vocación, tratar de ob
tener el Reino de Dios gestio
nando los asuntos temporales y 
obteniéndolos según Dios".

El obispo puntualiza que son 
personás que viven de manera 
normal las condiciones de la 
vida familiar y social en lasque 
"su existencia está como entre
tejida". "Y es ahí, añadió, en 
esa complejidad de relaciones 
sociales, y profesionales, y po
líticas, donde vosotros estáis lla
mados a vivir vuestra fe y a dar 
testimonio de la misma".

A la hora de llevar a cabo la 
misión que Cristo ha encomen
dado a su Iglesia, hay cosas que 
pertenecen al Ministerio Sagra
do, pero hay otras que corres
ponden por propia vocación a 
los seglares, indica Rafael 
Torija, para el que no seria 
posible llevar a cabo la misión 
de la Iglesia sin la cooperación 
de estos.

Las formas de participar de 
los seglares en la vida y en la 
misión de lalglesia son muchas 
y muy diversas. Cada uno debe 
contemplar su situación perso
nal y sus condiciones concre
tas. Según el obispo. Van des
de la presencia y la acción en la 
propia parroquia, participando 
de los diversos grupos y formas 
de actividades parroquiales o 
supraparroquiales, y muy espe
cialmente en movimientos apos
tólicos que se proponen explí
citamente la transformación 
evangélica de la sociedad.

Rafael Torija, aseguró que, 
son los sacerdotes los primeros 
que están dispuestos a aceptar 
la presencia y la participación 
de los seglares, "es la iglesia toda 
la que debe de alegrase con la 
incorporación de los seglares a 
su vida y apostolado".

Nota 
Aclaratoria

El Programa de Inserción 
Social para Transeúntes está 
financiado, no sólo por la Jun
ta de Comunidades, como de
cíamos, por error, el pasado 
sábado, sino también por 
Cáritas, Plan Concertado y 
ayuntamientos.
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Febrero fue el mes que resistró un mayor número de pacientes atendidos y 210 en un sólo día

El 76 por ciento de los ingresos 
hospi^arios se realizan por urgencias

Ana MARTIN

Los servicios de urgencias 
hospitalarias continúan siendo la 
vía principal de ingreso en los 
hospitales de Ciudad Real. En 
concreto, el 76 por ciento de los 
pacientes que son ingresados 
provienen de las urgencias del 
hospital Nuestra Señora de 
Alarcos. Así lo explicó Javier 
Elviro, director médico del Com
plejo Hospitalario de Ciudad Real 
quien constató la tendencia ge
neral de los usuarios- el 75% de 
los pacientes en España- a acu
dir directamente al hospital, re
nunciando a pasar previamente 
por las urgencias del centro de 
atención primaria.

Los datos así lo demuestran; 
un total de 66.000 personas pa
san a lo largo de un año por las 
urgencias hospitalarias de los que 
el 19,9 por ciento ingresan en el 
hospital y el resto regresan a su 
casa. Sólo durante el periodo de 
enero a junio del 98 fueron 33.916 
las personas que por diferentes 
patologías acudieron a urgencias 
del Complejo Hospitalario , un 
1,7 por ciento más respecto al 
mismo periodo del pasado año 
que fueron 33.432.

El mes de febrero registró el 
mayor número de pacientes aten
didos, 210 en un solo día más los 
casos de Tocoginecología. La 
fuerte gripe de este invierno ha 
hecho que se dispare el número 
de enfermos que acudieron al 
servicio de urgencias y que por 

primera vez el Complejo Hospi
talario registrara cero camas. La 
media se sitúa en 181 enfermos 
de los que 146 fueron urgencias 
de medicina general, 25 de pe
diatría y diez de Ginecología.

«Ante la sensación de una ur
gencia, el usuario decide ir al hos
pital y saltarse directamente el 
primer filtro que son los puntos 
de Atención Continuada (PAC), 
las urgencias de Primaria que en 
el caso de Ciudad Real se sitúan 
en el centro de salud de la calle 
Juan II», indicó Javier Elviro.

El número de usuarios 
debería haberse decidido

Con la puesta en marcha de 
esta Unidad de Atención Prima
ria en febrero del 97, el número 
de usuarios debería haberse re
ducido y por el contrario se ha 
producido un ligero incremento 
excepto en dos especialidades, 
pediatría y tocoginecología. El 
número de niños que acudieron 
a este servicio durante los pri
meros seis meses de este año, 
fueron 11.441 frente a los 12.439 
que lo hicieron el pasado año (8 
por ciento superior), «no es mu
cha la diferencia pero hace pen
sar que quizás, si no hubiera 
urgencias de primaria, los datos 
sería diferentes».

Tocoginecología atendió a 
130 mujeres menos. Servicio que 
pasa por urgencias pero se tras
lada inmediatamente a la unidad 
de tocoginecología. Sin embar-

Entrada de Urgencias del Hospital de Alarcos.

go, las urgencias de medicina 
general; traumatología, aparato 
digestivo, patologías de tipo 
coronaria, entre otras atendió a 
1.600 adultos más. A estas urgen
cias hay que sumar los casos que 
acuden a la especialidad de psi
quiatría que se atiende en el 
Hospital del Carmen.

El director médico del Com
plejo Hospitalario señaló que en 
muchos casos, este tipo de en
fermos no pasa por el servicio del 
hospital de Alarcos, lo que hace 

difícil contabilizar el número 
exacto de ingresos. El servicio 
de urgencias de Alarcos cuenta 
con un equipo de 160 médicos, 
27 ATS y 17 auxiliares, se dis
tribuyen en turnos de maña y 
tarde, 5 en cada uno y 3 en el tumo 
de la noche.

Al igual que otras unidades 
de urgencias hospitalarias, el 
Hospital de Alarcos tiene los 
equipos y medicación necesa
rios para atender al paciente. 
Unidad de Radiología, ecografía. 

escáner y servicios complemen
tarios de analítica de sangre, 
cultivos. Si el equipo sanitario 
lo cree conveniente avisa al es
pecialista de guardia y se encar
ga de la atención del enfermo. De 
las personas que atiende el ser
vicio de urgencias del hospital 
sólo un pequeño porcentaje pro
viene de la Atención Continua
da.

El coordinador de las urgen
cias de Primaria, David de Diego 
explicó que en contados casos ha 
sido necesario el traslado de 
enfermos al hospital para su 
posterior ingreso. La mayoría ha 
sido gente mayor que había sido 
atendida en su domicilio ( el 5 
por ciento del total de las urgen
cias) y que en una ambulancia 
fueron trasladados a alguno de 
los dos hospitales.

Desde la puesta en marcha de 
este servicio de Atención Prima
ria en el centro de salud Juan II, 
han pasado diariamente entre 
cincuenta y sesenta personas, 
cifra que se incrementa durante 
los fines de semana que ronda los 
cien pacientes atendidas.

A pesar de que las cifras ge
nerales demuestran que los 
ciudadrealeños acuden más a la 
unidad de urgencias de los hos
pitales, las personas que eligie
ron este punto de Atención Pri
maria aumentó durante el año y 
medio de su puesta en marcha. 
Un servicio que funciona con 
cuatro médicos, de cinco a ocho 
de la tarde.

Promoción según condiciones de Telefónica Móviles ]

C/. Libertad, 47 
Tel. 926 23 09 00 - Fax: 926 22 06 12 
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La mayoría opinan que no se les trata con el cariño y la consideración que se merecen

Los mayores celebraron, por primera 
vez en España el "Día del Abuelo"

Susana GARRIDO

Se celebró ayer por primera 
vez en España el «Día del Abue
lo», y por este motivo LA TRI
BUNA salió a la calle para co
nocer la opinión que a los 
mayores les merece esta inicia
tiva.

En general es bien aceptada, 
pero existen discrepancias y 
disconformidades, porque, según 
algunos, no se corresponde la 
celebración de este día con el 
tratamiento recibido a lo largo 
del año, «no nos tratan como se 
nos debería tratar, con más cari
ño», Pedro habla de los familia
res y de la sociedad en general, 
«lo veo una fiesta sin sustancia, 
sin alegría, hay que dar más ca
riño todo el año». Para Manuel 
Díaz, uno de los muchos abue
los de Ciudad Real, esta fiesta 
es más que merecida para ellos 
porque «hacemos de abuelos y 
de padres» y aunque esta inicia
tiva puede que haya surgido algo 
retrasada, «vale más llegar tar
de y llegar a tiempo que no lle
gar nunca».

Los mayores son de la opi
nión de que no se les valora lo 
suficiente, tanto por los familiares 
como por la sociedad en gene
ral; denuncian la falta de resi
dencias y de consideración con 
ellos porque «todo funciona gra
cias a los abuelos, hemos traba
jado hasta llegar a la meta», es
timan que han dejado un buen 
legado a sus sucesores.

Se celebró ayer por primera vez el "Día del Abuelo". L. MORALES

En general todos coinciden en que merecen este día. L. MORALES

El "Día del Abuelo" ha sido 
bien acogido, ya que aunque "más 
vale tarde que nunca" creen que 
ya era tiempo de que se les pro
teja y se les califique como a los 
demás. De todos modos para 
muchos esto no es más que un 
día simbólico porque la discri

minación y el abandono pueden 
verse todos los días.

Aún así y tal y como nos ha 
dicho Pura, una anciana de nues
tra ciudad, hay que acoger lo que 
llegue con un espíritu positivo, 
"los abuelos también tenemos 
derecho a tener un nuestro día". Los mayores denuncian una gran falta de cariño. L. MORALES

11 CÁMARA DE COMERCIO DE CIUDAD REAL

CURSO 
ESPECIALISTAS DE COMERCIO EXTERIOR

II TROFEO 3x3 OÍA DE LA PROVINCIA 
DIPVTACIÓN PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

Lugar;

Horario:

Del 21 de Septiembre al 25 de Noviembre (140 horas) 
Cámara Oficial de Comercio e Industria

C/ Lanza, 2.
13004 Ciudad Real
TEL.: 926.22,11,49/22.21.10
FAX: 926.25.56.81
E-mail: ccicreal@camerdata.es

De 18:30 h.a21;30h.
Cuota y lugar de Inscripción:

25.000 pesetas.
Departamento de Comercio Exterior de la 
Cámara de Comercio.

Plazo máximo de inscripción: Viernes, 31 de luíio de 1998
Dirigido a: Empresas de la provincia de Ciudad Real, 

exportadoras o no (90% del total de 
inscripciones), y personas con expectativas de 
trabajo en Comercio Exterior (10%).

TEMARIO
- La empresa y el Euro.
- Internet como herramienta en el 

Comercio Exterior.
- Marketing Internacional.
- Transporte Internacional.
- Medio de pago y cobros 

Internacionales

- Financiación de las Exportaciones.
- Contratación internacional.
- Fiscalidad Comercio Exterior.
- Régimen jurídico aduanero del 

Comercio Exterior.
- Instrumentos de apoyo a la 

Exportación r

Con el fin de elaborar un programa lo más amplio y variado posible dentro de las actividades que con motivo de la celebración del 
Día de la Provincia pretende desarrollar la Excma. Diputación Provincial de Ciudad Real desde su Área de Cultura, se ha previsto la 
organización de un.tomeo de baloncesto de 3x3.

Las bases que se deberán cumplir para poder participar en el mismo, son las siguientes:
t-CATEGORÍAS:
Habrá 2 categorías: CATEGORÍA A: Nacidos en 1981 y posteriores.
CATEGORÍA B: Nacidos en 1980 y anteriores.
Aquellos deportistas cuya edad esté comprendida en la categona A podrán, si así lo desean, participar en la categoría B, aunque 

sólo se les admitirá en una categoría. Lógicamente los comprendidos en la categoria B únicamente podrán participar en esa categoría.
2 .- COMPOSICIÓN DE LOS EQUIPOS:
Los equipos deberán ser mixtos y estarán formados por 4 jugadores (2 chicos y 2 chicas).
3 .- DURACIÓN DE LOS PARTIDOS:
Se jugarán a un máximo de 15 canastas o en su defecto a un tiempo máximo de 20 minutos, a su conclusión y si ninguno de los 

equipos hubiese llegado a 15 canastas, se proclamará ganador del encuentro aquel que haya conseguido encestar mayor número de 
canastas. Si al término de los 20 minutos ambos equipos estuviesen empatados, ganaría el encuentro aquél que lograse encestar 
primero.

4 .- PLAZO DE INSCRIPCIÓN:
Para inscribirse, cada equipo deberá remitir el resguardo de haber realizado el ingreso de la cuota de inscripción (2.000 pesetas) y 

una fotocopia del D.N.I. de cada uno de los participantes, al Área de Deportes y Juventud de la Diputación Provincial de Ciudad Real. 
Ronda de Granada 2,13004. Ciudad Real. Fax: 926 23 0719.

El ingreso se realizará en la siguiente cuenta de Caja de Madrid:

ENTIDAD SUCUfíSAL D.C. N° CUENTA
2038 3308 10 6000187851

Patrocinado por: ICEX

Unión Europea 
Fondo Social Europeo

CONSEJO SUPERK» DE CAMARAS DE 
COUBICtO, INDUSTRIA 
Y NAVEGACION DE ESPAÑA

CÁMARA OnCIAL OB COMBRCIO

Las inscripciones se podrán realizar hasta el día 7 de Agosto.
El sistema de competición se estudiará en función del número de participantes. El resto de la información podrá solicitarse en el Área 

de Deportes y Juventud en los siguientes teléfonos: 926 25 61 62 / 926 25 61 54
5.- PREMIOS:
Para la Categoría A, el premio será la asistencia de todos los componentes del equipo a cualquiera de las actividades que realiza 

durante el año escolar el Area de Deportes y Juventud, bien en Navidad, como en Semana Santa o en Verano.
Para la Categoría B, el premio será la asistencia de todos los componentes del equipo a la actividad denominada Intercambio Joven 

en Polonia, a celebrar del 17 al 24 de septiembre en Polonia.
Los premios para las dos categorías serán personales e intransferibles y en ningún caso podrán cambiarse por ninguna 

compensación económica.
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El delegado de Sanidad mesa que vaya en contra del sector

Nuin dice que la ley mejorará 
el servicio farmacéutico

La Tribuna

El delegado de Sanidad en 
Ciudad Real, Jose Luis Nuin, 
aseguró a los periodistas que la 
ley de ordenación del sector far
macéutico "mejorará el servicio 
farmacéuticos que se ofrece a los 
ciudadanos, porque el objetivo 
de la legislación son los usuarios 
del mismo".

Nuin salía de esta forma al 
paso de las críticas vertidas des
de los colegios oficiales de Far
macéuticos en contra de una ley 
que están convencidos de que les 
perjudicará.

"Lo que es evidente -señaló 
el delegado de Sanidad- es que 
existe una necesidad de cambio 

y de adaptación ante la entrada 
en funcionamiento de nuevos 
establecimientos, y ese esfuer
zo supondrá un cambio que no 
va en contra de nadie sino para 
mejorar el servicio".

En este sentido, se preguntó 
si los ciudadanos se quejarán de 
tener próximas a su domicilio 
cuatro oficinas de farmacia donde 
hasta ahora sólo existía una.

Igualmente, se refirió al im
portante volumen de licenciados 
en Farmacia que tendrán la opor
tunidad de instalar sus estable
cimientos, frente a la opinión 
manifestada días atrás por el 
presidente de los colegios farma
céuticos de Castilla-La Mancha, 
Eduardo Giménez Benitez, quien 

aseguró que "la mencionada ley es 
tan mala, o más, como la liberali
zación del propio servicio, al pro
piciar la marginalidad de los pue
blos más pequeños y favorecer la 
discriminación de los ciudadanos".

Más competencia y calidad

Frente a estos argumentos, Jose 
Luis Nuin manifestó su conven
cimiento de que la aplicación de 
esta ley "aumentará el nivel de 
competencia así como la calidad 
y mejora de la accesibilidad de los 
ciudadanos a este servicio. En cual
quier caso, Nuin recordó que la ley 
se encuentra en fase de estudio por 
parte del Tribunal Constitucional 
que será el que decida. Jose Luis Nuin es el delegado de Sanidad en Ciudad Real. ARCHIVO
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Este verano no va a pagar más por sus llamadas. P^ue con en Plan Movistar, usted decide lo que gasta sin cuotas 
mensuales, sin horarios, Ilan^p a la hora queliame siempre le costará lo mismo. Y adora al contratar un Plan Verano 

MoviStar, disfrutará de hasta 30 minutos GWTIS, cad^ mes, durante un año.
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©CANTELEC.
TELECOMUNICACIONES

CONTRATALO EN:
TOMELLOSO: Avda. Virgen de las Viñas, 16 - Telf.: 926 53 80 001 Fax: 926 53 81 33 

CIUDAD REAL: Avda. La Mancha, 11 - Telf.: 926 27 01 171 Fax: 926 27 0218
ALCAZAR DE S. J.: Ctra. Herencia, s/n (C.C. CONTINENTE - Telf./ Fax: 926 55 10 25 

MANZANARES: C/ Jesús del Perdón, 46 - Telf.: 926 64 70 01 / Fax: 926 64 71 28

EN INTERNET: http://www.cim.es/cantelec - e-mail: cantelec@cim.es

¡BUENA SUERJE!
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La Tribuna
de Ciudad Real

ION0 omHICULOÍDE 0

Modelo Año

^ HISPANOMOUON, S.A

PEUGEOT 306 XN 5p 97
PEUGEOT 306 Autom. 5p. F/E 97
PEUGEOT 106 SKETCH 5p 97
PEUGEOT 205 MITO 5p. A/A 97
PEUGEOT 306 Descapotable F/E 96
RENAULT 4 92
SEAT TERRA D. 91
CITROEN AX Diesel 96
PEUGEOT 309 Diesel 93

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS 
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

nrACIANFQ HISPANOMOCION, S.A. (MOSA)
VVMOIVlIM CONCESIONARIO PEUGEOT

DEL LEON Ronda de Toledo, 23 < Tel.: 22 17 00 - 04
CIUDAD REAL

CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 
Y VEHICULO INDUSTRIAL

Rotulación, Imagen Corporativa y 
Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficas:

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD
NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (9261 2213 31 

CIUDAD REAL

MARCA
AUDI 80
AUD1100 2.2 E, Full Equipe, Granate
AUD1100 2.2 E, Full Equipe, Plata
AUDI 2.2 COUPE AZUL TURQUESA
BMW 325 TDS, color cereza, Full equipe 
MITSUBISHI 2.5 INTERCOOLER, 7 plazas 
ISUZU MAGIC II 2.8 INTERCOOLER, Blanco

OFERTAS DE1

ISUZU PRESTIGE, Gris Metalizado, 2.8 INTERCOOLER 
ISUZU PRESTIGE, Azul Marino, 2.8 INTERCOOLER
OPEL FRONTERA, Año 96
OPEL OMEGA, 2.5 TDS, Año 94
MERCEDES 290 TD, Automático, Full equipe, Plata Met. '95 
GOLF TDI, Bianco, Año 94
GOLF GTD 4p., Año 93
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El director de Formación y Empleo cree que es necesario deshacerse de la estructura provincial

Rueda defiende la creación de 
empleo con una perspectiva local
Francisco Rueda ha estre
nado la Dirección General 
de Formación y Empleo de 
la Junta, asumiendo con 
"ilusión y un miedo terri
ble ” el control de las compe
tencias en materia de for
mación ocupacional trans
feridas por el Inem. En su 
opinión, uno de los proble
mas que ha tenido en su ges
tión es que ha estado "pre
so " de la estructura provin
cial de la Comunidad Autó
noma.

Yerma AZOFRA

"Una de las situaciones más 
dramáticas cuando estás parado 
es pensar que nadie se acuerda 
de ti", aseguró, desde su expe
riencia personal, el responsable 
de la recién creada Dirección de 
Formación y Empleo.

Francisco Rueda sabe lo que 
es el paro. Sus estudios de bio
logía no encontraron salida en el 
mercado laboral, recaló como 
monitor de una Escuela Taller de 
Medio Ambiente en Alcázar de 
San Juan, donde también dirigió 
programas de formación y 
empleo. Su camino se endereza
ba.

Cree que la formación produce 
"un efecto casi mágico" en los 
desempleados de larga duración, 
porque "hay cierta tendencia a 
culpabil izarse por esa situación". 
Ahora, en primera línea de bata
lla , lo tiene igual de claro: "es 
necesario dar una oportunidad 
para lograr un puesto de traba
jo"-

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, a través de 
la Consejería de Industria y Tra
bajo, ha desarrollado programas 
dentro de este área -cofinanciadas 
por el Fondo Social Europeo 
(FSE)- desde el 94, y desde en
tonces "se ha avanzado, mediante 
los módulos de formación y 
empleo, en colaboración con los 
ayuntamientos, las empresas 
privadas, además de los de inte
gración que se dirigen a perso
nas con minusvalías", destacó 
Rueda, y con un "éxito absolu
to":

La creación de la Dirección 
General de Formación y Empleo 
obedece, como causa inmedia
ta, a la transferencia de la for
mación ocupacional por parte del 
INEM y la asunción del Plan de 
Formación e Inserción Profesio
nal (FIP), que comenzó a funcio
nar desde el 85. Este es el pri
mer paso de un proceso progre
sivo de traspaso de todas las 
competencias.

A partir del próximo septiem
bre -el mes de noviembre a efec
tos administrativos- existirá "una 
sola ventanilla" para orientar y

Francisco Rueda confía en que, al término del 99, el Acuerdo Regional por el Empleo, se haya cumplido. M.S0T0

programar actividades formativa, 
precisó Rueda, que reconoció que 
una de sus tareas principales se 
centrará en armonizar "dos mo
delos que son diferentes pero 
complementarios".

Flexibilidad ante la de
manda del mercado

La Administración regional 
trata siempre de combinar la 
formación el trabajo real y remu
nerado, puesto que entiende que 
"es tan importante la formación 
como la experiencia", indicó 
Rueda. Es más flexible, rápida y 
"se monta y desmonta" con ma
yor facilidad en función de las 
necesidades inmediatas que se 
planteen en el mercado".

Por ejemplo -continuó- "al 
tener conocimiento de que en una 
localidad se va a instalar un ho
tel, se puede organizar un curso 
de camareros".

Mientras, el INEM, que lla
ma a los parados registrados en 
su base de datos, desarrolla un 
modelo complementario otor
gando las certificaciones profe

sionales. Aunque es menos flexi
ble, "son acciones formativas más 
largas, seguras y sólidas", admitió 
el director de Formación y Em
pleo.

Para Rueda, el Inem ha topa
do en su gestión con un proble

ma derivado de los criterios abor
dados en el momento de impul
sar el empleo. Ha estado "pre
so" de la estructura provincial 
que, a su juicio y desde un punto 
de vista económico y social, "de
bemos quitamos de la mente".

Culminar el Acuerdo Regional 
por el Empleo

Francisco Rueda prefiere hablar de tareas más que de 
expectativas para los dos próximo años. Mantener y culminar 
el Acuerdo Regional por el empleo que se ha puesto en marcha 
es una de ellas para lograr que el próximo uno de enero este 
acuerdo no sea algo fugaz, sino que "se convierta en una 
máquina funcionando a pleno rendimiento". Esto, matizó, "sin 
restar importancia a los funcionarios que son uno de los 
elementos más valiosos.

La asunción de competencias en materia de formación 
también obligará a rediseñar, junto a los agentes sociales, "un 
nuevo modelo para ejecutarías que se adapte a la realidad de 
Castilla-La Mancha".

La tercera tarea se centrará en seguir reclamando el resto de 
las transferencias, ya que "este es un primer paso y las mesas 
de negociación continúan abiertas", dijo Rueda.

En este sentido, cree que no 
se puede provocar un desvío de 
ofertas de trabajo por el conta
gio de unas localidades a otras y 
apuesta por "una estructura de 
cuencas de empleo que no ha sido 
reconocida en España".

Normalmente, la población se 
mueve en una zona de influen
cia local o comarcal a la hora de 
buscar un empleo, y es hacia esta 
dirección donde tienen que orien
tarse los esfuerzos de las admi
nistraciones.

Ayuntamientos, principales 
socios

Por ello, los municipios jue
gan un papel decisivo y no sólo 
se han promovido los Pactos 
Locales por el Empleo, respetan
do siempre posibles criterios más 
amplios, sino que "más de un 
cuarenta por ciento del presu
puesto se destina a los ayunta
mientos", puntualizó Rueda, que 
destacó cómo "son nuestros so
cios principales" en la puesta en 
marcha de los módulos 
formativos.

"Los ayuntamientos constitu
yen el esqueleto del servicio re
gional de empleo", agregó, yaque 
son los que más cerca se encuen
tran de los problemas de los ciu
dadanos.

La oferta de la Dirección 
General de Formación y Empleo 
es directa. "Si los municipios son 
capaces de repetir el modelo del 
acuerdo regional, hacemos un 
depósito de confianza, y damos 
prioridad a sus planteamientos 
y a la programación que puedan 
elaborar".

El Acuerdo Regional por el 
Empleo marca un camino sóli
do en la mejora de la situación 
de los desempleados castellano- 
manchegos. Rueda se mostró 
muy satisfecho por el trabajo y 
el consenso alcanzado. Los 19 
programas de formación y em
pleo, previstos con anterioridad 
a las transferencias, suponen una 
inversión de 20.000 millones de 
pesetas que beneficiarán a unos 
50.000 parados en los dos años 
de vigencia del acuerdo.

A Rueda le gustaría llegar al 
31 de diciembre de 1999 y decir 
que "el acuerdo regional se ha 
cumplido con creces".

Aquellas personas que estén 
interesadas en conocer la oferta 
formativa pueden llamar al te
léfono 900-101030, que comen
zó a funcionar en mayo y, de 
acuerdo con los datos obtenidos 
por Rueda, recibe de 60 a cien 
llamadas diarias.

Tanto los servicios de la Jun
ta como los del resto de firman
tes del acuerdo -CC00, UGT y 
CECAM-, así como los ayunta
mientos facilitan toda la infor
mación requerida.
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Los sitios pequeños limitan el número de fechorías de los timadores

La ’'estampita’’ y el ”tocomocho” son los 
timos más habituales en Ciudad Real

Francisco MARTÍNEZ

Al salir a la calle nunca es
peramos que todavía siga habien
do gente dedicada 
profesionalmente a aprovecharse 
de la "buena fe" de los demás. 
Los más ingenuos o los más ino
centes jamás pensarían que pueda 
haber alguien dispuesto a ganarse 
el pan con el "ingenio» y con el 
sudor de la frente de los otros. 
Pero las víctimas de la 
"estampita" o del "tocomocho", 
aunque en su inmensa mayoría 
son personas de la tercera edad 
y con poca experiencia en la 
picaresca típica de las zonas 
urbanas, pueden ser cualquiera 
que se cruce en el camino de estos 
timadores. Normalmente suelen 
actuar en las inmediaciones de 
los hospitales o en zonas céntri
cas.

Los que se dedican a esto de 
intentar dejar al que se tercie con 
"cara de tonto", suelen actuar en 
las inmediaciones de los hospi
tales o en las zonas céntricas, son 
gente de fuera, no conocida en 
la ciudad donde opera, y con un 
gran historial en los ficheros de 
la policía; ya que pertenecen a 
la clase de la delincuencia espe
cializada, con todo preparado y 
planificado para salir a toda pri
sa si algo sale mal, o estar de
masiado lejos cuando la víctima 
los denuncie.

Los timos no se incrementan 
en la temporada veraniega, y es 
que los timadores no buscan re
fugiarse en el excesivo calor o 
en el excesivo frío para realizar 
sus triquiñuelas. Además los 
ciudadrealeños tienen suerte. La 
provincia de Ciudad Real no es 
de las predilectas para los 
timadores, por no presentar lo
calidades excesivamente grandes 
donde los estafadores puedan 
pasar indavertidos. El último que 
se dio fue el del "tocomocho" en 
Almagro hace dos meses.

El tonto, el listo y el primo

En las operaciones del timo, 
según informa el gabinete de 
prensa de la Policía Nacional de 
Ciudad Real, siempre actúan dos 
personas, el "tonto" y el "listo", 
que atosigan a la víctima o "pri
mo". En todas las estafas siem
pre se repite la misma situación. 
El primero en acometer al "pri
mo" es el "tonto" (aunque real-
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El canjeo falso de billetes viejos de lotería es uno de los timos más frecuentes.

mente de tonto no tenga nada) que 
aborda a la víctima con un ca
melo que resulta a primera vista 
muy apetitoso para el "primo". 
Después de abordado éste apa
rece el "listo", que se pone de 
parte del "primo", e intenta con
vencerle de lo propicio de la si
tuación para aprovecharse del 
"tonto". Así, el "listo" ejerce de 
tal, y persuade a la víctima para 
que acepte lo que le ofrece el 
"tonto" y le dé a cambio lo que 
él le pide; resultando tan convin
cente que al final la víctima está 
convencida de que va a salir 
ganando con el trato.

Lotería falsa

Los timos más comunes que 
se dan en Ciudad Real son los más 
clásicos. Los timos de la 
"estampita" o del "tocomocho" 
son los más repetidos, aunque los 
ciudadrealeños tienen suerte ya 
que la provincia de Ciudad Real 
no está entre las preferencias de 
los estafadores, al no presentar 
localidades excesivamente gran
des donde pasar inadvertidos. El 
último timo del que la Policía 
Nacional de Ciudad Real ha te-

i

La Policiá asegura que en Ciudad Real no se producen muchos timos.

nido noticias, fue el del "toco- 
mocho" y se produjo hace dos 
meses en Almagro.

Este timo consiste en hacer 
pasar un billete de lotería por 
premiado. El supuesto afortuna
do, el "tonto" en este caso, no 
tiene intención de esperar para 
cobrar el premio, por lo que pide 

a la víctima una cantidad de di
nero a cambio del boleto premia
do. El "primo" estafado accedo 
tras la oportuna intercesión del 
"listo", que acompaña a la vícti
ma al banco a sacar el dinero para 
el intercambio.

Esta estructura también se da 
en el timo más clásico de entre 

los clásicos: "laestampita". Esta 
estafa está tan manida que pare
ce mentira que todavía pueda 
sorprender a alguien; pero suce
de. Según la policía, normalmen
te se ven sorprendidos gente 
prácticamente ermitaña, que 
posee poca información y visita 
la ciudad o el pueblo muy de vez 
en cuando. Ahí es donde entra la 
habilidad de los estafadores para 
captar a la persona adecuada que 
todavía pueda resultar engaña
da con este timo. Una de las 
variantes que se da con bastante 
frecuencia en nuestra provincia, 
y que también es muy conocida, 
es el timo de las limosnas. En esta 
estafa el "tonto" va pidiendo 
dinero para repartir entre los 
necesitados o para alguna obra 
de caridad, la víctima es conven
cida y acaba, como en las otras 
ocasiones, acompañada por el 
"listo" sacando el dinero del- 
banco.

Los métodos que la policía 
utiliza para capturar a estos "pi
llos" se basan, en los avisos que 
dan los bancos cuando la vícti
ma va a sacar el dinero acompa
ñada por el "listo", quien, ocul
ta su rostro al pasar ante las 
videocámaras. El hecho de que 
el "primo" saque una cantidad 
desmesurada de dinero o el "lis
to" denote una actitud intranquila, 
hacen que el banco sospeche y 
ponga sobre aviso á la policía. 
Aunque estos timadores estén 
muy fichados, los "primos" no 
se despojan de su papel tampo
co en las ruedas de identificación; 
por lo que este método es poco 
útil para la policía a la hora de 
efectuar las detenciones.

El timo que, se está dando con 
mayor frecuencia en Ciudad Real, 
es el de los "falsos funcionarios". 
La policía ha pedido a los ciuda
danos que estén bien atentos 
cuando alguien se presente en sus 
casas argumentando ser funcio
nario del ayuntamiento o de al
guna otra institución. Las vícti
mas en estos casos son gente 
mayor, que vive sola o cerca de 
algún edificio en obras. Con la 
excusa de revisar las instalacio
nes (gas, electricidad...) o cual
quier otro asunto, dos personas 
se adentran en el piso, y mien
tras uno entretiene a la víctima, 
el otro aprovecha para "hacer una 
revisión exhaustiva". Ya no hace 
falta salir a la calle para ser ti
mado; los estafadores hacen ser
vicio a domicilio.
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Este proyecto resional culminará su segunda fase en diciembre, sesún informa la Junta

El Plan de Informatización de Justicia 
agilizará los trámites de sus usuarios

Mónica M. CONTRERAS

El Plan de Informatización de 
la Justiciaen Castilla laMancha, 
que tiene como objetivo agili
zar la justicia y mejorar los trá
mites relacionados con ella, fi
nalizará en diciembre de 1998, 
un año antes que en el resto de 
las comunidades autónomas.

Este proyecto supone la 
informatización física de los ór
ganos judiciales, el estableci
miento de una red de comunica
ción entre ellos y, por último, pre
tende revisar la legislación vigen
te para reducir, lo máximo posi
ble, los trámites jurídicos.

Según el secretario general de 
la Consejería de Administracio
nes Públicas, Ignacio Ballester, 
"aunque la Junta de Comunida
des no tiene competencias en 
materia de administración de 
justicia, desde el año 89 está co
laborando con el Consejo Gene
ral del Poderjudicial y con el Mi
nisterio de Justicia para dotar a 
los órganos judiciales de la re
gión de unos medios mínimos 

para poder trabajar con unas téc
nicas adecuadas".

Sistemas obsoletos

Los convenios que se firma
ron en el 89 y que se desarrolla
ron en los años 91-92, implanta
ron únicamente una serie de or
denadores que, hoy en día, son 
obsoletos. La evolución de la 
técnica ha avanzado vertigino
samente y, según informó a LA 
TRIBUNA Ballester, se habían 
hecho algunas informatizaciones 
parciales por parte de la Junta de 
Comunidades, con una inversión 
de 93 millones de pesetas, pero 
eran obsoletas y puntuales".

Por ello, en diciembre del año 
1997, el presidente Bono firma 
con la ministra de Justicia y con 
el presidente del Consejo Gene
ral del Poderjudicial un conve
nio de informatización que tie
ne como objetivo terminar, en un 
año, todo lo que se refiere a la 
informatización de los órganos 
judiciales de la región.

Estos órganos están compues-

La primera fase, en Ciudad Real, comenzará en agosto.

tos por 129 jueces y magistrados, 
incluyendo el Tribunal Superior, 
con sede en Albacete, las audien
cias provinciales, que tienen su 
sede en cada una de las capitales 
de provincia y todos los juzga
dos a lo largo de todo el territo

rio.
Este convenio, firmado a fi

nales de diciembre del año pa
sado, prevé una inversión global 
de 224 millones de pesetas, de 
los cuales la Junta aporta 70 
millones y el Ministerio de Jus

ticia asume los restantes.
El desarrollo de todo el Plan 

de Informatización pasa por dis
tintas fases. La primera etapa, que 
finalizó el 13 de julio de 1998, 
consiste en instalación, a cada uno 
de los jueces y magistrados, un 
ordenador de última generación 
con dos lectores de CD-ROM que 
les permitan consultar una base 
de datos, elaborada por el Con
sejo General.

La siguiente fase consiste en 
establecer las redes de comuni
cación internas en los edificios 
donde se ubican los juzgados y 
los tribunales, que supone un 
coste de ocho millones de pese
tas. Esta labor está repartida entre 
el Ministerio de Justicia y la Junta 
de comunidades de Castilla la 
Mancha, según Ballester, "la idea 
es que este proyecto sea acome
tido, integramente, durante el mes 
de agosto, para aprovechar las va
caciones de los jueces y magis
trados".

Por último, la tercera fase 
consiste en "extender hacia aba
jo la informatización".
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7 Además del Aula de Puertollano, 
la Junta se hace cargo de los 
centros fijos de Albacete, Toledo y 
Talavera, así como de la unidad 
inforrñativa de Hellín

Madrid aprobó el traspaso de la sestión de la FormaciónProfesional Ocupacional

El Aula de Fonnadón ya 
es competencia de la Junta
El Aula de Formación ubi
cado en Puertollano ha de
jado de ser competencia de 
la Administración central y 
ha pasado a manos de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. Este 
es uno de los contenidos del 
Real Decreto por el se trans
fiere a la región la Forma
ción Profesional Ocupacio
nal.

La Tribuna

EI Consejo de Ministros ha 
aprobado en su última reunión 
celebrada el pasado viernes un 
Real Decreto mediante el cual 
la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha asume la 
gestión de la Formación Profe
sional Ocupacional, convirtién
dose así en la cuarta Comuni
dad en hacerlo, después de 
Extremadura, Aragón y Balea
res.

Este acuerdo, efectuado en 
Comisión Mixtapresididaporel 
Ministro de Administraciones 
Públicas, tiene un coste real de 
483.209.736 pesetas, y afecta 
a un total de 75 personas.

La gestión de la Formación 
Profesional Ocupacional le per
mitirá realizar a Castilla-La 
Mancha, entre otras, las funcio
nes de ejecución del Plan Na
cional de Formación e Inserción 
Profesional, la gestión de los 
Centros de Formación Profesio
nal Ocupacional en la Comuni-

W

La Junta ejecutará el Plan Nacional de Formación e Inserción Profesional.

dad Autónoma y la expedición 
de certificados de 
profesionalidad.

Este Acuerdo hace posible que 
Castilla-La Mancha participe en 
la gestión de Fondos proceden
tes del Plan de Formación e In
serción Profesional por un im
porte anual, aplicando los crite
rios y las bases utilizados en 1998, 
en torno a 3.300 millones de 

pesetas, y la programación de 
cursos en los que podrán parti
cipar unos nueve mil seiscien
tos alumnos.

Además del coste efectivo y 
el traspaso de personal, el tras
paso de la Formación Profesio
nal Ocupacional supone el tras
paso de tres centros fijos en 
Albacete, Toledo y Talavera de 
la Reina, aparte de una unidad 

informativa en Hellín y un aula 
de formación en Puertollano.

La Comunidad se hace car
go, igualmente, de cinco fincas 
que no fueron objeto de traspa
so en su momento, así como de 
la gestión de un monte de utili
dad públ ica regularizando, de este 
modo, situaciones pendientes 
derivadas de traspasos anterio
res.

Marién Valdenebro.

Valdenebro no 
entiende por qué 
se ha retrasado la 
fírma del convenio 
Junta-Cáritas

Paco ACERO

Marién Valdenebro, portavoz 
del grupo municipal del Partido 
Popular en el Ayuntamiento de 
Puertollano, ha criticado a la 
Consejería de Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades 
porque, según dice, no entiende 
la razón que ha provocado el 
retraso de la firma del convenio 
con Cáritas. Si bien reconoce que 
"nos alegramos ante la llegada 
de esta noticia", Valdenebro ha 
recordado que la firma del acuer
do "se ha hecho casi un año 
después de la inauguración del 
Centro de Transeúntes" de Puer
tollano.

En opinión de la portavoz del 
grupo municipal popular, ha exis
tido retraso en la rúbrica del 
convenio dado que, según dice, 
"no se ha tenido en cuenta la 
necesidad que siempre ha habi
do de abrir este albergue".

Nuevos convenios mineros 
con Castilla y León

La Tribuna

El Consejo de Ministros acor
dó en su reunión del pasado vier
nes autorizar al Instituto para la 
Reestructuración de la Minería 
del Carbón y Desarrollo Alter
nativo de las Comarcas Mineras, 
a suscribir un total de cincuenta 
y cinco convenios de colabora
ción específicos con Castilla y 
León, cincuenta y cuatro con la 
Consejería de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio y uno 
con la Consejería de Fomento de 
dicha Comunidad Autónoma.

El importe total de los conve
nios supondrá una inversión de 
7.385 millones de pesetas, que se 
realizará en tres anualidades. En 
el año 1998 la inversión será de 
1.846 millones de pesetas.

103 proyectos hasta la 
fecha

Con las nuevas obras aproba
das, son ya 103 los proyectos que 
se han puesto en marcha en las 
comarcas mineras de Castilla y 
León, por un importe global su
perior a los 38.300 millones de 

pesetas, mientras que el conjun
to de las inversiones en las zonas 
mineras que suscribieron los 
Convenios supera ya los 145.000 
millones de pesetas.

Los citados convenios de 
colaboración tienen por objeto la 
realización de proyectos de in
fraestructura y se suscribirán en 
desarrollo del Protocolo firmado 
entre el MINER y la Junta de 
Castilla y León, el 23 de enero 
de 1998, para la promoción del 
desarrollo económico alternati
vo de las zonas mineras del car
bón. Fernández Cuesta firmará el jueves convenios para Puertollano.
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edición de Mercamano durante los 
dia 4, 5 y 6 de septiembre. A ella 
podrán acudir tanto vendedores 
profesionales como particulares

tras el acuerdo entre el alcalde y Antonio Mohino 

Mercamano abrirá sus 
puertas en septiembre

Están en la Plaza de España

Dos manos de arena 
muestran la solidaridad con 
Rosana Maroto

El Pabellón Ferial de 
Valdepeñas acogerá la pri
mera edición de la Feria del 
Mercado de Ocasión y de 
Segunda Mano durante los 
días 4, 5 y 6 de septiembre 
próximos, tras el acuerdo al 
que han llegado el alcalde 
de Valdepeñas, Victoriano 
González de la Aleja y el 
gerente de la empresa Re
serva Antonio Mohino.

La Tribuna
Según una nota de prensa, 

unque el tiempo que queda para 
organizar esta feria es muy li
mitado, la empresa organizado
ra ha comenzado inmediatamen

te todos los preparativos para 
ello, contando con la colabora
ción ofrecida por el propio ayun
tamiento valdepeñero.

Esta feria, que va a coincidir 
con las fiestas de la ciudad de 
Valdepeñas, está concebida 
como un lugar de encuentro entre 
vendedores de objetos de oca
sión y de segunda mano en su 
más amplio sentido y los com
pradores, que son los ciudada
nos en general.Mercamano es 
una feria abierta a la participa
ción tanto de vendedores profe
sionales como de particulares 
que quieran vender cualquier 
cosa: vehículos, ropa, muebles, 
discos, libros, herramientas, 
animales y muchas cosas más.

Ademá y si no se quiere vender 
alguna cosa directamente, la 
organización de la feria lo pue
de hacer directamente práctica
mente sin coste.El mercado de 
la segunda mano está teniendo 
un gran auge en los últimos años 
en España, como lo demuestra 
la aparición de tiendas y publi
caciones especializadas en cada 
vez más ciudades.

La empresa Reserva, S .L. de 
Ciudad Real, organizadora de las 
ferias Mercamano y Feriboda, 
dedicada al mundo de las bodas, 
ya ha realizado 5 ediciones de 
Mercamano, 3 en el Pabellón 
Ferial de Ciudad Real en año y 
medio y 1 en Albacete capital y 
otra en Talavera de la Reina. 
(Toledo).

Efe

Dos manos entrelazadas de 
arena esculpidas por el artista 
valdepeñero Máximo González 
permanecerán en la Plaza de 
España, junto a la fachada prin
cipal de la Iglesia «Nuestra 
Señora de la Asunción» como 
símbolo de solidaridad con la 
jóven Rosana Maroto desapa
recida hace un mes.

Las manos en las que el es
cultor estuvo trabajando por 
espacio de cinco horas fueron 
presentadas al público la noche 
del sabadoenel transcurso de 
un acto que se celebró con 
motivo del primer mes de la 
extraña desaparición de la jóven, 
cuyo nombre se compuso con 
pétalos de rosa junto a la figu
ra, resguardada por unas vallas.

La lectura de un manifiesto 

y de una carta redactada por uno 
de los amigos de Rosana junto 
con los globos blancos y rosas 
que se soltaron sirvieron para 
agradecer a los valdepeñeros el 
apoyo y la colaboración que en 
todo momento han prestado al 
grupo de concentrados que, 
desde el pasado 28 de junio, 
esperan alguna noticia sobre la 
estudiante.

Mientras tanto, las investiga
ciones para esclarecer el caso 
continúan por parte de las fuer
zas de seguridad que no dispo
nen de nuevas pistas, ya que el 
análisis de los efectos que se 
encontraron en el interior de la 
mochila que la jóven portaba en 
el momento de su desaparición 
aún no ha concluido.

Rosana Maroto Quintana, de 
21 años, desapareció el pasado 
25 de junio cuando se dirigía 
en bicicleta al paraje «El Peral».

/// Gran fiesta apertura /// 
Día 29

I

Ven a nuestro TCLCPlZZA

Degusta gratis en el local las porciones que quieras 
De 19:00 a 20:00

Plaza San Francisco, 6 * ^ 926 / 25 33 63 

en CIUDAD REAL

TeLEPIZZA ¡i EL SECRETO ESTÁ EN LA MASA !!

M.C.D.2022
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"La estrella de Sevilla" y "El cerco de 
Numancia", dos grandes tragedias, 
pusieron el broche de oro al XXI Festival 
de Almagro que arrancó con buen pie

'ii ce
 S

Cervantes, Lope de Vesa, Calderón... asuardan desde hoy y hasta el prójamo año para volver a sus escenarios

Cayó el telón en Almagro, el 
santuario de los clásicos en verano
Almagro, santuario de los 
clásicos en verano, bajó el 
telón en la madrugada de 
hoy. Cervantes, Lope de 
Vega, Calderón, Tirso de 
Molina, Ruiz Alarcón, Rojas 
Zorrilla, Shakespeare, 
Moliere..., aguardaran un 
año para volver a ser repre
sentados en el Corral de Co
medias, el Claustro de los 
Dominicos, el Hospital de 
San Juan y el Teatro Muni
cipal.

Pilar MUÑOZ

Con una magnífica exposición 
y una audición sobre El Miste
rio de Elche, cuyo origen se re
monta al siglo XV según relatos 
de la época, quedaba inaugura
do el vigésimo primero Festival 
Internacional de Teatro Clásico 
de Almagro.

Sorpresa al inicio, armonía en 
el ecuador y deleite al final fue
ron las sensaciones que experi
mentó la mayoría del público que 
asistió a la audición que ofreció 
la capilla de "La Festa". Consi
guieron con una buena polifonía 
acercar al público esta obra sa
cra ilicitana.

El XXI Festival Internacional 
de Teatro Clásico de Almagro 
arrancaba con buen pie y con unas 
expectativas que no sólo se han 
cumplido sino que se han supe
rado. No obstante hay que reco
nocer que ha habido cosas muy 
buenas, buenas y regulares. Y es 
que el Festival de Almagro, con
siderado entre los tres o cuatro 
mejores de España y el primero 
en Europa, es el espejo de lo que 
es el Teatro Clásico español.

Así cada mes de julio desde 
hace veintiún años, en la que fuera 
sede de los calatravos, hay es
trenos absolutos y se represen
tan obras de autores clásicos que 
después recorren otras ciudades 
del país. Lo que se ha visto en 
Almagro es lo que hay y lo que 
se verá en el resto de España.

"El Cid”y ”Don Quijote”

"Le Cid" de Pierre Corneille, 
considerado como el creador del 
Teatro Neoclásico francés, y 
"Don Quijote" de Plasticiens 
fueron los dos espectáculos ex
tranjeros que se han visto en esta 
edición del Festival. Ambos

El Corral de Comedias aguarda desde ayer a que regresen los cómicos el próximo mes de julio. RUEDA

C%

El Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro es 
el espejo de lo que es el teatro clásico español. Lo que se 
ha visto en la que fue sede de la Orden de Calatrava es lo 

que hay y lo que se verá en el resto de España

montajes llamaron la atención del 
público por la calidad y belleza,

Francia y el Festival de 
Avignón presentaron en estre
no absoluto "Le Cid", dirigido 
por Declan Donnellan. La repre
sentación tuvo lugar en el Tea
tro Municipal y fue un éxito de 
crítica. Sin embargo, pese al gran 

trabajo actoral, fue una de las 
obras que no registró un lleno 
total. Y es que el público sigue 
teniendo reparos para asistir a una 
representación en lengua extran
jera, aunque en esta ocasión había 
unos subtítulos realizados con 
acierto por el toledano Luis 
Jiménez, hombre de teatro que 

dirige un Festival en Francia y 
que fue uno de los responsables 
de que esta obra estuviera en la 
Muestra de Almagro.

Plasticiens impregnó de ma
gia el cielo del Ejido de Calatrava 
con un "Don Quijote" tierno, 
enamorado, luchador y loco.

EI mundo del silencio también 

estuvo representado. Por primera 
vez en el Festival, que dirige con 
acierto Luciano García Lorenzo, 
los discapacitados tiene un hue
co y han demostrado que pueden 
hacer teatro. Representaron en el 
Corral, dirigidos por Luis Ma
nuel Caro, "El sí de las niñas", 
de Leandro Fernández de 
Moratín.

Los niños también disfruta
ron con el teatro programado para 
ellos: "Lazarillo" a cargo de 
Achiperre Cooperativa Teatro, 
"El médico a palos" por la Com
pañía ciudadrealeñaC-i-C, "Gran 
klaus" representado por Teatro 
Paraíso y "La magia de los libros" 
por Narea. Esta compañía ciudad- 
realeña ha conseguido por fin 
estar en el Festival y demostrar 
su valía.

Quince montajes en los 
cuatro espacios escénicos

En Almagro se han visto en 
total 23 espectáculos (15 mon
tajes para adultos en los cuatro 
espacios escénicos) y 90 funcio
nes en los veinticinco días de 
duración. El Festival se cerró con 
"La Estrella de Sevilla", repre
sentada por la Compañía Nacio
nal de Teatro Clásico, en el Hos
pital de San Juan, y "El cerco de 
Numancia" de la Compañía de 
Manuel Canseco, escenificada en 
el Claustro de los Dominicos. 
Ambas han conseguido un im
portante éxito, al igual que La 
Fura deis Baus con el montaje de 
"Fausto" de Goethe, la Compa
ñía de Juanjo Seoane con "Tar
tufo", Zampanó con "El secreto 
a voces" y de nuevo la Compa
ñía Nacional con "No hay bur
las con el amor".

También fueron representa
das las obras "Pedro de Urde- 
malas" a cargo de la Compañía 
de Gaspar Cano, "Don Quijote 
de La Mancha" por Cal Teatro, 
la ópera bufa "El triunfo del 
honor", por B Quadro Opera, 
"Obligados y ofendidos", por la 
RESAD, "Con el amor no se 
juega", por Teatro del Olivar, 
"Coplas por la muerte", por Tea
tro Corsario, "Ricardo II", a cargo 
de Adrián Daumas-El Foro Es
pectáculo y "Trabajos de amor 
perdidos", por Ur Teatro.

La Compañía de Fernando 
Rojas llevó la alegría a la Plaza 
Mayor con "El carro de los có
micos".
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ALMAGRO

El director adjunto dijo que en el XXII Festival llevarán un sran montaje similar al de "La estrella”

Alonso: ”La CNTC tiene la obligación
de mostrar los clasicos en todo el país

Pilar MUÑOZ

Roberto Alonso, director adjunto de la Compañía Nacional de Teatro Clásico.

SOCIEDAD COOPERATIVA LIMITADA

SANTA CATALINA

Cooperativa, 2 - LA SOLANA
Teis.: 926 63 10 85 - 926 63 21 94 Fax;926 63 10 85

Por otro lado, en cuanto al XXI efe Almería, y de "Ricardo 11" por 
Festival de Almagro Roberto el montaje.

CALLEJA

Y su vino de mesa BLANCO, TINTO y ROSADO
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La Compañía Nacional de 
Teatro Clásico tiene la obliga
ción de mostrar los clásicos en 
todo el país y de dar "cancha" a 
otros directores para ofrecer al 
público lo mejor. Así lo asegura 
el director adjunto de la CNTC, 
Roberto Alonso, que expresó su 
satisfacción por la acogida que 
han tenido en Almagro las dos 
obras que han puesto en escena 
en la vigésimo primera edición 
del Festival de Teatro Clásico. 
Lleno todos los días.

En la pasada edición "El an
zuelo de Fenisa", de Lope de 
Vega que dirigió la desapareci- 
daPilarMiró, y "La venganza de 
Tamar", de Tirso de Molina con 
puesta en escena de José Carlos 
Plaza, pusieron el listón muy alto. 
Este año, como el mismo presu
puesto, se ha mantenido o inclu
so superado con "La estrella de 
Sevilla" dirigida por Miguel 
Narros, por eso para el próximo 
año ya se está pensando un gran 
título que podría ser Peribáñez, 
indicó Alonso, aunque lógica- 
mente está por determinar. Lo que 
tienen muy claro es que será una 
gran producción, puesto que el 
listón está muy alto.

Roberto Alonso explicó que 
este año con el mismo presupues
to, que asciende a unos trescien
tos millones de pesetas, laCNTC 

tiene dos elencos, ya que se tra
ta de tener un montaje en su sede 
(Teatro de la Comedia de Madrid) 
y otro de gira, puesto que uno de 
los objetivos principales es mos
trar los clásicos en todo el país. 
Así, pues los montajes puestos 
en escena en Almagro, tras el mes 
de agosto por vacaciones, alter
narán Madrid con los lugares de 
gira. Además, la Real Escuela 
Superior de Arte Dramático tam
bién representará "Obligados y 
ofendidos", que se ha visto en 
Almagro, en septiembre en la 
sede. Esta podría ser propia este 
otoño. En este sentido, el direc
tor adjunto de la CNTC explicó 
a este diario que puesto que has
ta ahora han estado de alquiler 
la Administración haconsiderado 
lógico adquirir el Teatro de Co
media.

Roberto Alonso es un apasio
nado del teatro, principalmente 
clásico. Siempre se interesó por 
el mundo de la escena, desde que 
estudiaba en el colegio. Duran
te su etapa universitaria, tanto el 
Colegio Mayor San Pablo, como 
en el TEU, fue implicándose más 
y ampliando conocimientos.

Estudió periodismo, esceno
grafía teatral y cinematografía. 
Fue director de programas de 
televisión y también pasó por el 
mundo editorial. Es profesor de 
interpretación, en la especialidad 
de teatro barroco español. Tra-

1

bajo en zarzuela y teatro con 
Adolfo Marsillach, Nieva y con 
el desaparecido José Luis Alonso.

Hubo un tiempo en el que 
aparcó el teatro, al que volvió 
porque sentía que le faltaba algo 
y desde no ha parado de trabajar 
y de dar a conocer el teatro.

Roberto Alonso fue miembro 
fundador de la CNTC en 1986, 

en la que ha desempeñado diver
sos cargos mientras estuvo jun
to a Rafael Pérez Sierra, direc
tor de la misma. Ambos la deja
ron por un espacio de tiempo y 
el año pasado volvieron, reali
zando en estos dos años un gran 
trabajo que ahí está.

Alonso, como espectador y al 
margen de los montajes de la 
CNTC, destaca el de "El Cid", 
el de "El cerco", por el enorme 
trabajo que ha hecho Canseco, 
una propuesta arriesgada y atre
vida; el de Zampanó que, a su 
juicio, han superado la actuación

Estamos comercializando el vino tinto 
crianza "LOS GALANES"

Les ofrece sus vinos embotellados BLANCO JOVEN y TINTO, D.O.

M.C.D.2022
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El que fuera director del Festival de Mérida advierte de los cambios de titularidad de un festival nacional

Canseco confía en poder representar 
”E1 cerco de Numancia" en Madrid

Pilar MUÑOZ

La Compañía de Manuel 
Canseco recibió el mayoraplauso 
del XXI Festival Internacional 
de Teatro Clásico de Almagro con 
un montaje atrevido, arriesgado 
y que encierra una gran dificul
tad: "El cerco de Numancia". 
Tanto en Mérida, donde se es
trenó, como en Almagro ha co
sechado un gran éxito, por lo que 
el director lamenta no tener un 
teatro en Madrid donde poder re
presentar "El cerco de Numan
cia", adaptación de "La Numan
cia" de Miguel de Cervantes.

No obstante, Canseco mani
festó a LA TRIBUNA que tiene 
previsto hacer una solicitud al 
Ayuntamiento de Madrid y con
fía en que sea receptivo y se pueda 
representar esta obra, que es uno 
de proyectos más ambiciosos 

para como esta el país.
La Compañía de Manuel 

Canseco ha tenido que hacer un 
gran esfuerzo, ya que el monta
je es muy caro para una empresa 
pri vada como ésta. Pero Canseco 
quería hacer este espectáculo y 
para ello ha contado con unos 
magníficos actores a los que no 
les ha importado rebajar su caché. 
Por ello, expresa su agradeci
miento a todos los que partici
pan y han hecho posible que se 
cumpla su deseo.

Ajuicio de Canseco han he
cho un montaje correcto, bastante 
bueno para los medios con los que 
han contado. Tan sólo ha habido 
45 días de ensayo, por lo que el 
director reconoce que puede 
haber algunos fallos en el verso. 
"Si hubiéramos podido ensayar 
algunos días más, habríamos con
seguido el 99,9 por ciento del re

sultado deseado por todos". 
Canseco valora el trabajo de los 
actores, puesto que encierra 
mucha dificultad. En cuestión de 
minutos tiene que pasar de una 
situación trágica a otra si cabe 
más dramática. Igualmente ex
presa su agradecimiento al Fes
tival de Almagro, al INAEM, a 
la Sociedad Estatal Felipe II y 
Carlos V y al Centro Dramático 
Nacional, entre otras institucio
nes y personas, por haber con
fiando en el montaje.

El director, que dejó la aero
náutica por el teatro, trabajó con 
José Luis Alonso y cuenta con 
un amplio currículum en el mun
do del teatro. Ha dedicado 20 años 
de su vida a los clásicos.

Conoce perfectamente el Fes
tival de Almagro y fue director 
del de Mérida en la época de las 
grandes ópera, por eso asegura

Canseco recibió el Premio Agora en reconocimiento óe su labor. P.M.

*o < 

Si

que hay que tener mucho cuida
do con los cambios en la gestión. 
"Ahora se quiere que el Festival 
de Mérida, gestionado por la Jun
ta de Extremadura, vuelva a la

antigua fórmula". Así las cosas, 
ajuicio de Canseco hay que medir 
todo para que el Festival de Alma
gro siga creciendo y ocupando 
el sitio que le corresponde.

o
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mejor del país, por eso hay que medir mucho los cambios para 
que no ocurra lo que en Mérida que está gestionado por la 

Junta y que ahora quieren que vuelve a la antigua fórmula".
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Suministro Eléctrico 
en Castilla-La Mancha ++

DELEGACION PROVINCIAL DE LA CONSEJERIA DE 
INDUSTRIA Y TRABAJO DE CIUDAD REAL

INFORMACION PUBLICA DE INSTALACION ELECTRICA

los efectos previstos en los Decretos 2617/66, se somete
INFORMACION PUBLICA, la petición de autorización administrativa de 
la instalación:

Referencia: 13211101471
Peticionario: UNION FENOSA S.A.
Situación: Casco urbano de Argamasilla de Calatrva.
Características: Arquitectura de Redes de M.T. a 15 Kv.
Finalidad; Mejora del suministro eléctrico

Lo que se hace público para que pueda ser examinado el expediente 
en esta Delegación Provincial, sita en la calle Alarcos, 21, 1^ planta, 
13071, Ciudad Real, pudiendo presentarse las alegaciones que se 
estimen oportunas, por duplicado, en el plazo de TREINTA DIAS, 
contados a partir del siguiente al de la publicación de este anuncio.

II TROFEO 3x3 DIA DE LA PROVINCIA
DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

Con el fin de elaborar un programa lo más amplio y variado posible dentro de las actividades que con motivo de la celebración del 
Día de la Provincia pretende desarrollar la Excma. Diputación Provincial de Ciudad Real desde su Área de Cultura, se ha previsto la 
organización de un torneo de baloncesto de 3x3.

Las bases que se deberán cumplir para poder participar en el mismo, son las siguientes:
1 .- CATEGORÍAS;
Habrá 2 categorías: CATEGORÍA A: Nacidos en 1981 y posteriores.
CATEGORÍA B: Nacidos en 1980 y anteriores.
Aquellos deportistas cuya edad esté comprendida en la categoría A podrán, si así lo desean, participar en la categoría B, aunque 

sólo se les admitirá en una categoria. Lógicamente los comprendidos en la categoria B únicamente podrán participar en esa categoria.
2 .- COMPOSICIÓN DE LOS EQUIPOS:
Los equipos deberán ser mixtos y estarán formados por 4 jugadores (2 chicos y 2 chicas).
3 .-DURACIÓN DE LOS PARTIDOS: *
Se jugarán a un máximo de 15 canastas o en su defecto a un tiempo máximo de 20 minutos, a su conclusión y si ninguno de los 

equipos hubiese llegado a 15 canastas, se proclamará ganador del encuentro aquel que haya conseguido encestar mayor número de 
canastas. Si al término de los 20 minutos ambos equipos estuviesen empatados, ganaría el encuentro aquél que lograse encestar 
primero.

4 .- PLAZO DE INSCRIPCIÓN:
Para inscribirse, cada equipo deberá remitir el resguardo de haber realizado el ingreso de la cuota de inscripción (2.000 pesetas) y 

una fotocopia del D.N.I. de cada uno de los participantes, al Área de Deportes y Juventud de la Diputación Provincial de Ciudad Real. 
Ronda de Granada 2,13004. Ciudad Real. Fax: 926 23 07 19.

El ingreso se realizará en la siguiente cuenta de Caja de Madrid:

ENTIDAD 
2038

SUCURSAL 
3308

D.C. 
10

IF CUENTA 
6000187851
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Las inscripciones se podrán realizar hasta el día 7 de Agosto.
El sistema de competición se estudiará en función del número de participantes. El resto de la información podrá solicitarse en el Área 

de Deportes y Juventud en los siguientes teléfonos: 926 25 61 62 / 926 25 61 54
5. - PREMIOS:
Para la Categoria A, el premio será la asistencia de todos los componentes del equipo a cualquiera de las actividades que realiza 

durante el año escolar el Area de Deportes y Juventud, bien en Navidad, como en Semana Santa o en Verano.
Para la Categoria B, el premio será la asistencia de todos los componentes del equipo a la actividad denominada Intercambio Joven 

en Polonia, a celebrar del 17 al 24 de septiembre en Polonia.
Los premios para las dos categorías serán personales e intransferibles y en ningún caso podrán cambiarse por ninguna 

compensación económica.

ó b
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El rincón de la Ferreras

Los cortes...

CARMEN 
FERRERAS

Q
ue yo sepa la educación no está reñida 
con la política. Por eso no entiendo que 
ciertos políticos, no sólo se hayan mos- 
escorteses sino maleducados hacia la 

Familia Real española tras el natalicio. El más 
desabrido en sus manifestaciones no ha sido 
otro que el paisano Xoxé Manuel Beiras, coor
dinador general del Bloque Nacionalista Ga
llego. Buen hombre, tampoco vale ir por la 
vida así, con ese tono despectivo y ese talan
te, sino insultante, sí intolerante. Su «no me 
preocupa nada», a propósito del acontecimien
to, ha estado fuera de lugar, entre otras co
sas, porque la llegada al mundo de Felipe Juan 
Froilán era motivo de júbilo nunca de pre
ocupación. Otro que ha demostrado igual 
o parecida frialdad, no exenta de ironía, ha 
sido Iñaki Anasagasti, portavoz del PNV. Para 
ser portavoz, vaya mal que se le dan ciertas 
cosas. El señor Anasagasti, alias «Abrótano 
Macho», no tiene por costumbre felicitar a la 
Familia Real. Su zoorionak final se lo podía

El "doping” de Samaranch
MIGUEL ARANA

haber guardado donde yo le dijera.
A la vista de la foto de familia del Rey de 

la Casa Real, y no me refiero al abuelo, que ya 
veranea en Mallorca, sino al nieto, que no 
tardará en llegar a la hermosa isla, y sabiendo 
que forma parte de la primera familia españo
la, sólo queda la ternura propia que despier
tan los recién nacidos y la alegría que repre
senta por lo mismo que dijo Federico Trillo, 
porque el alumbramiento no ha hecho otra cosa 
que «reforzar la sucesión en la Corona».

Con energúmenos como Beiras y 
Anasagasti, olvídese usted de ese arte llama
do diplomacia. Y a sabemos que ellos ni sien
ten ni padecen, a diferencia del resto de sus 
compatriotas, por España y los españoles, pero 
como políticos que son debieran actuar de otra 
manera más acorde. Gente así es la que fo
menta eso que se llama «diferencias» y lo otro 
más duro que se llama «división». ¿Se habrán 
enterado de que lo cortés no quita lo valiente, 
y viceversa?. No creo.

FELIPE 
GONZALEZ, ex 
presidente del Go
bierno. «Que dejen 
tranquila a la gente 
que estaba en la línea 
de tiro».

JOAQUIN AL
MUNIA, secretario general del PSOE. 
«Se ha aprovechado la filtración (del 
fallo de la sentencia del caso Marey) 
para condenar a inocentes».

JOSE MARIA AZNAR,presidente 
de Gobierno. «Es muy necesario que 
todos se comporten con arreglo a unas 
estrictas pautas de respeto a las deci
siones judiciales y de respeto al Tribu
nal Supremo».

JUAN ALBERTO BELLOCH, 
portavoz del Grupo socialista de Jus
ticia e Interior. «La historia dirá si Felipe 
González tenía razón en el caso GAL».

JORDI PUJOL, presidente de la 
Generalitat de Cataluña. «Es muy pro
bable que se cometieran errores (en la 
extinción del incendio forestal)».
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S
e acabó el «caso Festina». Ni son delin 
cuentes, ni mucho menos drogadictos. 
Juan Antonio Samaranch les ha dado sus 
bendiciones, les ha absuelto de toda culpa. Para 

el Presidente del Comité Olímpico Internacional 
tomar estimulantes para aumentar artificial
mente el rendimiento del cuerpo humano no 
es doparse. Lo que nos faltaba. Según él, sólo 
puede considerarse como tal el tomar pastilli- 
tas que dañen la salud de los deportistas. Vamos, 
meterse coca, hachís, marihuana...

Para Samaranch, que pide abiertamente que 
se reduzca por dichos motivos la lista actual 
de productos dopantes, los culpables de que 
diferentes deportistas se «coloquen» no son 
ellos sino los que les rodean. Es de entender 
que culpa a sus padres, por una mala educa
ción; a sus profesores, por no entenderles; a 
sus novias, por no quererles todo lo que se

merecen; y por supuesto a sus entrenadores, 
por ponerles una pistola en la nuca y obligar
les a tomarse las pastillitas.

Para Samaranch Ben Johnson, por ejemplo, 
nunca debería haber sido sancionado, toda vez 
que el canadiense no sólo no enfermó por tomar 
estimulantes sino que mejoró considerablemente 
su musculatura y su estado físico en general. 
Para Samaranch los ciclistas deberían recibir 
en los controles de avituallamiento un arsenal 
de pastillas, para poder subir como motos los 
puertos de montaña sin deteriorar su cuerpo. 
El Presidente del COI lo tiene muy claro, «todo 
aquel producto que no atenta contra la salud 
del deportista, yo no lo considero doping». Pues 
nada, a doparse todo el mundo. Perdón, señor 
Samaranch, a doparse no, a «estimularse» a 
través de la ciencia, que para eso ésta investi
ga tanto cada día.

JOSE ANTONIO 
SAMARANCH, 
presidente del Comi
té Olímpico Interna
cional. «Debe reducir
se drásticamente la 
lista de productos que 
son doping».

MICHAEL JORDAN, jugador de 
los Chicago Bulls. «No quiero empe
zar con alguien que no me conoce, que 
no sabe como juego al baloncesto».

JOSEP CÁRRERAS, tenor. «Mi 
fundación contra la leucemia me llena 
tanto o más que mi trabajo como can
tante».

Más allá de las salas judiciales

JACINTO 
PEREZ 
IRIARTE
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P
odemos hacer la broma de que la Jus 
ticia en este país procede como el 
tabaco, con filtro o sin filtro. Pero lo que 
realmente se está convirtiendo en una broma 

es la propia democracia, que se degrada cuando 
más fortaleza requiere y lo hace por defecto 
de los buenos y exceso de los malos, es decir 
por la pérdida de vigor de los demócratas 
responsables, que es coincidente con previ
sible ascenso de los delincuentes en la escala 
del poder.

Tenga el valor que tenga el embrión de 
sentencia que el Juez X filtró a «El País», el 
debate público queda alimentado hasta rebo
sar antes de que terminen de escribir la sen
tencia verdadera, sin otra presumible modi
ficación que la de arañar unos años a la con
dena de aquellos apresuradamente condena
dos por la sociedad en el caso Gal. Resulta 
sorprendente que esa sociedad que les con
dena sea también la que «preferiría no hacer
lo», lo mismo que el Bartleby de Melville, sin 

que la razón para negarse sea proclamada, 
ni vaya a serlo nunca. Condenar ejemplar
mente o digerir prácticamente: tal ha ve
nido siendo la discusión insoportable y 
agotadora que, sorprendentemente, deja
ba en el mismo campo a los puristas y a los 
oportunistas, reservando el otro para que 
coincidieran honrados luchadores con delin
cuentes de cloaca. ¿Cómo sobrevivir moral- 
mente a esta convulsión, que parecía culmi
nar con un proceso impecable, en el que las 
últimas presiones político-periodísticas so
bre los tribunales se podían señalar con el 
dedo y marcar con pintura lo mismo en los 
escaños que en los quioscos, cuando en el 
último momento va y surge el Juez X, que 
ejecuta la Maniobra y para obtener el Re
sultado Z?

La discusión jurídico y moral debiera 
congeniar con la política y social, pero no 
lo hace en absoluto. La sociedad ha deja
do en manos de los jueces un problema que

los jueces no podían resolver y que, final
mente, no han resuelto. Se ha confrontado 
una visión lineal, en su recorrido histórico y 
en sus métodos aplicados, de la lucha antite
rrorista, que en ninguno de esos dos modos 
es lineal, y luego se ha analizado el problema 
sobre la mesa del Estado de Derecho. El caso 
Gal, sin embai*go, es un fenómeno diacróni
co: se produce en yn momento de la demo
cracia y se juzga con los mismos parámetros 
de oti'o. Eso permite decir, con razón y al mismo 
tiempo, que Barrionuevo y Vera son culpa
bles e inocentes al mismo tiempo. Por otra 
parte, la tesis de que la guerra sucia era una 
herencia que los socialistas asumieron e in
corporaron para acabar con ella es algo per
fectamente verosímil. Si a ello añadimos que 
algunos de los más notables delincuentes de 
la política y del periodismo han maniobrado 
para obtener el cadáver político de Felipe 
González, el capital social de la duda au
menta a niveles muy de respetar.

ó b
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Rincón cervantino

Burkis y veras

CRISTINA 
SANCHEZ 
TALLAnGO

R
etomando el roto hilo de nuestras eró 
nicas cervantinas, vamos a detener 
nos hoy en la singular y nunca vista 
aventura de doña Rodríguez y el lacayo 

Tosilos. En ella asistimos a un proceso de 
ajuste y reajuste de los hechos por parte de 
los implicados, que moldean la realidad en 
función de sus intereses y siguiendo el mo
delo de don Quijote.

En el tiempo que el hidalgo permanece 
en el palacio ducal, padece todo tipo de burlas 
y dramáticas situaciones planeadas por los 
desocupados duques que, conociendo la 
locura del de la Triste Figura por haber leí
do la primera parte de sus aventuras, deci
den darle materia y ocasión en que desplie
gue todas las bazas, cómicas para ellos, del 
repertorio de su insania. Las ceremonias y 
parafernalias que organizan, desde el lava
torio burlesco de las barbas, a la profecía de 
Merlín sobre el desencantamiento de 
Dulcinea, tan amenazador para las posade
ras del muelle Sancho Panza, están encami
nadas a la burla. Para ello se sirven de todo 
su séquito y actúan como directores de una 
gran compañía teatral. Todos a burlarse del 
loco, y cada uno en su papel: Altisidora fin
giendo una pasión amorosa irreductible hacia 
don Quijote, los criados disfrazados de magos 
y encantadores caballerescos y los demás 
como comparsas de toda la máquina de 
embustes y engaños para espolear la locura 
caballeresca en un don Quijote extrañado y 
un tanto ausente. El contraste entre la mali
cia ducal y la melancolía con la que el hidal
go canta su amor por su dama o el sentimiento 
de tristeza por la ausencia de su fiel Sancho, 
ya ejemplar y famélico gobernador de la 
fantástica ínsula Barataría, subraya el pate
tismo de la situación de don Quijote que 
apenas se separó de su refranesco escudero, 
“sintió su soledad”. Y en este momento entra 
en liza doña Rodríguez. Su aparición no puede 
ser más cómica: en mitad de la noche, don 
Quijote, convaleciente de los arañazos del 
“gateamiento”, cubierto honestamente con 
la colcha amarilla y el gorro de dormir y 
levantado en el lecho se asusta ante la vi
sión de doña Rodríguez, cubierta a su vez 
con unas larguísimas tocas blancas y pro
vista de unos enormes anteojos. Al mismo 
tiempo la dueña se espanta ante la 
estrambótica figura de amarillo coronada por 
la cabeza y los bigotes vendados. Pero don 
Quijote, a pesar de su inquietud, hace como 
quien es y le ofrece la fuerza de su brazo a 
la criatura fantasmal o ánima del purgatorio 
que allí entra. La dueña acude al caballero 
como mujer desamparada para pedirle que 
le ayude a restituir la honra de su hija, bur
lada por el hijo de un rico labrador que se 
niega a cumplir la palabra de matrimonio que 
le dio. Doña Rodríguez pide clemencia al 
caballero andante, al paladín de los desven
turados que es don Quijote.

Pero como en el castillo ducal nada trans
curre sin sobresaltos, la entrevista concluye 
con una lluvia de pellizcos y azotes sobre 
los entrevistados. Hay que notar que para la 
mujer, don Quijote no es el loco o menteca
to que pretenden sus amos sino un auténtico 
caballero andante, un nuevo Amadís, con lo 
que resulta que doña Rodríguez, en un pro
ceso paralelo al del hidalgo e inducido por 
el de éste, da carta de naturaleza “real” a la 

entidad literaria y ficticia que es el caballe
ro andante.

Recordemos que en numerosas ocasiones 
se discute a lo largo de la obra la existencia 
de estos seres fantásticos y librescos, sien
do común opinión de los “cuerdos” que nunca 
hubo caballeros andantes en el mundo. Más 
allá de todo esto, doña Rodríguez cree en la 
caballería de don Quijote y así, una vez más, 
la literatura se hace vida en las páginas del 
libro.

Antes de abandonare! palacio, don Qui
jote reta al desvergonzado hijo del labrador. 
El duque interviene y prepara otra bufona
da. Doña Rodríguez y su hija son tratadas 
siguiendo las ceremonias de los libros de ca
ballerías, como damas que solicitan el am
paro caballeresco. Al fin llega la hora del 
duelo que 
nunca ten
drá lugar 
porque el 
falso hijo 
del labra; 
dorquees 
en reali
dad el 1a- 
c a y o 
Tosilos, 
se enamo
ra delajo- 
ven y de
sea ser su 
esposo. 
Esto con
traría los 
planes del 
duque que 
le había 
ordenado 
vencer al 
hidalgo.

Por segunda vez la realidad se entrevera 
con el fingimiento: Tosilos aprovecha la má
quina de embustes del duque para conseguir 
sus propósitos, valiéndose, como antes hi
ciera Basilio, de su industria. Y le llega la 
horade quitarse la celada. Entonces es cuando 
doña Rodríguez y su hija se llaman a engaño 
y cuando don Quijote, muy versado en estas 
lides, les aconseja calma y sosiego: todo es 
cosa de los encantadores que le persiguen.

Pero la vida corriente impone su carácter 
práctico y la hija de doña Rodríguez prefie
re casarse con el lacayo antes que con un “ca
ballero” que sí fue falso, pues no mantuvo 
su palabra. Curiosa paradoj a en la que aflora 
una vez más la crítica al clasismo social 
basado en el linaje y no en la virtud indivi
dual.

Lo llamativo de esta aventura, cuya reso
lución queda en suspenso, es la interferen
cia sistemática entre lo fingido y la realidad, 
que no sólo se amolda a lo que no es real 
sino que además se deja dominar plenamen
te por lo simulado. La gran modernidad de 
la narrativa cervantina consiste en esta ca
pacidad para desplegar planos cuyo grado 
de realidad es tan diferente que nos permite 
desglosarlos y hasta oponerlos.

Ese juego deslumbrante se lleva a cabo 
con una materia prima que es uniformemente 
ilusoria y ficticia, y que nuestro maestro 
moldea con tal talento que nos hace olvidar 
que no es real. Así, ante la sorpresa de tirios 

y troyanos, una dueña, su hija y un lacayo se 
cuelan de rondón en el universo imaginario 
de don Quijote y participan en él a través de 
las mentiras y fingimientos de los duques, 
admirados por el inesperado suceso. Pero como 
la vida suele ser más dura que su versión ideal, 
los soñadores no logran sus propósitos. Un 
don Quijote vencido ya y de vuelta,(¡de tan
tas cosas!), a su aldea tras la terrible derrota 
en las playas de Barcelona y con el tiempo 
contado, todavía tiene el suficiente para to
par con Tosilos que relata el fin de la aventu
ra: doña Rodríguez ha vuelto a Castilla, su 
hija es ya monja y él recibió cien azotes. Con 
el fin del ideal soñado de la caballería 
quijotesca, se esfuma también la efímera ma
gia de su fantasía que fue capaz de difundirse 
y de cobrar cuerpo en la vida real de los otros.

los burladores, para hacerles sentir que a veces 
“las burlas sé vuelven veras y los burladores 
quedan burlados”.

Si nos paramos a considerar objetivamen
te los hechos y actuaciones de los personajes 
resulta que en el curso de estos episodios los 
auténticos “locos” son los duques y su séqui
to, y no don Quijote, que se limita a recibir 
pasivamente los envites de las “aventuras” 
ducales. Todo esto revela un cambio profun
do. El personaje de don Quijote se nos mues
tra taciturno y reconcentrado, distraído por 
otros pensamientos durante su encierro ducal, 
mientras que la sociedad que le rodea apare
ce presidida por una expectativa de diversión 
grotesca, a punto de mojiganga. Por eso no es 
de extrañar que genere individuos como los 
duques, sin prejuicios para la farsa, y a la vez 
a otros en los que se manifiesta la interferen
cia siempre inquietante entre la realidad y la 
ficción cuando las barreras entre ambas han 
caído.

En el fondo, estas transformaciones son el 
reflejo de un cambio en la mentalidad de 
Cervantes, en la que apuntan tal vez indicios 
de una melancolía nostálgica a la par que un 
reflejo lúcido de la sociedad barroca, que va 
siendo ya un gran teatro del mundo. Y ese 
sentimiento consciente o tácito y propio de 
su tiempo es el que refleja con hondura dra
mática el texto, abierto por otra parte a una 
dimensión universal, dualidad propia de los 
grandes clásicos.

M.C.D.2022
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consejero de Industria y Trabajo, 
destacaron lo positivo de la presencia 
de nuestro país en la última Expo 
internacional del siglo
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El vicepresidente del Gobierno resional, López Carrasco estuvo presente junto a otras actividades

30.000 personas han visitado el stand 
de la r^ón en la Expo lisboeta
Alrededor de 30.000 perso
nas han pasado por el stand 
de Castilla-La Mancha en el 
pabellón de España durante 
la semana que ayer terminó 
con la celebración del día de 
nuestra región, visitantes que 
prácticamente agotaron las 
existencias de folletos turís
ticos llevados por la Junta de 
Comunidades.

Marisa GARCÍA

El vicepresidente de la Jun
ta, Fernando López Carrasco, y 
el consejero de Industria y Tra
bajo, destacaron lo positivo de 
la presencia de nuestro país en 
la última Expo internacional del 
siglo, la dedidada a los océanos, 
que está llevando a Lisboa a 
millones de personas.

López Carrasco manifestó que 
«el balance no puede ser más po
sitivo, la Semana Gastronómica 
de Castilla-La Mancha que ha te
nido lugar en el restaurante flo
tante de España ha sido un total 
éxito, hemos divulgado nuestra 
gastronomía y, sobre todo, nues
tros vinos, que han encantado a 
todos los que los han probado». 
Hizo referencia a que la presen
cia de la región en la Expo tiene 
gran importancia desde el punto 
de vista técnico de estrategia de 
promoción turística, ya que el 
82% de los visitantes de Castilla- 
La Mancha son de origen español, 
y alrededor del 40% de los visi
tantes de la Expo son también 
españoles, «y son gente a la que 
le gusta conocer y descubrir cosas 
nuevas, y ese es precisamente 
nuestro slogan, porque Castilla- 
La Mancha es una región por 
descubrir que encanta y sorprende 
a los visitantes».

Señaló que los 10 millones de 
pesetas invertidos en este proyec
to servirán para captar el turis
mo nacional de gente que quiere 
conocer cosas nuevas, diferen
tes, que puede encontar en nues
tra tierra, a la vez que ser un 
reclamo para los turistas de todo 
el mundo que han decidido acer
carse estos días también por la 
Expo de Lisboa.

Visita oficial

López Carrasco y Sánchez 
Bódalo, acompañados por la 
presidenta de las Cortes, María 
Blázquez, el presidente de la 
CECAM, Jesús Bárcenas, y un 
grupo de diputados regionales de 
los tres partidos, así como los

1

Los alimentos de Castilla-La Mancha tuvieron mucho éxito entre los visitantes.

DK

Fernando López Carrasco, vicepresidente del Gobierno regional.

directores generales de Turismo, 
Juan Berenguel, y Comunicación, 
Tirso Lumbreras, el presidente 
del Centro Econónico y Social, 
Luis Sánchez Miras, y la diputa
da ciudadrelena Clementina Díez 
de Baldeón, entre otros, recorrie
ron ayer algunos de los pabello
nes de la Expo de Lisboa, donde 
fueron recibidos por el 

vicecomisario de España, Luis 
Ribot.

Tras la recepción oficial de 
las autoridades con motivo de la 
celebración del Día de Castilla- 
La Mancha en el pabellón de 
España, visitaron el pabellón de 
Portugal, en el que la comisaria 
del mismo, Simoneta Luz Afonso, 
les explicó en portugués cómo es 

el pabellón, en el que se «sumer
gieron» después en las profun
didades del océano, recreadas con 
enormes vídeos en tres dimen
siones, y se acercaron un poco 
más al mar, ese mar que está 
presente en toda la Expo.

Promocionar una región 
con visión de futuro

Posteriormente las autorida
des visitaron el pabellón de 
España, e hicieron un alto en el 
camino en el stand de Castilla- 
La Mancha, un stand que, según 
señaló Femando López Carrasco, 
pretende promocionar una región 
joven, con ilusión de futuro, «una 
región rica en patrimonio monu
mental, histórico, cultural y un 
singular patrimonio 
medioambiental».

El vicepresidente de la Junta 
hizo hincapié en que en la Expo 
se ha tratado de mostrar una re
gión variada, desde la llanuras 
hasta las sierras que bordean la 
comunidad, «una región seca pero 
donde nacen 7 ríos, 7 cuencas de 
las más caudalosas, como la del 
río que vemos tan magestuoso 
en Lisboa, el Tajo» .

De este río, López Carrasco 
destacó que es la vida de muchos 
pueblos de Castilla-La Mancha, 
y que en el Alto Tajo muestra una 
de las bellezas más singulares de 
la naturaleza de nuestro país. 
Aprovechó también para pedir la 
colaboración de las comunidades 
autónomas, vecinos, Gobierno, 

empresarios_ para conservar el 
patrimonio medioambiental, una 
de las mayores riquezas con las 
que cuenta la región que ayer 
celebró su día en el pabellón de 
España.

López Carrasco, que represen
tó al presidente castellano-man
chego, José Bono, que no pudo 
asistir a esta celebración, no dejó 
de ensalzar la región, de la que 
dijo que han pretendido mostrar 
desde Lisboa también su mundo 
rural rico en costumbres, gastro
nomía y vinos.

En definitiva, se ha intenta
do atraer más visitantes a Castilla- 
La Mancha, turistas que pueden 
proporcionar a los castellano- 
manchegos trabajo, bienestar, 
apertura para que nos conozcan 
fuera de nuestras fronteras «por
que el importante patrimonio con 
el que contamos nos puede per
mitir ensenarlo y generar rique
za».

Tras el pabellón de España, 
otro de los pabellones que reco
rrieron ayer los miembros de la 
expedición castellano-manche
ga fue el dedicado al conocimien
to de los mares, que evoca los 
sucesivos descubrimientos del 
hombre en el descubrimiento de 
los océanos, y en el que se com
binan varias técnicas expositivas, 
la didáctica, el humor y el espec
táculo, y cuenta con cuatro sec
tores: surcar, investigar, zambu
llirse y exporar.

Más tarde, algunas de las 
autoridades, encabezadas por 
López Carrasco, se trasladaron 
al barco «Fernando II e Gloria», 
anclado en el mar, un remodelado 
barco sacado del mar y restaura
do que recorrieron por dentro y 
con el que se trasladaron algu
nos siglos atras.

En el interior del barco, un 
grupo de turistas españoles pro
tagonizaron una pequeña anéc
dota, al felicitar a Berenguel y 
Lumbreras porque las autorida
des castellano-manchegas tuvie
ron el detalle de mezclarse con 
la gente que estaba visitando el 
barco y no hacer como algunas 
de las que visitan oficialmente 
la Expo, que «se cuelan» para ver 
tranquilamente lo que les inte
resa sin agobios de los numero
sos visitantes que recorren la 
Expo. Berenguel y Lumbreras le 
regalaron un «pin» de don Qui
jote y Sancho como recuerdo al 
interesado y observador visitante.

La visita al pabellón regional 
terminó con una comida en el 
restaurante flotante de la Expo, 
en el que se ofrecieron los pla
tos más típicos de la región.

Ó
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Según los datos de la Memoria Estadística Eléctrica de 1997

La demanda de electricidad en la
La Secretaría de 
la Mujer recuerda 
que ya han muerto 
30 mujeres por 
malos tratos

región aumentó un 1^% en el 97
Efe-Toledo

Castilla-La Mancha aumen
tó un 1,2 por ciento la demanda 
de electricidad durante el año pa
sado respecto a 1996 y un cua
tro por ciento sobre la demanda 
total.

Según los datos de la Memo
ria Estadística Eléctrica de 1997 
de Unidad Eléctrica, SA 
(UNES A), el año pasado el con
sumo neto de energía eléctrica 
total de España se situó en 
161.381 millones de kwh,loque 
representa un incremento del 4,2 
por ciento en relación a los 
154.928 millones de kwh de 1996.

Los mayores incrementos de 
la demanda de electricidad en 
1997 se registraron en Cantabria 
(9,9 por ciento), el País Vasco 
(8,5 por ciento), Canarias (7,4), 
Baleares (5,9), La Rioja (4,5), 
Aragón (4,4) y Cataluña (4,2).

Por el contrario, la demanda 
fue negativa en Murcia (-1,9 por 
ciento) y Navarra (-0,7), y los 
incrementos fueron menores en 
Castilla-La Mancha (1,2 por 
ciento), Castilla y León (1,5), 
Extremadura (2,5), Madrid (2,6), 
Galicia (2,6), Comunidad Va
lenciana (3,4), Andalucía (3,6) 
y Asturias (4,0).

Por lo que se refiere a la es
tructura de la demanda de elec
tricidad en 1997 por Comunida
des Autónomas, Cataluña, An
dalucía, Madrid y la Comunidad

El consumo de electricidad ha aumentado.

Valenciana suponen conjunta
mente más del 50 por ciento de 
la demanda eléctrica total de 
España.

La demanda eléctrica en

Los mayores incrementos de demanda se registraron en 
Cantabria

Cataluña fue de un 19,8porciento 
del total, en Andalucía del 13,5, 
en Madrid del 11,2 y en la Co
munidad Valenciana del 9,5.

La demanda sobre el total en

España en 1997 fue menor en 
las autonomías de La Rioja (0,7 
por ciento), Extremadura (1,4 
por ciento). Cantabria (1,7) y Na
varra (1,7).

La Tribuna

Según reitera la Secretaría de 
la Mujer en ICAM-Nueva Iz
quierda, este año ya han muer
to más de treinta mujeres a cau
sa de malos tratos en nuestro 
país.

"Parece increíble -afirman- 
que cuando ya falta muy poco 
para que este siglo termine si
gamos asistiendo a estas viola
ciones de los derechos humanos, 
sin que se combatan y se recha
cen enérgicamente por parte de 
toda la sociedad".

"Desde la Secretaria de la 
Mujer de ICAM-Nueva Izquier
da queremos manifestar nuestro 
asombro por la falta de rigor y 
descoordinación entre las distin
tas instituciones del Estado, que 
se dedican a dar cifras sobre esta 
violencia incorrectas y distintas 
entre sí ¿De qué nos sirven las 
medidas que hace sólo unos 
meses nos vendieron a «bombo 
y platillo», si ni siquiera han sido 
capaces de unificar criterios para 
recoger las cifras?", declaran.

Más de 80 mujeres agredi
das

Según los datos del Foro 
contra la violencia domestica de 
Madrid más de treinta mujeres 
han sido asesinadas en lo que va 
de año en España y más de ochen
ta han sido agredidas brutal men
te por su parejas y es que la 
violencia en el hogar es una la
cra social que termina afectan
do a todos sus miembros, ejem
plo de ello es que el 15% de las 
mujeres muertas por violencia 

. doméstica en el 98 han sido
asesinadas por sus hijos.

Sanidad alerta sobre el uso de barras de
seguridad para niños en los turismos

H
 

O
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La Consejería de Sanidad, a 
través de la dirección general 
de Consumo, quiere alertar a la 
población sobre el uso de ba
rras de seguridad para los niños 
y parasoles en los vehículos por 
los riesgos de seguridad que 
pueden suponer para los usua- 
riós.

Según informó la Oficina del 
Portavoz del Gobierno Regional 
y respecto a las barras de segu
ridad infantil, la dirección gene
ral de Tráfico recomienda que 
no se deberían adquirir ni insta
lar porque favorecen que los 
niños puedan ir de pie o senta
dos sin la sujeción de los cintu
rones de seguridad.

Estos últimos -agrega la

consejería de Sanidad- son los 
únicos elementos reconocidos 
por la dirección general de Trá
fico como garantes de la pro
tección de los viajeros en los 
asientos traseros de los vehícu
los. En cuanto a la utilización 
de determinados parasoles con 
reflector metal izado para coches, 
se recomienda que se instalen lo 
más cerca del cristal del para
brisas, pues, de lo contrario, 
pueden provocar un recalenta

En cuanto a la utilización de 
determinados parasoles con reflector 
metalizado para coches, se recomienda 
que se instalen lo más cerca del cristal 

del parabrisas

miento del salpicadero o cuadro 
de mandos del vehículo.

Consumo recuerdaque aun
que no hay ninguna norma que 
regule estos dispositivos, en su 
etiquetado debe haber informa
ción suficiente para su uso 
adecuado, con la advertencia de 
que puede producirse un reca
lentamiento del tablero de man
dos o salpicaderos si el parasol 
no se adapta perfectamente al 
cristal del vehículo.

1

Los ninos pueden correr peligro con las barras de seguridad

Ó
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Aseguró el apoyo de las Fuerzas de Seguridad del Estado en la protección de los concejales del PP

López Valdivielso destaca la buena 
coordinación con la Policía
El director general de la Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso, dijo ayer que la coordinación con la Policía 
«pasa por uno de sus mejores momentos» y, respecto a la 
Ertzaintza, indicó que las Fuerzas de Seguridad del Estado 
están dispuestas a apoyarles en la protección de los conce
jales del PP,

Efe-Madrid

López Valdivielso, en una 
entrevista concedida a la Agen
cia EFE, hizo un balance de sus 
dos años al frente de la Guardia 
Civil que, en materia de lucha 
antiterrorista, ha sido «muy po
sitivo» cosechando «éxitos que 
han mermado la capacidad 
operativa de ETA» como la des
articulación de sus comandos 
Andalucía, Vizcaya y Araba.

Para el directorgeneral, «aun
que todo es mejorable» existe un 
«tópico» en relación con la 
descoordinación policial como 
consecuencia de la existencia de 
dos cuerpos policiales: Guardia 
Civil y Policía, y agregó que «ya 
les gustaría a los distintos servi
cios de un mismo cuerpo de al
gunos países estar tan coordina
dos».

Respecto a la protección de 
los concejales del PP en el País 
Vasco, explicó que es competen
cia de la Ertzaintza pero que «esto 
no quita para que en un momen
to determinado y por circunstan
cias excepcionales» tanto la 
Policía como la Guardia Civil 
puedan apoyarles.

Agregó que existe una cir
cunstancia excepcional ya que 

«siendo todos los españoles ob
jetivo de ETA, en estos momen
tos se centran-en los concejales 
del PP y para su protección, ahí 
está la Ertzaintza con todas sus 
competencias y todas sus capa
cidades, pero en un momento 
determinado, les estamos echan
do una mano en algo».

Emergencia

López Valdivielso insistió en 
que si en un momento determi
nado se produjese «una situación 
de emergencia» en el País Vas
co que «sobrepasase la capaci
dad de los instrumentos del 
Gobierno Vasco, qué duda cabe 
que allí estaríamos, en apoyo y a 
su solicitud de cuanto pudiéra
mos hacer».

El directorgeneral reiteró que 
«con ETA no hay nada que ne
gociar» y que frente a la banda 
terrorista «lo único que hay que 
poner es eficacia operativa: des
articular comandos y detener 
terroristas», además de conseguir 
el consenso político y social y la 
cooperación internacional.

Subrayó que «otra cosa son 
los problemas políticos que se 
puedan plantear a otros niveles, 
pero cuando hablamos de luchar

ir

Santiago López Valdivielso es el director general de la Guardia Civil.

contra ETA no hay más fórmula 
que la eficacia operativa».

Según López Valdivielso, en 
la lucha contrae! terrorismo «hay 
muchos papeles que jugar. No
sotros intentamos anular o amor
tiguar su capacidad de atentar y 
hay otros papeles que ahí están y 
cada uno que juegue el que le 
corresponde».

Respecto a la presencia de la

Guardia Civil en el País Vasco, 
dijo que «como director general 
no tengo ningún interés en tener 
un guardia civil más de los es
trictamente necesarios en ningún 
sitio, no me permitiría tener un 
guardia civil ocioso» y que «el 
día que terininemos con ETA 
podremos reducir nuestras actua
ciones» en esa comunidad autó
noma. Agregó que se están ajus

tando las plantillas a las misio
nes pero que hay competencias 
que la Guardia Civil tiene como 
propias y exclusivas en todo el 
territorio nacional.

Así, ya que en el País Vasco 
se da el fenómeno del terroris
mo «exige una presencia supe
rior a la que sería adecuada a las 
competencias exclusivas de la 
Guardia Civil».

Los mogistrados del Gal siguen 
declarando sobre la filtración

Efe-Madrid

Los rnagistrados de la sala de 
lo penal del Tribunal Supremo 
que deliberaron la sentencia del 
«caso GAL» continuarán decla
rando esta mañana ante el presi
dente de la Sala de lo Contencio- 
so-Administrativo, Angel 
Rodríguez, encargado de escla
recer la filtración del acuerdo 
sobre la sentencia.

El instructor de esta investi
gación comenzó el sábado a en
trevistarse con cuatro de los once 
magistrados de la sala de lo pe

nal y está previsto que a lo largo 
del día de hoy concluyan las de
claraciones con el resto.

Sin desvelar nada

Según indicaron fuentes del 
Supremo, el magistrado Angel.* 
Rodríguez interrogará a Gregorio 
García Ancos, Luis Román Puer
ta, Joaquín Delgado, José Anto
nio Martín Pallín, Joaquín Mar- 

*tín Canivell, Cándido Conde 
Pumpido y Roberto García Cal
vo.

El primero en declarar el sá
bado ftie el presidente de la Sala

Segunda, José Jiménez Villarejo, 
que no quiso desvelar nada so
bre esta diligencia.

También acudieron al Supre
mo los magistrados José Manuel 
Martínez-Pereda, Enrique 
Bacigalupo y José Antonio Ma
rañón.

A pesar de la expectación que 
ha suscitado la filtración de esta 
sentencia -que’ oficialmente de
bía haberse hecho pública esta 
semana-, todo apunta a que no 
se conocerá nada sobre las de
claraciones que los magistrados 
están realizando para aclarar este 
tema.

1
Magistrados del Tribunal Supremo.
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Sesún el portavoz de HB, Arnaldo Otesi

Los actos en Rentería son ”una 
expresión mas del conflito vasco"

Efe-Guipuzcoa

El portavoz de HB, Arnaldo 
Otegi, señaló ayer respecto a los 
incidentes de la pasada madru
gada en Rentería, que «nadie de
bería sorprenderse de que haya 
sectores que se sientan incitados 
a usar otro tipo de acciones po
líticas para denunciar» la acti
tud del Gobierno Español.

Otegi, quien intervino en el 
acto político de inauguración de 
una nueva sede social de su 
partido en Hondarribia, afirmó 
que, ante el cierre del diario Egin 
y «los vientos de ilegalización 
que se anuncian parala izquier
da abertzale», existen «sectores 
que se sienten con argumentos 
sólidos para responder a eso».

Violencia callejera

Tras considerar que los ac
tos de violencia callejera como 
los registrados esta madrugada 
en Rentería son «una expresión 
más del conflicto vasco», ase
guró que éstos desaparecerán «el 
día en que seamos todos capa
ces de plantear un camino que 
conduzca aun escenario diferen
te, basado en el derecho de los 
vascos a decidir libre y demo
cráticamente su futuro».

El dirigente de HB se refirió 
también a las declaraciones rea
lizadas el sabado por el ex pre
sidente del Gobierno Felipe 
González, quien insistió en la

20 heridos leves y destrozos en la 
localidad de Rentería

Una veintena de personas 20 
resultaron heridas leves duran
te los incidentes registrados esta 
madrugada en Rentería 
(Guipúzcoa), donde medio cen
tenar de alborotadores atacaron 
con cócteles molotov unapatru- 
11a de la Ertzaintza y un apeade
ro de tren, además de causar 
diversos destrozos.

Según informaron a EFE el 
departamento vasco de Interior 
y fuentes sanitarias, los inciden
tes en Rentería, que celebraba 
sus fiestas patronales, comenza
ron sobre las dos de la madru
gada cuando ocho encapuchados 
atacaron con varios cócteles 
molotov y cohetes una furgoneta 
de la Ertzaintza que se hallaba 
estacionada en el aparcamiento 
de la fábrica de papel, que está 
ubicada frente a la céntrica ave
nida de Gamón.
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Estas son algunas de las pintadas que aparecían ayer en las calles de Rentería.

inocencia de José Barrionuevo 
y Rafael Vera, dijo que el caso 
GAL es «una operación antigua 
montada» contra él y pidió que 
se deje «tranquila a la gente que 
estaba en la línea de tiro de esa

El ataque que no causó da
ños en el vehículo policial ni 
heridas a los agentes que lo 
ocupaban, sí afectó aun vigilante

El guardajurado, M.G.L., de 
22 años, fue alcanzado por res
tos del ácido procedente de los 
artefactos incendiarios, que le 
causaron quemaduras de primer 
y segundo grado, de poca exten
sión, en la cara y el cuello, por 
lo que fue atendido en el ambu
latorio de la localidad y dado de 
alta.Otro grupo de encapuchados 
atacó sobre la misma hora, tam
bién con cócteles molotov, el 
apeadero de Eusko Tren de 
Galtzaraborda, cuyo vestíbulo 
resultó con daños materiales de 
escasa importancia.

El departamento de Interior 
del Gobierno Vasco precisó que 
cerca de medio centenar de jó
venes participaron en las 
algaradas, colocando barricadas 
con mobiliario urbano y tablo- 

cacería, que la concentren en 
mí».

Arnaldo Otegi opinó, en este 
sentido, que «González no pide 
la inocencia para Vera y 
Barrionuevo, sino para él, que 
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Calle de Rentería.

nes de escenarios del recinto 
festivo.Efectivos de laErtzaintza 
intervinieron con material 
antidisturbios para disolver a los 

no ha sido capaz de asumir las 
responsabilidades que le corres
ponden» y afirmó que fue el ex 
presidente socialista quien 
«tomó la decisión política de 
montar los GAL».

alborotadores.
Fuentes de la DYAyla Cruz 

Roja informaron a EFE de que 
19 personas fueron atendidas por

Hueso: "Los 
radicales se 
empeñan en no 
dejar vivir al 
pueblo vasco"

Efe-Madrid

El presidente del PP de 
Guipúzcoa, Ricardo Hueso, 
aseguró ayer que altercados 
como los registrados en 
Rentería «evidencian que el 
mundo radical se empeña en su 
estrategia de no dejar vivir tran
quilo al pueblo vasco».

Hueso condenó de esta ma
nera, en un comunicado, los 
incidentes provocados esta 
madrugada en Rentería por 
medio centenar de alborotadores 
que atacaron con cócteles 
molotov a una patrulla de la 
Ertzaintza y un apeadero de tren, 
y causaron distintos destrozos 
en esta localidad guipuzcoana 
que celebraba sus fiestas patro
nales.

El dirigente popular recal
có que los violentos «intentan 
alterar siempre todo lo que suene 
a normalidad y convivencia, 
como es el caso de las celebra
ciones populares».

«Estas agresiones -conclu
yó-, demuestran la baja catadura 
de quienes las cometen y de 
quienes los alientan, y son evi
dencia de que el propósito prin
cipal de sus autores es quebrar, 
en todo momento y sin impor
tar las consecuencias, la paz y 
la convivencia de nuestra socie
dad».

Aguirre dice que 
el MEC apuesta 
por las nuevas 
tecnologías en el 
próximo curso

Efe-Ávila

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
aseguró ayer en Avila que la 
aplicación de las nuevas tecno
logías al mundo de la educación 
será una de las prioridades para 
el próximo curso académico, 
con el fin de mejorar el sistema 
educativo.

«Se trata de un activo 
importantísimo que necesitamos 
hacerlo accesible cada vez a 
mayor número de alumnos y, 
sobre todo de profesores», de
claró a los periodistas, durante 
su visita al complejo turístico 
y educativo Naturávila, que 
promueve la Diputación 
abulense.

En la actualidad, el 80 por 
ciento de los centros de secun
daria se encuentran conectados 
a Internet, mientras que los de 
primaria «tienen todos ellos aula 
de informática y se están conec
tando», precisó la ministra. 
Aguirre destacó que las nuevas 
tecnologías «nunca podrán sus
tituir a la enseñanza que el pro
fesor imparte, pero sí pueden 
servir como herramienta impor
tante para que el profesor rea
lice su función mejor aún de lo 
que hoy lo hace».
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Asegura que González "no está a la altura de las circunstancias”

Ramón Aguirre: ”Es grotesco que 
González reaccione con risitas”

Efe-Madrid

El diputado del PP en el Con
greso, Ramón Aguirre, aseguró 
ayer que «resulta grotesco» que 
el ex presidente del Gobierno Fe- 
lipe González «reaccione con 
risitas ante las consecuencias 
judiciales de hechos presunta
mente delictivos ocurridos duran
te su mandato».

En declaraciones a Efe, 
Aguirre afirmó que «resulta 
manifiesto que el señor González 
no está a la altura de las circuns
tancias y no da la talla que se 
puede esperar de un señor que ha 
ejercido como presidente de una 
nación».

Para el diputado, que preside 
la Comisión de Economía y 
Hacienda del Congreso, sería 
«más prudente» que González 
«hubiera expresado su opinión 
sobre el hecho de haberse cono
cido parte del contenido de la 
sentencia a través de una filtra
ción y a quién considera él que 
beneficia esta filtración».

En relación a las consecuen
cias que ha podido originar la 
filtración del supuesto acuerdo 
de condenar con 13 años de cár
cel al ex secretario de Estadio para 
la Seguridad Rafael Vera y al ex 
ministro del Interior José 
Barrionuevo, aseguró que éstas 
son hoy «ya palpables».

En este sentido, Aguirre apun
tó que «se ha generado, sin nin
guna duda, un ambiente de es
cepticismo y un clima de presión 
ante la investigación que está 
abierta y se ha generado nueva
mente un intento de desprestigiar 
la propia sentencia y al propio 
tribunal». Por tanto, agregó el di
putado del PP, «aquellos que rea- 
lizaron la filtración han conse
guido alguna de sus intenciones 
y está por ver si alcanzan alguna 
de sus pretensiones».

Aguirre rehusó opinar sobre 
el contenido de la filtración y 
adelantó que el PP «acatará y 
respetará como no puede ser de 
otra manera el contenido de la 
sentencia».

El Gobierno 
vasco adelantó la 
apertura de sus 
carreteras al 
tráfico

Efe-San Sebastián

El Gobierno Vasco permitió 
ayer el tránsito de camiones por 
las carreteras de Euskadi una 
hora antes de lo que estaba pre
visto, por lo que los cerca de 400 
camiones que permanecían blo
queados en la frontera de Irún 
pudieron atravesar la frontera a 
partir de las 21,00 horas.

Coincidió con las palabras del 
presidente de la Comunidad de 
Valencia, Eduardo Zaplana, 
quien ayer pidió a los socialis
tas «corduray sensatez»; ambas 
necesarias, afirmó el diputado.

para «fortalecer en mayor medi
da a nuestra justicia».

Insistió en que «el socialismo 
español ha buscado durante todo 
este proceso el distraer la aten
ción de la realidad de los hechos
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que se están enjuiciando», y dijo 
que «ahora que estamos ante la 
antesala de que los hechos sean 
probados quieren hablar de todo 
menos de lo que contenga la 
sentencia». Ramón Aguirre.
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El ex-ministro "teme ” la reacción del entorno de ETA por el cierre de Esin

Múgica: La democracia tiene que 
defenderse frente al euskonazismo

Efe-Madrid

El ex ministro de Justicia 
Enrique Múgica «teme» la re
acción del entorno terrorista por 
el cierre de «Egin», pero consi
dera que «la democracia tiene 
que defenderse frente al 
euskonazismo» y el «instrumen
to del crimen» en que se ha con
vertido este periódico.

«La democracia debe defen
derse frente a aquellos que quie
ren aniquilaría», afirmó en de
claraciones a Efe el dirigente so
cialista, que comparó a ETA y 
HB con el nazismo alemán; «éste 
es un euskonazismo, nazismo a 
pequeña escala».

Para comprender las protes
tas de algunos sectores políticos 
y civiles de la sociedad vasca, 
se debe tener en cuenta, en opi
nión de Múgica, que HB, a la que 
calificó de «la manifestación de 
ETA», tiene entre el doce y el 
trece por ciento del cuerpo elec
toral en el País Vasco.

«Los nazis tenían el cuaren
ta, pero eso no quiere decir que 
la democracia no debiera de ha
cer frente ai nazismo; si la de
mocracia se hubiera defendido 
a tiempo de él, los nazis no ha
brían llegado al poder» y se 
habrían evitado «las consecuen
cias de este grupo de fanáticos 
criminales».

Para el dirigente del PSOE, 
«Egin» ha sido cerrado por ser 
«instrumento del crimen, instru
mento delictivo contra la demo
cracia», y no por ser «expresión 
de una política criminal», según

Marqués confía en que las 
alegaciones le den la razón

Aumenta la llegada de coches 
magrebíes al puerto de Algeciras

Efe-Asturias

El presidente del Principa
do, Sergio Marqués, expresó en 
la localidad de Aristébano, en 
el municipio de Valdés, que 
confía en que las alegaciones 
que ha presentado al expedien
te disciplinario que le ha abier
to el partido «demuestren las 
pequeñas barbaridades que han 
sucedido», en alusión a la cri
sis del PP en Asturias.

El jefe del Ejecutivo asturia
no, que asistió en Aristébano 
al 50 Festival Vaqueiero y de 
la Vaqueirada, confirmó que 
envió por correo sus alegacio
nes al Comité Nacional de Con
flictos y Disciplina del PP y que 
no se las entregó personalmen
te al presidente de este organis
mo, Félix Pastor, con quien se 
reunión hace dos días.

Marqués destacó que con la 
presentación de sus alegaciones 
ha sido la primera vez que ha 

el «impecable» auto del juez 
Baltasar Garzón.

Enrique Múgica explicó que 
durante su etapa al frente de 
Justicia «Egin era el portavoz del 
euskonazismo, de los grupos 
políticos que realizaban secues
tros y asesinatos, y de los que 
alimentaban, apoyaban y defen
dían la acción criminal».

Pero entonces «no había 
motivo» para cerrar el medio, 
puesto que «expresaba la aspi
ración de grupos criminales, pero 
no era por sí mismo instrumen
to criminal», mientras que, «pos
teriormente, no es sólo expre
sión de grupos criminales, sino 
herramienta de esa política de 
criminalidad».

«Los socialistas somos abso
lutamente defensores de la liber
tad de expresión, pero no cuan
do sirve para amparar el crimen 
y el delito», añadió Múgica.

Criticó a los «partidos polí
ticos que han roto el Pacto de 
Ajuria Enea, porque están acer
cándose a HB», así como la 
«declaración de Barcelona», que 
«no es buena para la estabilidad 
de la democracia española, por
que alimenta las acciones, las 
ilusiones, las ensoñaciones, las 
utopías del nacionalismo terro
rista».

Tras considerar que el «na
cionalismo convencional» está 
haciendo poco por combatir al 
terrorismo, Enrique Múgica cree 
que la actitud del PNV respon
de, en parte al «clima 
preelectoral», y sobre todo a «su 
propia esencia», porque, como 

que son también diputados en el 
Parlamento asturiano, han sido 
expulsados del Grupo Popular 
y adscritos al Grupo Mixto.

El Comité Nacional de Con
flictos y Disciplina justificó la 
apertura de los expedientes a los 
miembros del Gobierno asturia
no «por los graves acontecimien
tos ocurridos en el Principado, 
provocados por el incumpli
miento de las directrices ema
nadas de los distintos órganos 
del PP».El presidente asturiano 
se ha reunido hasta la fecha en 
dos ocasiones con Pastor y ha 
valorado muy positivamente 
estos encuentros, aunque hoy in
sistió en que la solución al pro
blema pasa porque se empiece 
a «racionalizar» lo que pasado 
y cuales son los motivos.«Lo pri
mero que hay que hacer es que 
alguien aclare las causas de la 
crisis y mientras no se haga será 
muy difícil buscar las solucio
nes al problema».

R

«fe

Mugica calificó a HB como "Ia manifestación de ETA".

"ETA es un nazismo a pequeña escala"
Múgica señaló, «el nacionalis
mo busca la invertebración del 
Estado y del país».

«Desde hace veinte años, no 
hay Estado en Europa donde las 
nacionalidades tengan más fuer

Efe-Algeciras

La afluencia de vehículos 
de magrebíes al puerto de 
Algeciras ha aumentado con
siderablemente en las últimas 
horas de ayer, aunque se man
tiene la fluidez en el embarque, 
informó a Efe coordinador de 
la Operación Paso del Estrecho, 
Salvador Merelo.

3.500 automóviles

Desde las doce de la noche 
a las cuatro de la tarde de ayer 
habían accedido al puerto de 
Algeciras, a través de la entra
da habilitada para la Operación 
Paso del Estrecho unos 3.500 
automóviles.

Pese a lo elevado de la 
afluencia, Merelo explicó que 
se ha mantenido la normalidad 
en el puerto de Algeciras, no se 
ha utilizado ninguna parcela de 
aparcamiento de la explanada 

za y más poder que en España, 
donde los Estatutos de Autono
mía se han cumplido y se están 
cumpliendo», por lo que pidió 
que nadie caiga en la «trampa» 
de los nacionalistas.

de «Llano amarillo» y el máxi
mo de espera en las áreas de 
preembarque ha sido de tres 
horas.

Alto índice de llegadas

Este alto índice de llegadas 
ha hecho que se ponga en mar
cha la medida adoptada la se
mana pasada por el comité di
rector de la Operación y sólo 
se han embarcado en la línea 
con Tánger (Marruecos) un 
máximo de cinco camiones por 
buque, para facilitar la evacua
ción de coches y autocares en 
el puerto.

Desde que comenzó la Ope
ración, el quince de junio, han 
viajado desde Algeciras hacia 
Ceuta y Tánger 394.982 pasa
jeros y 86.067 vehículos, en las 
1.825 rotaciones -viajes de ida 
y vuelta- realizadas por las 
navieras que operan en esa lí
nea.

CiU asegura 
acudir a la 
reunión con Rato 
con voluntad de 
llegar a acuerdos

Efe-Barcelona

Los negociadores de CiU 
acudirán a la reunión de hoy con 
el vicepresidente Rodrigo Rato, 
en el que se discutirán los Pre
supuestos Generales del Esta
do de 1999, con «voluntad de 
colaboración y llegar a acuer
dos», según afirmó ayer el 
conseller de la Presidencia de 
la Generalitat, Xavier Trias.

El vicepresidente económi
co del Gobierno, Rodrigo Rato, 
se reunirá hoy en Madrid con 
el portavoz de CiU en el Con
greso, Joaquim Molins y con el 
conseller de Economía y Finan
zas de la Generalitat, Artur Mas, 
para comenzar formalmente la 
negociación de los Presupues
tos para el próximo año.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el de la 
Generalitat, Jordi Pujol, se en
trevistarán, dos días después, el 
miércoles, para encauzar estas 
negociaciones.

Trias, en declaraciones a 
Catalunya Radio, ha explicado 
que CiU llegará a la reunión 
«a escuchar el proyecto que nos 
presentará el gobierno del Es
tado. Lo primero que debemos 
hacer es ser receptivos a lo que 
nos plantean», añadió.

El conseller se ha mostrado 
convencido de que «es seguro 
que serán unos Presupuestos 
apretados por la necesidad de 
no aumentar el déficit y eviden
temente deberá primarse los 
aspectos sociales porque el 
Estado del B ienestar debe man
tenerse».

Respecto al encuentro de 
Aznar y Pujol del miércoles, 
Trias ha afirmado que el obje
tivo es «profundizar en la rela
ción de los dos gobiernos», y 
ha agregado que «se hablará del 
Presupuesto, de las grandes lí
neas políticas y de cómo fun
cionará el curso político próxi
mo, pero les aseguro que en este 
tipo de reunión no se pactan 
calendarios electorales».

CiU planteará como priori
dades en la negociación de los 
Presupuestos, la necesidad de 
que se mantenga el ritmo inver
sor en las grandes 
infraestructuras ya programa
das para Cataluña y que las 
grandes cifras de la economía- 
inflación, déficit público y cre
cimiento del PIB- continúen 
evolucionando de forma posi
tiva.

El apoyo de CiU a los Pre
supuestos de 1999, práctica
mente ya garantizado por la 
coalición, no estará condicio
nado en esta ocasión a la con
secución de reivindicaciones de 
carácter político, sino a que se 
mantenga el control sobre las 
grandes magnitudes de la eco
nomía española y se aseguren 
las inversiones públicas en 
Catalunya destinadas a las gran
des infraestructuras.

Entre estas infraestructuras, 
figuran el tren de Alta Veloci
dad y la ampliación del aero
puerto de Barcelona.



La jomada electoral en Camboya se 
caracterizó por una gran participación, 
aunque quedó nublada, por los 
incidentes del Jemen Rojo
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Acuerdo de alto 
el fue^o y 
negociaciones de 
paz en Guinea 
Bissau

Efe-Lisboa

El acuerdo que establece el 
alto al fuego y el calendario para 
posteriores negociaciones de 
paz en Guinea Bissau firmado 
ayer entre representantes del 
gobierno de Joao Bernardo 
"Niño" Vieira y los rebeldes es 
"el primer paso" para resolver 
un sangriento conflicto.

Denominado "memorando 
de compromiso", el acuerdo fue 
firmado por Joao Cardoso, 
ministro interino de Asuntos 
Exteriores del gobierno y el 
teniente coronel Emidio Costa, 
como representante de los sol
dados rebeldes, que integran una 
"Junta Militar". Establece que 
"ambas partes mantendrán las 
posiciones que tenían hasta la 
madrugada del 24 de julio", pre
cisamente lafechaen lacual los 
rebeldes consolidaran sus po
siciones en Mansoa. La solución 
para el caso de Mansoa es soli
citar que sea enviada "una fuerza 
de interposición o de observa
ción" y se añade que sus 
efectivos deben ser "de prefe
rencia oriundos de países 
lusófonos".

La matanza de 
215 civiles pone a 
Angola en una 
crisis al borde 
de la guerra

Raquel BETLEHEM

La matanza de 215 civiles 
durante un ataque de disiden
tes de la UNITA en el nordeste 
de Angola ha causado una 
crisis que coloca al país al 
borde de la guerra civil de nue
vo.

El ataque, en el que también 
resultaron heridas otras ochenta 
personas, fue perpetrado el 
pasado miércoles en un merca
do del municipio de Cafunfu, 
en la provincia diamantífera de 
Lunda Norte , donde la Unión 
Nacional para la Independen
cia Total de Angola controla 
varias localidades.

La UNITA extrae diaman
tes, por valor de millones de 
dólares anuales, que vende a 
intermediarios porque no pue
de comercializarlos debido a una 
sanción de la ONU

En un comunicado difundi
do ayer, la UNITA niega su 
responsabilidad en el ataque y 
afirma que "esta masacre es el 
resultado de antagonismos en
tre garimpeiros (mineros ilega
les de diamantes) angoleños y 
extranjeros".

Pese al ataque del Jemen Rojo en el norte de Camboya

Camboya: alta afluencia 
en la jornada electoral
Ayer concluyeron las elec
ciones en Camboya. La jor
nada se caracterizó por ser 
tranquila a pesar del ata
que del Jemen Rojo, contra 
el Ejército. A consecuencia 
de este asalto murieron diez 
personas. En algunas pro
vincias, la participación 
superó el 90%, de ese por
centaje más de la mitad eran 
mujeres.

Miguel F. ROVIRA

Las elecciones en Camboya 
concluyeron ayer tras una jor
nada de cierta tranquilidad y 
masiva afluencia a las urnas, a 
la que no afectó un ataque del 
Jemer Rojo contra posiciones 
del Ejército, en el norte del país, 
en el que murieron diez perso
nas.

Al término de la jornada 
electoral, la Comisión Electo
ral Nacional (CNE) indicó que, 
según sus cálculos, sólo una 
pequeña parte de los casi 5,3 
millones de camboyanos con 
derecho al sufragio no habían 
ejercido el voto.

Los datos de la Comisión 
señalan que el índice de parti
cipación en las provincias os
ciló entre el 70 y el 90 % cinco 
horas después de abrir los co

Doce personas degolladas 
en Tlemen, Argelia

Manuel OSTOS

Al menos doce personas 
fueron degolladas y otras dos 
heridas el sábado por presun
tos integristas armados en la 
provincia de Tlemecén, al oes
te del país, según un comuni
cado oficial divulgado ayer.

Los terroristas, atacaron el 
caserío de Kelil, en la zona de 
Buihi, y sorprendieron a las 
víctimas en sus domicilios du
rante la noche. El comunicado 
afirma que los autores son un 
"grupo de terroristas" tras agre
gar que las fuerzas de seguri
dad acudieron inmediatamen
te al lugar de la matanza y que 
desplegaron una operación de

jornada positiva en la elecciones de Camboya.
EFE

legios electorales.
En la provincia de Komphon 

Cham, la participación fue su
perior al 90 por ciento. Ese mis
mo porcentaje de participación 
se registró en la provincia de 
Kandal. En la capital, Phnom 
Penh, el nivel de afluencia an
tes del mediodía fue, según las 
primeras informaciones, del 
80%, mientras que en el terri
torio nacional se calculaba que 
el 55 % de los votantes eran 
mujeres.

búsqueda. Esta es la primera 
matanza de la que se tiene no
ticia desde la visita iniciada esta 
semana por una delegación de 
la Naciones Unidas, encabeza
da por el ex presidente portu
gués, Mario Soares, a Argelia 
para informarse de primera 
mano de la situación en el país.

La misión informativa de la 
ONU que dirige el ex presidente 
portugués recibió ayer a puer
ta cerrada a los dirigentes de dos 
partidos de la franja liberal para 
recabar su opinión a sobre la 
crisis en Argelia.

Soares y las otras cinco per
sonalidades que forman el gru
po internacional se reunieron 
Con el secretario general del

El portavoz de la Comisión 
Electoral, Samraing Kamsan, 
declaró que, en términos gene
rales, la jomada transcurrió con 
normalidad.

Sin embargo, en la provin
cia de Battambang, según la 
información facilitada por la 
comisión electoral, siete deser
tores del Ejército penetraron 
armados en un colegio electo
ral que abandonaron poco des
pués sin enfrentarse a las fue
ras de seguridad allí apostadas.

Frente de las Fuerzas Socialis
tas, Ahmed Yeddai, y con el pre
sidente de la Agrupación para la 
Cultura y la Democracia , Said 
Sadi. Mientras se celebraban las 
dos entrevistas, la misión fue in
formada de las matanzas la no
che del sábado.

El portavoz de la misión, el 
tunecino Hacen Fodha, confir
mó a EFE que la misión tiene pre
visto efectuar varios desplaza
mientos a provincias para entre
vistarse con los supervivientes 
de las matanzas de civiles atri
buidas a las bandas armadas 
integristas. Reiteró que "lo que 
quiere la misión es construir un 
clima de confianza que permita 
escuchar y dar paso al diálogo".

La Orden de 
Orange en el 
Ulster, dispuesta 
a negociar con 
los nacionalistas

Efe-Belfast

El líder de la Orden de 
Orange, Robert Saulters, mani
festó ayer su disposición para 
entablar conversaciones direc
tas con los grupos de residen
tes nacionalistas (católicos) 
opuestos a los desfiles de esa 
organización.

Saulters manifestó que "ha 
llegado la hora de sentarse con 
esas asociaciones de vecinos" 
que la orden de Orange siem
pre ha considerado que eran un 
frente encubierto del Sinn Fein.

Anunció que pedirá a la Gran 
Logia de la Orden de Orange que 
levante la prohibición existen
te para mantener contactos con 
esas asociaciones.

La Orden de Orange se re
unirá se reunirá el próximo sá
bado para estudiar las circuns
tancias que rodearon los inci
dentes tras el desfile de 
Drumcree.

Los miembros de la Orden 
de Orange habían rehusado 
hasta ahora, de forma consis
tente, el mantener contactos con 
los grupos de residentes de los 
barrios católicos, al afirmar su 
derecho reconocido a circular 
por cualquier vía publica de 
Irlanda del Norte.

Miembros de la logia de 
Portadown, no obstante, han 
estado manteniendo contactos 
preliminares con los residentes 
de Garvaghy Road, la calle 
cerrada al paso por la policía y 
el ejército para impedir inciden
tes al paso del desfile frustrado 
de Portadown a principios de 
julio.

Desde entonces una repre
sentación simbólica de miem
bros de la Orden de Orange 
permanece frente a las barrica
das levantas por la policía, a la 
espera de que se les permita 
desfilar por dicha calle.

Blair ultima 
preparativos de 
reajuste de su 
Gobierno

Efe-Londres

El primer ministro Tony 
Blair, ultima en su residencia 
en Chequers, los detalles de su 
primer reajuste ministerial des
de la llegada al poder de los 
laboristas hace poco más de un 
año, que podría hacerse públi
co mañana. Contaría con un 
superministro, para cuyo puesto 
se menciona a, Jack 
Cunningham. Los rumores co
braron impulso por un desl iz del 
viceprimer ministro, John 
Prescot.
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La declaración se producirá en la Casa Blanca y se entrevará al Jurado

Bill Clinton, primer presidente 
citado en un Gran Jurado

Efe-Washington

Bill Clinton se ha converti
do en el primer presidente de 
EEUU en ser citado a declarar 
bajo juramento ante un Gran 
Jurado federal, a causa del es
cándalo con la ex becaria de Casa 
Blanca Mónica Lewinsky.

La citación del fiscal espe
cial Kenneth Starr no significa 
necesariamente, que Clinton 
tenga que comparecer ante el 
foro judicial que examina si 
mintió al negar bajo juramento 
una relación adúltera con 
Lewinsky.

Los abogados de Clinton 
negocian con la oficina de Starr 
para que el Presidente sea inte
rrogado en la Casa Blanca y su 
testimonio entregado ante el 
Gran Jurado.

Al mismo tiempo, los aseso
res de Clinton analizan si el fis
cal y el Gran Jurado tienen au
toridad para citar a un presidente 
en activo, por entender que sólo 
el Congreso puede enjuiciarlo.

La cadena estadounidense de 
televisión CNN indicó, domin
go, que el Gran Jurado puede 
ordenar la comparecencia de 
Clinton el próximo martes o 
miércoles, aunque todavía hay 
tiempo para un acuerdo entre la 
fiscalía y la Casa Blanca que deje 
sin efecto la declaración direc
ta ante el foro judicial.

El presidente de la Comisión 
Judicial del Senado, el republi-

El ejercito albanés participara
en maniobras con la OTAN

Efe-Tirana

El Ministerio de Defensa 
albanés anunció que el ejército 
de Albania participará en las 
maniobras militares que la Alian
za Atlántica organizará a media
dos de agosto en territorio 
albanés.

"Puesto que las maniobras 
transcurrirán en territorio de 
Albania, el ejército albanés ju
gará un papel clave en las mis
mas y participará en condicio
nes de igualdad con las tropas 
norteamericanas", aseguró ayer 
Albert Mullai, portavoz del 
Ministerio de Defensa.

Está previsto que esas manio
bras, denominadas "Colabora
ción Coordinada"; se lleven a 
cabo entre el 17 y el 22 de agos
to y se desarrollen en la zona de 
Bize, a 60kilómetros al nordeste 
de Tirana, con la participación 
de unos 3.000 soldados.

as

Bil Clinton declarará por el caso Monica Lewinsky.

SÍ

cano Orrin Hatch, dijo que si 
Clinton no cumple con la cita
ción judicial, habría base para 
examinar un proceso de desti
tución ("impeachment").

"Si Kenneth Starr tiene infor
mación adicional, pienso que 
esto puede ser una bola de nie
ve que se convierta en un pro
blema real con un proceso de

"Aunque tendrán un eviden
te carácter militar, dichos ejer
cicios no deben ser interpreta
dos como preparativos para un 
eventual ataque contra países 
vecinos", aseguró Mullai en alu
sión a la crisis de Kosovo, re
gión de mayoría albanesa situada 
en la vecina Yugoslavia (Serbia 
y Montenegro).

Al referirse a esa crisis, 
Mullai aseguró que el ejército 
albanés ha adoptado los pasos 
necesarios para convocar a to- 

it El ejército jugará un papel clave 
en condiciones de igualdad con 

las tropas norteamericanas", 
aseguró el portavoz de Defensa

destitución en contra del presi
dente", sostuvo el senador Hatch, 
electo por el estado de Utah.

Alan Specter, republicano 
que también pertenece al Comité 
Judicial del Senado, dijo, por su 
parte, que no hay base para un 
proceso de destitución si Clinton 
rechaza la citación. "Examiné la 
Constitución y no veo base para 

dos los jóvenes albaneses de 
entre 18 y 22 años para que cum
plan su servicio militar obliga
torio.

Explicó que el Ministerio de 
Defensa también está examinan
do la posibilidad de contratar 
soldados profesionales, tenden
cia que debería prevalecer en el 
futuro para lograr una 
profesionalización del Ejército 
albanés.

"Esos contratos supondrían 
que los soldados permanecerían 

ello", afirmó.
Clinton es el primer presiden

te en ser citado a declarar ante 
un Gran Jurado -que examina 
casos criminales de forma secre
ta y con amplios poderes- y otros 
han sido citados para entregar 
documentos a los tribunales o 
para declarar ante comités legis
lativos.

en el ejército no sólo un año, sino 
cuatro o cinco.

Esa idea debe ser autorizada 
por el Consejo de Defensa y, 
posteriormente, por el Consejo 
de Ministros. Nuestro objetivo 
es profesionalizar a gran parte 
del Ejército para que pueda en
carar todo tipo de situaciones", 
dijo Mullai.

Desde que se agravó el con
flicto en Kosovo entre las fuer
zas de seguridad serbias y los 
separatistas albaneses, el Minis
terio de Defensa de Albania ha 
acelerado la reforma de su Ejér
cito para aumentar su capacidad 
combativa en el caso de que el 
conflicto se extienda fuera del 
territorio yugoslavo.

En ese sentido las autorida
des militares intentan movilizar 
a la población local en el norte 
del país para que apoye a las 
estructuras militares y estudia la 
contratación de soldados.

Halladas nuevas 
cuentas en Suiza 
relacionadas con 
el escándalo IBM 
en Argentina

Efe- Buenos Aires

Dos nuevas cuentas banca
rias a nombre de dos ex funcio
narios argentinos han sido de
tectadas en Suiza, al parecer vin
culadas con el caso de corrup
ción que involucra a la multi
nacional de la informática IBM 
en Argentina.

La información la publicó 
ayer el diario "Clarín", que pre
cisa que los titulares de las 
cuentas son el ex administrador 
de la Aduana Walter de Fortu
na y el ex directivo del Banco 
de la Nación Argentina Mario 
Dadone. De esta forma, se im
plica a otro hombre vinculado 
directamente con el ex minis
tro de Economía y Obras y 
Servicios Públicos y actual di
putado Domingo Cavallo en la 
investigación porel millonario 
pago de sobornos en un contra
to entre la IBM y el BNA.

Según el diario, que cita a 
fuentes judiciales suizas, en la 
cuenta de Mario Dadone, her
mano del ex titular del BNA 
Aldo Dadone, se depositaron 
1.159.656,41 dólares estadouni
denses, mientras De Fortuna 
tenía 480.000 dólares que fue
ron girados desde Luxembur
go, como parte de una segunda 
remesa del pago de "coimas" 
(sobornos) por el contrato 
informático.

’La nación robada”

La investigación de la frau
dulenta contratación de IBM 
para la informatización de 525 
sucursales del BNA comenzó en 
1991 a partir de la publicación 
del libro "La nación robada", 
escrito por el periodista Santiago 
Pinetta.

El contrato preveía un cos
to de 249 millones de dólares y 
se calcula que unos 37 millo
nes estaban destinados al pago 
de sobornos para funcionarios.

La aparición de una cuenta 
bancaria en Suiza a nombre de 
De Fortuna salpica nuevamen
te a Cavallo, que fue quien lo 
nombró al frente de la Aduana 
durante su gestión como minis
tro. Sin embargo. De Fortuna 
nunca tuvo vinculaciones con 
el BNA ni con IBM ni con las 
empresas subcontratistas de 
ésta.

Cavallo, diputado de Acción 
por la República (AR), fue 
involucrado en el caso por el ex 
director del BNA Alfredo 
Aldaco, quien aseguró que el 
político estaba al tanto de todo. 
En su momento, Cavallo puso 
"las manos en el fuego" por otro 
hombre de su confianza, Aldo 
Dadone, uno de los más 
involucrados en el escándalo 
informático.

Según la información de 
"Clarín", el juez suizo Michel 
Graber tiene datos sobre otras 
dos cuentas abiertas en bancos 
de Nueva York por un monto 
de dos millones de dólares con 
dinero proveniente de Luxem
burgo.
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Los jóvenes han sido los más 
beneficiados por la reforma ya que 
suponen el 60% de los 800,000 
contratos indefinidos
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ECONO»
Javier Arenas señaló que estos datos muestran la eficacia de la reforma

La reforma laboral generó 
800.000 contratos indefinidos
El ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
aseguró ayer que la reforma laboral acordada en mayo ha 
generado hasta Julio de este año un total de 800.000 nuevos 
contratos indefinidos. Arenas señaló que estos datos de
muestran la eficacia de la reforma y que considera «ex
traordinariamente relevante» que en este período se hayan

creado 800.000 contratos indefinidos. Aunque apunto que 
este número de contratos es un "balance positivo ", insistió 
en que "todavia queda mucho por hacer en materia de 
trabajo ".y que es es muy importante que se le de un impulso 
al diálogo social.La mayoria de los contratos corresponden 
a empresas de menos de 25 trabajadores.

La Tribuna

Por sectores, el más afecta
do por la reforma laboral ha sido 
el de servicios, seguido por la 
industria, la construcción y la 
agricultura.

Los jóvenes han sido los más 
beneficiados por la reforma, ya 
que el 60 por ciento de los 
800.000 contratos indefinidos 
creados desde mayo de 1997 se 
han suscrito con menores de 30 
años, mientras que el 70 por 
ciento son conversiones de tem
porales en indefinidos.

El titular de Trabajo reiteró 
que el Gobierno cree que se 
puede incrementar el ritmo de 
creación de empleo estable, aun
que indicó que los contratos tem
porales son «imprescindibles» 
para algunas actividades.

Javier Arenas, subrayó que 
actualmente no es sólo «cuan
do más empleo se está creando 
en España», sino que «está 
aflorando la economía sumergi
da y el empleo sumergido».

Se refirió también a los úl
timos datos sobre afiliaciones a 
la Seguridad Social, según los 
cuales se han producido 800.000 
altas desde enero.

Ajuicio del ministro de tra
bajo Javier Arenas, este dato es 
«francamente positivo» porque 
el empleo es también «una ga
rantía de nuestro sistema de pro-

Javier Arenas, Ministro de Trabajo y Asuntos Sociales. RUEDA

tección social», ya que en estos 
momentos por cada pensionis- 
ta existen dos afiliados a la 
Seguridad Social.

«En este caso -aseguró- el 
empleo no sólo resuelve muchos 
dramas familiares y personales 
a aquellos que quieren acceder 
al mercado de trabajo, sino que 

se convierte en una garantía de 
saneamiento de nuestro sistema 
de protección social».

El ministro confía en alcan
zar un acuerdo con sindicatos y 
empresarios a finales de julio o 
bien en septiembre para la me
jora de los contratos a tiempo 
parcial estable, que representan 

el 8 por ciento de las contrata
ciones en España, mientras que 
la media europea se sitúa en el 16 
por ciento y en algunos países 
como Holanda alcanza el 38 por 
ciento. Según Arenas, en España 
son muchas las personas que pue
den acceder al mercado de tra
bajo a través de esta fórmula.

La inversión en 
construcción en 
España crecerá 
este año un 4,7 
por ciento

Efe-Madrid
La inversión en construcción 

en España crecerá este año un 
4,7 por ciento, frente al 1,2 por 
ciento en 1997, según las previ
siones de la Comisión Europea 
facilitadas por el Instituto de 
Estudios Económicos (lEE).

La Comisión Europea seña- 
laque se «está produciendo una 
recuperación importante del 
sector de la construcción» en 
España, y añade que «la bajada 
de los tipos de interés y las 
mejores expectativas de las fa
milias supondrá una mayor ca
nalización del ahorro hacia la 
adquisición de viviendas».

Añade que la «fuerte» asig
nación pública prevista en los 
presupuestos es otro de los fac
tores que contribuirá al creci
miento del 4,7 por ciento de la 
inversión en construcción pre
visto por la Comisión Europea 
para este año.

El pronóstico de la Comisión 
Europea para 1998 apunta una 
«moderada recuperación de la 
inversión europea en construc
ción después de la crisis que ha 
pasado este sector a lo largo de 
los últimos años» y destaca que 
la media de la UE pasará de un 
0,7 por ciento en 1997 a un 2,8 
por ciento durante 1998.

Sin embargo, la Comisión 
Europea asegura que el 
relanzamiento definitivo de la 
inversión en construcción se 
producirá en 1999", año para el 
que prevé un crecimiento en el 
citado sector del 4,1 por ciento 
para el conjunto de paises de la 
Unión Europea y del 3,7 por 
ciento para los países de la zona 
euro.

Entre los países que más cre
cerá la inversión en construcción 
este año se incluyen Finlandia, 
con un 18,9 por ciento, seguida 
de Irlanda, con un 14 por cien
to, y Grecia, con un 10,6.

Los empleados de PAL 
desconvocan la huelga

Aznar: "España seguirá 
marchando hien"

Efe
Los empleados de tierra de 

la compañía «Philippinne 
Airlines» (PAL) desconvocaron 
ayer la huelga que afectaba a 
8.000 trabajadores, desde hace 
cinco días, en protesta por el 
despido de unos 5.000 compa
ñeros.

Un comunicado de la empresa 
indica que ambas partes han 
logrado un acuerdo «en el inte
rés de la paz y armonía indus
trial», firmado a las 06.30 de ayer 
con lo que las operaciones de 
PAL se normalizarán en 24 
horas.El ministro de Trabajo,

Bienvenido Laguesma, indicó 
que el sindicato de trabajadores 
Asociación de Empleados de las 
Líneas Aéreas de Filipinas ha 
aceptado una propuesta por la 
que PAL reducirá en casi la 
mitad a sus 14.000 empleados.

La mayoría de los 600 pilo
tos de la empresa fueron despe
didos el mes pasado por parti
cipar en una «huelga ilegal» y 
desobedecer una órden del mi
nisterio de Trabajo para volver 
a sus puestos.

La aerolínea, culpa a la huel
ga de pilotos de unas pérdidas 
adicionales de unos 2.000 mi
llones de pesos.

La Tribuna

Lo adelantó Aznar el 
miercóles desde Ankara y el 
ministro de Economía, Rodrigo 
Rato lo explicó el viernes, tras 
el Consejo de Ministros. Espa
ña seguirá marchando bien, o al 
menos así se desprende de las 
previsiones que contiene el pri
mer borrador de los presupues
tos generales del Estado para 
1999.

La economía, de acuerdo con 
las estimaciones del Gobierno, 
crecerá a un ritmo del 3,9 por 
ciento, frente al 3,5 por ciento 
actual, mientras que la inflación

se situará en el 1,8 por ciento y 
el déficit en el 1,7 por ciento.

Para alcanzar estos objetivos, 
el Gobierno confía en la forta
leza de la inversión y descarta 
que el notable ritmo de creci
miento pueda producir un reca
lentamiento de la economía que 
empuje la inflación al alza.

El equipo que dirige Rato ha 
preparado un fuerte control del 
gasto público, moderación 
salarial y nuevas medidas de li
beralización económica.Todo 
ello en línea con las recomen
daciones del Gobernador del 
Banco de España, Luis Angel 
Rojo. José M" Aznar.
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Muere una niña 
de 11 años 
decapitda por un 
ascensor en 
Montevideo

El accidente, ocurrido en la localidad 
de Aracena (Huelva) ha causado una 
gran conmoción en el pueblo, que ha 
suspendido sus fiestas

Los fallecidos eran jóvenes de entre 18 y 22 años

Huelva: 5 muertos en
Alicante: un 
joven murió 
ahogado ayer en 
la playa de 
Campoamor

Efe-Montevideo Efe-Alicante

Una niña de 11 años murió 
decapitada por un elevador en 
la sede de la Archidiócesis de 
Montevideo, junto a la Catedral 
Metropolitana, informaron ayer 
en fuentes policiales.

Silvia Fabiana Lozar Cadur 
había concurrido el sábado a la 
sede episcopal para asistir a un 
curso de catequesis y subió junto 
a otras compañeras a un anti
guo elevador para subir a un piso 
superior del edificio.

En determinado momento, la 
niña se asomó por uno de los 
laterales de la cabina, a la que 
le faltaba uno de los 
cerramientos fijos y fue golpea
da en la cabeza por el contra
peso del elevador.

Cuando un servicio de urgen
cia médica llegó al lugar, la niña 
ya presentaba "muerte clínica", 
por "pérdida de masa encefálica, 
fracturas múltiples en la cabe
za y escalpe del cuero cabellu
do y su total desprendimiento", 
según la información suminis
trada a la prensa.

Un terremoto de 
magnitud 3,7 y 
sin consecuencias 
se produjo el 
sábado en Teruel

Efe-Madrid

Un terremoto de magnitud 
3,7 en la escala de Richter fue 
registrado durante la madrugada 
del sábado, día 25, en la pro
vincia de Teruel, cuyo epicen
tro se localizó en el sur de 
Orihuela del Tremedal, infor
mó un portavoz del Instituto 
Geográfico Nacional.

El seísmo pudo sentirse en 
las localidades turolenses de 
Bronchales, Noguera, 
Tramacastilla, Griegos y 
Orihuela del Tremedal, sin que 
hasta el momento se tenga cons
tancia de daños personales o 
materiales.

A las 02.15 minutos de ese 
mismo día tuvo lugar otra ré
plica del movimiento sísmico, 
con una intensidad cuatro en la 
escala MSK (del 1 al 12), que 
mide la percepción y los efec
tos sobre la población y las in
fraestructuras, agregó el porta
voz. En este caso, los habitan
tes de las zonas afectadas segu
ramente sintieron vibrar los 
cristales de la ventanas y el 
balanceo de objetos colgantes 
(lámparas, adornos o cuadros), 
mientras que en el exterior "ape
nas habrá sido perceptible".

un accidente de tráfico
Cinco Jóvenes de entre 18 y 
22 años fallecieron ayer en 
un accidente de tráfico ocu
rrido en el kilómetro 91,350 
de la carretera nacional433, 
en el término de Aracena 
(Huelva), cuando el turis
mo en el que viajaba se sa
lió de la calzada por la parte 
derecha y chocó contra una 
alcantarilla.

Efe-Huelva

Fuentes de la Dirección 
General de Tráfico informaron 
ayer de que los fallecidos, to
dos onubenses, son José María 
Santos, de 21 años y conductor 
del vehículo, José Antonio 
Márquez, de 19 años, Jonathan 
Blanco, de 18, Rafael González, 
de 18 años, y Cristóbal Gerardo 
Martínez, de 22, que murieron 
en el acto.

El conductor del coche 
siniestrado y Jonathan Blanco 
eran de Galaroza, una localidad 
cercana a Aracena, de donde 
eran los otros tres fallecidos.

Las mismas fuentes precisa
ron que el accidente se produjo 
a las 11,20 horas en una curva 
suave y que el vehículo no ex
cedía los límites de velocidad.

La carretera donde ocurrió 
el siniestro une Sevilla con 
Lisboa y fue inaugurada en 1992

Un camión vierte 2.000 kilos
de queroseno en el río Besaya

Efe-Cantabria

Un camión cisterna de la 
Compañía Logística de Hidro
carburos volcó ayer por la ma
ñana en un puente de la Auto
vía del Cantábrico, en 
Torrelavega, y derramó al río 
Besaya la mayor parte de los 
32.000 litros de queroseno que 
transportaba, según informaron 
fuentes de Protección Civil y de 
la Guardia Civil de Tráfico.

El accidente se produjo a las 
10.05 horas, en el kilómetro 230 
de la nacional 634, en sentido a 
Oviedo, cuando el camión volcó 
tras incorporarse a la Autovía.

Su conductor, Daniel G.B., 
de 22 años, ha resultado herido

EFEEstado en el que quedó el coche en el que viajaban los jóvenes.

con motivo de la Exposición 
Universal sevillana.

El turismo, un Opel Corsa 
matriculado en Barcelona, su
frió tales desperfectos que los 
bomberos tuvieron que acudir 
al lugar del siniestro para po
der sacar los cadáveres.

El juzgado de Instrucción 
número 2 de Aracena se ha 
hecho cargo del caso y su titu
lar ha ordenado la práctica de 
la autopsia a los fallecidos, que 
han sido trasladados al depósi

leve y se encuentra en situación 
estable, según informaron fuen
tes del Hospital de Sierrallana.

Efectivos del Servicio de 
Protección de la Naturaleza 
(SEPRONA) de la Guardia 
Civil, de los Bomberos y de 
Protección Civil intentan con
tener el combustible vertido al 
río en las cercanías del acciden
te, para evitar que la mancha de 
queroseno llegue a Suances y a 
las playas de esta población.

Se tenderá en el cauce del 
Besaya una barrera flotante 
prestada por el Puerto de 
Santander unos 400 metros río 
abajo, carca de Requejada, para 
que el queroseno pueda ser bom
beado fuera del agua.

to municipal de esta localidad 
de la sierra de Huelva.

En Aracena se están cele
brando las fiestas de la Velá de 
Santa Lucía, cuyos actos festi
vos, que hubieran tenido lugar 
ayer por la tarde, fueron sus
pendidos en señal de duelo, 
mientras que se mantienen los 
religiosos, que incluyen una 
misa, aunque aún no se ha de
cidido si saldrá la procesión 
nocturna de la Virgen, indicó 
la Policía Local.

El carácter altamente infla
mable del queroseno propició 
que esa calzada de la autovía 
permaneciera cerrada al tráfi
co hasta pasadas las 12.30 ho
ras, cuando se retiró el camión 
accidentado con ayuda de dos 
grúas y dos vehículos de los 
Bomberos, que regaban conti
nuamente el lugar para preve
nir que una eventual chispa 
incendiara el combustible de
rramado.

Se comprobó que la cister
na estaba ya prácticamente 
vacía, por lo que se presume que 
la mayor parte de los 32.000 
litros de queroseno que conte
nía pueden haberse vertido al 
río.

Una persona, cuya identi
dad no ha sido facilitada, mu
rió ayer ahogada en la playa de 
Campoamor, dentro del térmi
no municipal alicantino de 
Orihuela, informaron fuentes 
de la Cruz Roja, que no pudie
ron especificar de momento las 
circunstancias en las que se 
produjo el suceso.

El fallecido, al parecer un 
joven de unos veinte años, fue 
rescatado alrededor de las 9.00 
horas por una embarcación de 
la Guardia Civil del Mar que 
navegaba por la zona y, una vez 
en el litoral, una dotación de la 
Cruz Roja intentó, sin éxito, 
reanimarlo.

Según las fuentes, el bañis
ta acudió sobre las siete de la 
mañana a la playa de 
Campoamor en compañía de 
unos amigos y, tras adentrarse 
en el mar, desapareció, apare
ciendo más tarde flotando en el 
agua, extremo éste que no pudo 
ser confirmado por el instituto 
armado.

El juez ha ordenado el levan
tamiento del cadáver y la prác
tica de la autopsia para deter
minar las causas de la muerte, 
indicó un portavoz de la Bene
mérita.

En lo que va de verano han 
muerto en las playas de la pro
vincia de Alicante seis perso
nas, cuatro de ellas el pasado 
domingo.

Incautados la 
pasada 
madrugada 1.732 
kilos de hachís en 
Almería

Efe-Almería

La Guardia Civil aprehen
dió la madrugada del sábado 
al domingo 1.732 kilos de ha
chís en el interior de una fur
goneta. En la operación se 
detuvo además a su conduc
tor, que responde a las siglas de 
M.F.M., de 31 años, natural 
de Adra (Almería) informó la 
Subdelegación del Gobierno. La 
droga fue interceptada en un ca
mino conocido como de "El Car
bón", durante un servicio de vi
gilancia que fuerzas del puesto 
de Adra realizaban en la barria
da de Puente del Río.

Al inspeccionar el vehícu
lo, una furgoneta de marca Ford, 
los agentes hallaron en su inte
rior la droga, que tenía un va
lor cercano a los 4 millones de 
pesetas.
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Las autoridades de EE. UU. esperan la pronta recuperación de Russell Weston

Washington: el pistolero que mató 
a dos policías será intern^ado

Efe-Washington

Las autoridades de EEUU 
esperan a que Russell Weston se 
recupere de sus heridas para in
terrogarle por los motivos del ti
roteo que protagonizó el pasa
do viernes día veinticuatro de 
julio en el Capitolio, y a conse
cuencia del cual murieron dos 
policías.

Russell Weston, residente de 
una apartada localidad del esta
do de Montana, ha estado en 
condición crítica desde que fue 
llevado al Hospital General de 
Washington el viernes en la tar
de, con graves heridas.

Weston ha sido acusado for
malmente ante un tribunal de 
Washington por la muerte de los 
policías del Capitolio Jacob 
Chesnut y John Gibson, y, si 
sigue con vida, el caso se pre
sentará hoy lunes ante un tribu
nal federal, dijeron fuentes 
policiales.

Inestabilidad mental

La Policía ha mantenido este 
fin de semana una estricta vigi
lancia del área del hospital en la 
que se encuentra ingresado 
Weston, de 41 años, que tiene 
un historial de inestabilidad 
mental, según relató su propio 
padre.

Los doctores que atienden al 
sospechoso del tiroteo sostienen 
que existe un 50 por ciento de 
posibilidades de que Weston 
sobreviva.

La turista Angela Dikerson

Hallado sin vida el montañero 
desaparecido el pasado jueves

Rescatados cinco cadáveres 
en el vuelco de una patera

Efe-León

La Guardia Civil rescató 
ayer, domingo, por la mañana 
el cadáver de David Fernández 
Menéndez, de 23 años y veci
no de la localidad de Oviedo, 
quien murió al despeñarse por 
un barranco del macizo central 
de los Picos de Europa, infor
mó ayer la Subdelegación del 
Gobierno en León.

El cadáver del joven fue 
hallado sobre las nueve y me
dia de la mañana en la zona de
nominada canal estrecha de 
Peña Santa de Castilla, en la 
vertiente leonesa de Picos de 
Europa.

Al parecer el joven resbaló 
y cayó por un precipicio, lo que 
le causó la muerte de inmedia
to, según han comunicado di
chas fuentes.

Las tareas de búsqueda del 
joven montañero desaparecido 
desde el pasado jueves, se vie

EFE
Russell Weston.

’O

de 24 años, que también resultó 
herida en el tiroteo y atendida 
en el mismo hospital, fue dada 
de alta por los médicos.

Al presentar los cargos, las 
autoridades estadounidenses 
dieron a conocer la relación de 
los hechos suscitados en el Ca
pitolio a las 19.40 GMT del vier
nes, cuando la Cámara de Re
presentantes estaba en sesión.

Según el FBI, Weston llegó 
a una de las entradas del lado este 
del Capitolio y disparó contrae! 
policía Chesnut, pasó el detec
tor de metales y en un pasillo se 

ron dificultades por la niebla, 
y en ellas han participado efec
tivos de la Guardia Civil de 
León, y de las localidades de 
Cangas de Onís y Sabero, así 
como miembros del Consorcio 
de Extinción de Incendios, Sal
vamento y Protección Civil del 
Principado de Asturias.

David Fernández formaba 
parte del Grupo de Montaña 
Oxígeno, de Oviedo, y el pasa
do jueves día 23 de julio salió 
del refugio de Vegarredonda ha
cia la Peña Santa de Castilla.

El cuerpo sin vida de David 
Fernández fue rescatado por 
efectivos del Grupo Especial de 
Intervención y Rescate de 
Montaña (Greim) con sede en 
Sabero, quienes tuvieron que 
utilizar un helicóptero.

El cadáver del joven mon
tañero fue trasladado al tanatorio 
de la localidad leonesa de 
Cistierna, donde se le practica
rá la autopsia.

le enfrentó Gibson, quién antes 
de caer muerto logró herirlo de 
gravedad.

Gibson era el escolta perma
nente del portavoz alterno repu
blicano en la Cámara de Repre
sentantes, Tom de Lay, y murió 
al proteger a los empleados de 
esa oficina y al propio legisla
dor.

"El agente Gibson pudo con
testar los disparos antes de caer", 
declaró ante el tribunal el agen
te del FBI Armin Showalter.

Cuando cayó al suelo, Weston 
todavía tenía balas en su pistola

Efe-Cádiz

Cinco cadáveres y siete su
pervivientes fueron rescatados 
ayer del mar al Oeste de Punta 
Camarinal, en Tarifa (Cádiz), 
tras el vuelco de una embarca
ción tipo patera en la que via
jaba un número indeterminado 
de magrebíes.

Según ha informado en nota 
de prensa el Centro Zonal de 
Coordinación de Salvamento 
(CZCS) de Tarifa, que coordi
na las tareas de búsqueda, a las 
16,20 horas de.ayer recibió avi
so a través del canal de banda 
marina del velero "Alexander".

Desde el yate, que estaba a 
tres millas al Oeste de Punta 
Camarinal, en las proximida
des de Zahara de los Atunes 
(Cádiz), se informó que había 
recogido a dos náufragos del 
agua y había avistado a otras 
dos personas en la zona.

Inmediatamente se movili

calibre 38, dice el informe pre
sentado ante el tribunal.

Fuego cruzado

No se precisa, sin embargo, 
de donde provinieron los dispa
ros que hicieron a la turista 
Angela Dickerson, aunque se 
sabe que fue víctima del fuego 
cruzado entre agentes y el pis
tolero.

El congresista de Lay no cree 
que él haya sido el objetivo de 
Weston y, por el contrario, piensa 
que el pistolero trató de tener 
acceso a su oficina porque esa 
fue la primera puerta abierta con 
la que se topó.

Dada la gravedad de las he
ridas del sospechoso las autori
dades no han podido entrevis
tarle, aunque si ha respondido a 
preguntas de los médicos que le 
atienden.

Tiroteo planijicado o 
reacción violenta

Hasta el momento se mantie
nen los interrogantes sobre si 
Weston planificó cometer un 
atentado en el Capitolio o si el 
tiroteo del viernes fue una reac
ción violenta espontánea produc
to de su aparente inestabilidad 
mental.

Si es hallado culpable de 
haber dado muerte a los dos 
policías federales puede ser 
condenado a la pena de muerte, 
dijeron fuentes policiales.

zaron un helicóptero de Salva
mento Marítimo, un avión del 
Servicio de Vigilancia Adua
nera y unidades marítimas de 
la Guardia Civil, Protección 
Civil de Barbate (Cádiz) y de 
Salvamento Marítimo.

A la búsqueda se unió el yate 
"Kronos", y entre éste y el 
"Alexander" rescataron a cin
co supervivientes.

El helicóptero de Salvamen
to Marítimo localizó en la zona 
una embarcación tipo patera 
volcada, con dos supervivien
tes a bordo, que fueron recogi
dos por la embarcación 
"Salvamar Algeciras", junto 
con dos cadáveres, y a conti
nuación se recogieron otros tres 
cuerpos sin vida. Los servicios 
de rescate desarrollan una in
tensa búsqueda ante la posibi
lidad de que en la embarcación 
viajaran más personas. Según 
la Guardia Civil los rescatados 
son de origen magrebí.

Un hombre 
sobrevive tras 
permanecer 35 
minutos bajo el 
agua

Efe-Italia

Federico Gei, un joven de 24 
años, de la localidad de Rezzato, 
ha sobrevivido después de per
manecer 35 minutos bajo las 
aguas del lago d’Iseo, de las que 
fue rescatado en estado de coma, 
tal y como reveló ayer la pren
sa.

El joven se encuentra inter
nado en el servicio de reanima
ción del hospital civil de 
Brescia, desde el domingo por 
la tarde, y los médicos esperan 
a que transcurran al menos 24 
horas para determinar los da
ños neurológicos que haya po
dido sufrir.

Massimo Zilliani, de 35 
años, el submarinista que lo 
rescató, no se imaginó que po
día recuperar un ser aún vivo 
después de pasados 20 minutos 
de haber desaparecido bajo las 
aguas por haber perdido el co
nocimiento. Pero tras los pri
meros auxilios de los 
submarinistas, el corazón de 
Federico comenzó a latir.

El joven accidentado se en
contraba a 9 metros de profun
didad, en posición fetal, con la 
cara inmersa en el fango, pero 
al salir a la superficie el soco
rrista notó que salía aire de su 
garganta, y decidió reanimar
lo, minutos antes de ser trasla
dado en helicóptero al hospital.

Una mujer sufre 
quemaduras en el 
60% de su 
cuerpo tras una 
explosión de gas

Efe-Mallorca

La mujer de 34 años que la 
mañana de ayer, domingo, re
sultó herida en una explosión 
de gas registrada en su casa, en 
Binissalem, sufre quemaduras 
de primer y segundo grado en 
el 60 por ciento de su superfi
cie corporal, por lo que fue tras
ladada al hospital «La Fe» de 
Valencia.

Según informó un portavoz 
del servicio de urgencias del 
061, que atendió a la herida, el 
estado de M.L.V. es "en gene
ral bueno", pero la amplitud de 
sus heridas hacen necesario un 
traslado a un centro especiali
zado en grandes quemados.

Fuentes de la Guardia Civil 
explicaron que la explosión 
ocurrió cerca de las diez de la 
mañana, en la cocina de una 
planta baja de la calle Germa
nías de Binissalem, debido, de 
acuerdo con las primeras hipó
tesis, a la acumulación de gas 
en la vivienda.

Tras la explosión se generó 
un incendio en la cocina, y para 
su extinción participaron efec
tivos del cuerpo de bomberos 
de Inca.
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al público asistente de "La Gran Gála de 
la Moda" española al no actuar con 
ninguna de sus representaciones

La "Gran Gala de la Moda"
española se siguió en inglés

La «Gran Gala de la Moda» 
española en la Exposición Mun
dial de Lisboa sorprendió a los 
asistentes con un programa en 
inglés y la decepción de compro
bar que el bailarín Joaquín Cor
tés se limitó a corretear por la 
pasarela, echar besos al público 
y marcharse, sin ofrecer nada de 
su arte.

Los invitados recibieron un 
programa en inglés, en el que el 
Comisario del Pabellón español, 
Luis Miguel Enciso, escribe que 
la «Great Spanish Fashion Gala» 
(Gran Gala de la Moda Españo
la) es uno de los más importan
tes acontecimientos del Día 
Nacional de España.

Enciso añade que «la moda y 
la cultura contemporáneas serán 
presentadas por los más famosos 
creadores de la moda española y 
por aquellos que representan el 
mundo del arte y la cultura espa
ñoles».

La Gala clausuró anoche los 
actos del Día Nacional de Espa
ña en la Exposición Mundial de 
Lisboa, donde el español es jun
to con el inglés y el portugués 
idioma oficial.

Se había anunciado previa
mente que Cortés bailaría, en un 
homenaje a Manuel Pertegaz que 
cerrarría la «Gran Gala».Cortés 
fue recibido con aplausos por 
muchos de los espectadores que 
estaban en la Plaza Sony de la

Expo para presenciar la «Gran 
Gala de la Moda Española».

El bailarín era el personaje 
más esperado de la noche.Todos 
aguardaban que Cortés deleitara 
al público con su arte.Pero dio 
unos cuantos saltos por la pa
sarela, saludó, tomó en brazos 
a Esther Cañadas, hizo como que 
le daba un apasionado beso y

Kraus ofreció una noche 
para recordar a orillas 
del Tajo

se marchó corriendo, mientras 
en la pantalla gigante se difun
dían imágenes de una de sus ac
tuaciones artísticas. «Estábais 
equivocados. Yo no vine aqui 
para bailar», dijo Cortés a Efe 
cuando se le hizo saber que los 
periodistas y el público que 
deseaban contemplar algo de su 
arte quedaron decepcionados.

Allí estaba el maestro, de pie, con los puños apreta
dos, ante casi un millar de espectadores deseosos de par
ticipar en una noche para recordar, a orillas del majes
tuoso Tajo. Alfredo Kraus no les decepcionó.

El tenor español demostró una vez más que, pese a su 
edad, sigue teniendo mucho que decir con su voz. Su 
interpretación de «Tomba degli avi miei», de «Lucia di 
Lammermoor», una de las 71 óperas de Gaetano Donizetti, 
abrió el recital que ofreció anoche en el teatro que lleva 
el nombre del insigne poeta portugués Luis Camoens («Los 
lusíadas») en la Exposición Mundial de Lisboa.

Fue el momento más mágico del Día Nacional de 
España, que se celebró en una Expo que elsábado «habló 
español», como titula hoy un diario lisboeta. Aznar, 
presidió los actos institucionales, acompañado de su colega 
portugués, Antonio Guterres.Decenas de españoles se 
agolparon a la puerta del Camoens con la ilusión de que 
se les permitiera la entrada en el teatro. En las taquillas 
rezaba el «todo agotado». No había posibilidad de adqui
rir entradas porque el recital era sólo para invitados, lo 
que no dejó de suscitar alguna que otra protesta.

Mendizábal lamenta la 
mala imagen de las 
comedias teatrales

El autor teatral Rafael Mendizábal, en cuya produc
ción destacan las comedias, lamenta la mala imagen que 
este género tiene en gran parte de la profesión y constata 
con pesar «el abismo que parece haber entre comedió
grafo y dramaturgo».

Hace unos días se estrenó en Madrid «Contigo apren
dí», la tercera obra que en apenas dos meses Mendizábal 
ha visto llegar a los escenarios de la capital, después de 
«Una mala noche la tiene cualquiera», a finales de mayo, 
y «*Le gusta Schubert?», a mediados de junio.

A pesar de esta circunstancia no se considera un pri
vilegiado, aunque, en conversación con Efe, reconoce 
que «tengo la suerte de que escribo para los intérpretes 
y de contar muchas veces con buenos repartos».

Este donostiarra de 58 años, que empezó en el teatro 
en su etapa universitaria, cuenta también con la expe
riencia de haber sido uno de los fundadores de un café- 
teatro en Madrid, aunque hasta 1985 no consiguió estre
nar una de sus obras.Se trataba de «Mi tía y sus cosas», 
que escribió para Rafaela Aparicio y Florinda Chico y, 
a partir de ahí, tiene una producción que supera la doce
na de textos, entre los que figuran «Mala yerba» y «Feliz 
cumpleaños, señor ministro», uno de sus principales éxitos, 
que incluso fue llevada a los escenarios de Estados 
Únidos.Por su parte, «*Le gusta Schubert?», que en Madrid 
contó con la presencia de Emma Penella, va a ser tradu
cida para representaría en París.

El museo Thyssen acogerá 
exposiciones del Greco y Sorolla

El Museo Thyssen 
Bornemisza tiene programadas 
para la próxima temporada dos 
grandes exposiciones 
monográficas dedicadas a la obra 
de El Greco y de Sorolla, según 
adelantó a Efe el conservador-jefe 
del Museo, Tomás Lloréns.

Llorens, que ha dirigido el 
curso «Crítica de arte y moder
nidad en España: 1939-1960»,de 
la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo, explicó que la 
exposición del pintor valencia
no, que podrá ser visitada en los 
meses de noviembre a febrero, 
reúne cerca de 70 cuadros del 
Sorolla de principios de siglo.

Concretamente, la exposición 
se centra en el encargo que la 
Spanish Society hizo al pintor 
para que realizara una serie de 
cuadros en los que quedara re
flejada la diversidad de las pro
vincias de España y, a su vez.

pintara retratos de los intelec
tuales españoles de su época.

Esta muestra de la obra 
pictórica de Sorolla, viajará 
posteriormente, según informó 
el restaurador-jefe del Museo, 
a Valencia a finales del mes de 
febrero.

El artista valenciano será 
sustituido en las salas del 
Thyssen Bornemisza por El 
Greco, cuyas obras, algunas de 
ellas llegadas desde otros mu
seos y de colecciones particu
lares, podrán ser contempladas 
desde el mes de febrero hasta 
junio.

El objetivo de esta exposi
ción que se hace en asociación 
con el Museo del Prado es, se
gún explicó Lloréns, «revisar la 
carrera pictórica del artista y la 
transformación de su pintura 
desde las primeras obras en 
Creta hasta la eclosión final de

su estilo en Toledo, pasando por 
la pintura que realizó en sus 
viajes a Italia, Roma y Atenas».

La intención, dijo Lloréns, 
es «hacer una exposición impor
tante», y explicó que en estos 
momentos se están gestionan
do cuadros que se encuentran 
fuera de España.
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Alvarez Cascos visitó por primera vez
el museo Gu^enhelm de Bilbao

vaqueiros
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El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, visitó ayer el museo 
Guggenheim de Bilbao en el que 
actualmente se exhibe la expo
sición «China 5.000 años» dedi
cada al arte y cultura del lejano 
país oriental.

Cascos, acompañado por el 
presidente del PP en el País Vasco 
y sus respectivas esposas, Genma 
Ruiz y Lorena Fernández, reco
rrieron a primeras horas de la 
tardé las salas dedicadas a la 
exposición china de cuyo arte y 
cultura, indicaron fuentes del PP, 
es un gran admirador y conoce
dor, y las que contienen aún parte 
de la exposición permanente.

Guiados por el director de la 
última pinacoteca construida en 
el siglo XX, Juan Ignacio Vidarte, 
quedaron gratamente impresio
nados, según las fuentes citadas, 
tanto de la arquitectura del em
blemático edificio diseñadq por 
Frank. 0. Gehry, del que dijo que 
es «un museo en sí mismo», como 
de la exposición sobre China.

De esta les gustó, sobre todo, 
los guerreros de terracota y la sala 
dedicada al arte del corte, talla
do y pulido del jade, cuya técni-

ca consiguieron dominar los 
chinos mucho antes de que sur
giesen las primeras civilizacio
nes avanzadas en Europa.

Las fuentes indicaron que el 
vicepresidente primero del Go
bierno quedó tan satisfecho con 
la exposición y el museo que 
prometió a su director «hacer 
buena propaganda y recomendar 
su visita».

1#

Sergio Marqués y Arturo 
Fernández nombrados

El presidente del Principa
do, Sergio Marqués, y el actor 
asturiano Arturo Fernández, 
entre otros, fueron nombrados 
ayer vaqueiros de honor en la 
50 edición del Festival Vaqueiro 
y de la Vaqueirada que se cele
bra en la braña de Aristébano, 
en el límite de los concejos de 
Valdés y Tineo.

El acto central del Festival 
fue la tradicional boda vaqueira 
en la que se recrean las tradicio
nes de los habitantes de las 
brañas de Asturias.

En esta ocasión los contra
yentes fueron Javier Arias Bueno 
y Vele Nati Ruiz Arias, el pri
mero de los cuales es descen
diente de vaqueiros y decidió 
contraer matrimonio siguiendo 
el rito de sus antepasados como 
forma de rendirles homenaje.

Los vaqueiros mayores, de 
honor, y el resto de autoridades 
recorriendo el kilómetro que 
separa la braña de Aristébano de 
la localidad del mismo nombre 
para recoger a los novios que les 
esperaban en la casa de sus fa
miliares y volvieron en proce
sión hasta el lugar habilitado para 
la misma, junto a la capilla de 
la Divina Pastora, donde tuvo 
lugar el matrimonio religioso.

El Papa considera que el 
hedonismo hace peligrar 
el sentido del domingo

El papa Juan Pablo II ha vuelto a mantener su habitual contacto 
con los fieles, durante el rezo del Angelus, que ayer dedicó a 
reflexionar sobre el sentido religioso y humano del domingo, 
puesto en peligro, dijo, por la actual mentalidad hedonista.

El Pontífice, que desde el regreso de sus cortas vacaciones 
en las montañas de Cadore, el pasado 21 de julio, se encuentra 
en Castelgandolfo, se mostró hoy alegre, sereno, relajado y 
más comunicativo, tal vez debido a que desde el balcón del 
patio de su residencia estival está más cerca de los fieles que 
desde la ventana de su residencia vaticana.

El Papa recordó su reciente carta apostólica «Dies Domini», 
el «Día del Señor», y ha manifestado que el domingo es «no 
el último sino el primer día de la semana», que para el cristia
no significa la celebración de «la Resurrección de Cristo», 
que tuvo lugar «el día después del sábado».

M.C.D.2022



36 Lunesf 27 de julio de 1998 MAGAZINE La Ttíbana

Areces clausuró su última 
Semana Negra como alcalde de
Gijón

Vicente Alvarez Areces 
clausuró ayer la undécima edi
ción del festival multicultural 
Semana Negra, «por última 
vez como alcalde de Gijón» 
según afirmó a un público que 
coreaba «presidente, presi
dente», en alusión a que será 
el próximo candidato del 
PSOE a la presidencia de la 
región.

Alvarez Areces, acompa
ñado por el director de la 
Semana Negra Paco Ignacio 
Taibo, y del portavoz muni
cipal de Izquierda Unida, Je
sús Iglesias, entregaron los 
diferentes premios de litera
tura, cómic, gastronomía y 
fotografía que otorga el fes
tival.

En su discurso, el alcalde 
que se declaró «semanero», 
recordó que su historia per
sonal va ligada a estos once 
años de Semana Negra, y la 
calificó como «un espacio de

libertad que identifica el mode
lo de ciudad que quieren los 
ciudadanos».

Areces cerró su intervención 
recordando que «es la última vez 
que se dirige a los vecinos de 
Gijón como alcalde de laciudad 
en este acto», pero aseguró a los 
presentes que estará a su lado 
«durante muchos años».

Paco Ignaciuo Taibo definió 
la Semana Negra en sus palabras 
de clausura como «un festival 
con alma y sin formalismos», en 
el que la fiesta y la cultura se 
mezclan como en ninguna otra 
parte, y en donde «se da la ma
yor concentración de talentos por 
metro cuadrado del mundo».

El director del festival criti
có a la admimistración regional 
asturiana, a cuyos responsables 
calificó como «bárbaros y anal
fabetos culturales» y dijo que 
«fueron capaces de negar una 
subvención de 300.000 pesetas 
para un estreno teatral».

En resumen, Taibo aseguró 
que cuando esta noche se eche 
el cierre habrán pasado por el 
recinto 1,2 millones de perso
nas, y que se han celebrado más

1

de 150 actividades culturales con 
un presupuesto de apenas 82 
millones de pesetas.

Una ‘espicha’ en la localidad 
mierense de Gallegos puso punto 
y final a la decimoprimera edi
ción de la Semana Negra en la

que durante once días se de
batió sobre la novela policia
ca, el cine negro español, el 
fotoperiodismo, el cómic, la 
ciencia ficción y los derechos 
humanos en un ambiente de 
fiesta popular.

Louis Bleriot fracasó en 
su intento de cruzar el 
Canal de La Mancha con 
una avioneta de 1909

Zidane el "héroe 
Zizou" del reciente 
mundial pasa sus 
vaciones en la 
ciudad de Marbella

Quien ha aparecido de modo 
imprevisto por Marbella, en plan 
absolutamente vacacional, es el fut- 
bolista internacional francés 
Zidedine Zidane, el «héroe Zizou» 
del reciente Mundial-98. El juga
dor, de origen argelino, ha sido visto 
con su mujer en la discoteca «Olivia 
Valere».

No podía ser otro lugar, ya que 
la sala de la francesa «reina de la 
noche» tenía que homénajerar de 
modo íntimo al hombre clave del 
triunfo de los «bleus». Zidane, 
perteneciente a la Juventus de 
Turín, terminará su descanso a 
mediados de esta semana para re
tornar a Italia y comenzar la 
pretemporada con el equipo de los 
Agnelli.

La Pantoja tiene proyectos 
de cine y televisión

Isabel Pantoja actuó con éxito, no era menos de esperar, 
en el «Tívoli-World. Sus incondicionales no le fallaron. 25 
galas, a 7.500.000 de pesetas por día, tiene firmadas hasta 
septiembre la tonadillera. Básicamente su espectáculo se centra 
en su último disco titulado «Amor eterno», aunque en sep
tiembre tendrá otro que ahora se está mezclando en Miami 
y que, según ella, «va a quedar precioso, con los temas ele
gidos». La Pantoja prepara una serie de TV de 13 capítulos, 
escrita por Sebastián Junyent. Será una serie a su medida, 
que rodará en Madrid y Sevilla en noviembre, de cara a su 
estreno en enero del próximo año. También tiene entre manos 
una película, de la que no quiso adelantar ningún detalle.

A sus 54 años, Louis Bleriot fracasó ayer en su in
tento de repetir la hazaña de cruzar el canal de la Mancha 
en la misma liviana avioneta de madera y lona que, en 1909, 
sirvió a su abuelo para convertirse en el primer francés en 
llegar por el aire al Reino Unido.

Tras varios meses de minuciosos preparativos y de apenas 
un minuto de vuelo posterior al despegue en una playa de 
Calais, en la costa norte francesa, el «Bleriot XI» se pre
cipitó en un estanque próximo al punto de partida, de don
de fue rescatado por los bomberos tras una hora de 
esfuerzos.Ileso pero «intensamente decepcionado», el des
cendiente del pionero cuya hazaña quiso emular no se 
explicaba los motivos del fracaso, en nada achacable a la 
meteorología por cuanto que el tiempo en la zona era inme
jorable.

La presentadora 
Anne Igartiburru 
fue invitada como 
mdrina de una 
joyería suiza

La presentadora de televisión 
Anne Igartiburru se encuentra en 
Marbella invitada por una firma 
suiza de joyería para hacer de 
madrina en la presentación nacio
nal de un nuevo reloj. El acto tuvo 
lugar en el nuevo piano barde Olivia 
Valere.

Q
 

O
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AUTODEFINIDO

Antiguo 
pueblo 
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I
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N® romano
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I N® romano
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I
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I
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*1 I
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Valore
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Gangoso
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I
í
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I
Vocal
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I
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I
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I Consonante N® romano
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HORIZONTALES.- 1: País americano.- 2: Al revés, pronombre personal. 
Especie de guante de esparto.- 3: Personaje de la Biblia. Firmeza, tino.- 4: 
Arrasó. Al revés, denote alegría.- 5: Solárium (PI).- 6; Preposición. Tuesta. 
Nota musical.- 7: Mayoral, vigilante.- 8: Anca. Recuerda.- 9: Al revés, repaso. 
Concavidad (PI).-10: Anuda. Al revés, apócope.-11:Trayectorias, recorridos 
de un astro.

VERTICALES.-1: Caballo famélico.- 2: Municipio de Zaragoza. Condenada.- 
3: Vales. Erudito.- 4: Elipse. Bajar de un vehículo.- 5: Montar, superponer.- 6: 
Terminación verbal. Mango. Símbolo químico.- 7: Dioses domésticos de los 
gentiles.- 8: Soñadora. Planta gramínea.- 9: Clases. Áreas.- 10: Adverbio. 
Abreviatura trigonométrica.-11: Planta urticácea (PI).

NUMERICO CADA nC I CTDAQ ~ ?.’^ OMlíM wC L.C I UMp .í

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

P T U Q S = 21
T S Z Y U = 32
Z R R P V = 23
R Z V Z R = 24
U P Y S P = 26
26 21 32 24 23 = 126
Letras clave Y = 7; U = 8

T A 
0 R 
T R 
A N 
E R 
A L 
B 0 
R 0 
C A 
T A 
A X

N C E L E S T 
0 C 0 N D E G 
I A N G U L 0 
A J 0 Z 0 R N 
D A I X E L G 
E U Ñ A T S A 
T A M F 0 R I 
A S E L A B M
M P I C E N I 
M B 0 R I E N 
I L 0 F 0 N 0

A Z 
A L 
M S 
P 0 
0 L 
C L 
L I 
I T 
Z A 
T L 
L P

Buscar 10 
instrumen
tos músicos 
percusión

TElí/LuE ARANA * t 1

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la letra que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un prelado español del 
siglo XVIIl.

1: Resides.- 2; Unes, juntas.- 3: Chiquillas.- 4: Vitrinas.- 
5: Revés.- 6: Costados.- 7; Aptitudes, habilidades.- 8: 
Nombre de cierto profeta.- 9: Los dos.-10: Vales, cupo
nes.- 11: Elevados.-12: Crueles, severos.-13: Isla grie
ga.- 14: Unturas, ungüentos.- 15: Uno de los cuatro 
vientos cardinales (PI).- 16: ilustrísimos.- 17: Netos.- 
18: Adornas. Letra: S

ARIES. Salud buena. En el terreno 
laboral se sentirá nervioso al ver que 
hoy las cosas no marchan como 
desearía. No sueñe despierto en el 
amor
TAURO. Salud pasable.Hoy se sen
tirá más predispuesto a rendir en el 
trabajo. Su pareja se mostrará rece
loso por su actitud de días anteriores

GÉMINIS. Salud excelente. No des
cuide su correspondencia de ese 
modo. En el plano sentimental, no 
vea la vida de forma tém pesimista

CÁNCER. No se ííe del tiempo o 
cogerá un resfriado. En lo económi
co le vendría bien repasar sus cuen
tas . Ningún cambio en la actitud de 
su pareja
LEO. Salud buena. Hoy es su día de 
suerte en el terreno económico. En el 
terreno amoroso la tendencia será de 
disfrutar del día junto a su pareja

VIRGO. Salud buena. Hoy habrá 
de realizar un gran esfuerzo para 
vencer la pereza que le produce ese 
desagradable trabajo. Amor bastan
te buena

LIBRA. Salud excelente. Hoy habrá 
de realizar un gran esfuerzo para 
vencer la pereza que le produce ese 
desagradable trabajo. Amor exce
lente
ESCORPIO. Salud pasable. No se 
complique más de lo preciso; si trata 
de abarcar más, no rendirá de forma 
satisfactoria. No haga caso de cierto 
envidioso
SAGITARIO. Salud buena. No se 
muestre tan desconfiado con sus 
clientes. No intente cambiar a su 
pareja y acéptela tal como es

CAPRICORNIO. No sea tan apren
sivo. En lo laboral no menosprecie a 
ese rival. Esfuércese por complacer 
en esta ocasión al ser amado

ACUARIO. Salud estupenda. En el 
trabajo no adopte actitudes forzadas 
y ponga las cartas boca arriba. Día 
de felicidad para el amor

PISCIS. Su salud sigue perfecta. 
Ciertos acontecimientos modifi
carán su horizonte económico. En el 
amor las cosas siguen magníficas

SOLUCIONES
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a El italiano Arrigo Sacchi intentó 
ver sobre el terreno de juego de la 
Segoviana algo más de lo que le 
ofrecieron sus jugadores

El equipo rojiblanco soleó a la Sesoviana (0-3) en un soso partido

Un golazo de Juninho, lo más 
vistoso de la victoria del Atlético

Segoviana

At.de Madrid

G. SEG0VIANA:Durán 
(Niño, Min. 46); Ramses (Da
vid Garcia, Min. 74), Fidel, 
Mediavilla, Pérez (Barto, Min. 
69), Oscar (Alvaro, Min. 82), 
Maroto (Julián, Min. 80), Blan
co, David Fernández (Osa, 
Min. 46), Godoy (Mariano, 
Min. 64) y Luengo (Roberto, 
Min. 46).

AT. DE MADRID: Molina 
(Jaro, Min. 46); Santi, Torrisi 
(Ramón, Min. 46), Gustavo, 
Aguilera (Mena, Min. 46), 
Bejbl (Pablo Garcia, Min. 46), 
Roberto, Njegus (Toni, Min. 
46), Correa (Bogdanovic, Min. 
46), Kiko (Lardín, Min. 46) y 
José Mari (Juninho, Min. 46).

Arbitro: Jiménez Jiménez de 
Avila. Mostró tarjeta amarilla 
al local Roberto.

Goles:0-1: Min. 6: Correa. 0- 
2: Min. 36: Correa, de penalti. 
0-3: Min. 72: Juninho.

lncidencias:Partido amisto
so disputado en el campo mu
nicipal de la Albuera de 
Segovia ante unos cuatro mil 
espectadores, con una recau
dación de algo más de seis 
millones de pesetas. Jesús 
Gil presenció el encuentro.-

Efe - Segovia

Un gol del brasileño Osvaldo 
Giroldo Juninho en el minuto 72 
fue lo mejor de este partido, que, 
a pesar de terminar 0-3 -los dos

El Valencia se mide con un rival 
español en Europa por cuarta vez

Efe - Valencia

El enfrentamiento entre el 
Valencia y el Español en las se
mifinales de la Copa Intertoto 
supondrá la cuarta ocasión en la 
que los valencianistas se medi
rán en su historia con un equipo 
nacional en competición euro
pea. El Valencia y el Espanyol, 
los dos equipos españoles que 
participan este año en la Copa 
Intertoto, jugarán el próximo 
miércoles, en feudo catalán, el

El brasileño Juninho fue el gran animador del partido.

fe
s?

primeros tantos fueron del uru
guayo Fernando Correa- defrau
dó a los espectadores que acu
dieron al municipal segoviano.

Juninho, en una jugada feno
menal, paró el balón con el pe
cho, lo puso sobre la pierna iz
quierda y lanzó una gran volea. 
Sólo el brasileño levantó un 
partido soso y aburrido.

El Atlético de Madrid no hizo 
juego alguno para destacar a sus 
figuras; tan sólo en la segunda 
parte, en la que salieron los teó
ricamente suplentes, dio el me

partido de ida de las semifina
les de esta competición, mien
tras que la vuelta se disputará el 
5 de agosto en Mestalla.

La primera ocasión en la que 
se produjo esta circunstancia fue 
en la Copa de Ferias de la tem
porada 61-62, en la que el Va
lencia y Barcelona jugaron la 
final, que se resolvió con el pri
mer título europeo para los 
valencianistas después de ganar 
por 6-2 en Mestalla y empatar a 
un tanto en la ciudad Condal. 

jor tono fente al conjunto local, 
que únicamente lanzó a porte
ría en dos ocasiones.

La magia de Kiko

Además de la gran actuación 
de Juninho, el gaditano Francisco 
Narváez «Kiko» destacó con 
unos minutos espléndidos, en los 
que posibilitó que Correa hiciera 
el primer gol de partido.

El técnico italiano Arrigo 
Sacchi no hizo más cambios que 
los previstos sobre jugadores que

Dos temporadas después (63- 
64) y en la misma competición, 
el Valencia y el Real Zaragoza 
accedían a la final, en la que el 
conjunto aragonés derrotó a los 
valencianos, en partido único 
jugado en el Nou Camp, por dos 
goles a uno.

De nuevo el Barcelona se 
cruzaría en el camino europeo 
de los valencianistas en el trans
curso de una exitosa temporada 
79-80, aunque en esta ocasión 
el torneo en el que se midieron 

también se desplazaron como 
el italiano Serena, que vio el 
partido desde el banquillo.

Sacchi intentaba, la mayo
ría de las veces en vano, situar 
a sus jugadores para que éstos 
tuvieran mayor fluidez en ata
que, pero sólo algunas acciones 
individuales de jugadores como 
Roberto y la lucha de Lardín 
merecen pasar del aprobado 
cuando todos los demás com
pañeros fracasaron en su intento 
de coordinar el juego de los 
delanteros atléticos.

fue la Recopa.
En aquella campaña, los 

valencianistas eliminaron al 
Barcelona en cuartos de final al 
ganar en el Nou Camp por 1-0 
y en su estadio por 4-3. Tras 
superar al Nantes en semifina
les, el Valencia se adjudicó el 
torneo al vencer en los penaltis 
al Arsenal inglés en la final.

El ganador de la eliminato
ria entre el Valencia y el 
Espanyol participará en la ron
da final.

El representante 
de Batistuta dice 
que al delantero le 
faltaron el respeto 
en Francia

Efe - Buenos Aires

Settimio Aloisio, represen
tante de Gabriel Batistuta, ase
guró ayer que al delantero del 
Fiorentina italiano le faltaron al 
respeto en la selección argenti
na que disputó el Mundial de 
Francia’98.

«Yo no sé si hubo un com
plot, pero le hicieron de todo y 
le faltaron al respeto. Un claro 
ejemplo es el asunto de la capi
tanía: durante la era de Passarella 
se la dieron a cualquiera cuan
do la merecía Batistuta debido 
a todos sus antecedentes», indicó 
Aloisio.

En declaraciones a un canal 
de televisión, el representante se 
refirió a la polémica sustitución 
del ariete en el partido ante In
glaterra, de los octavos de final 
de Francia’98, al señalar que 
«Batigol» se encontraba en per
fectas condiciones físicas.

«Passarella sacó a Batistuta 
porque si Hernán Crespo llega
ba a andar bien, iba a tener la 
posibilidad de decir ‘adiós 
Batistuta’.

Y quiero aclarar que Crespo 
me gusta, pero no era momento 
para ponerle cuando no jugaba 
desde hacía cuatro meses», sos
tuvo.

En este sentido, Aloisio dijo 
que el goleador argentino fue 
incluido por Passarella en la 
plantilla albiceleste que jugó en 
Francia’98 debido a la presión 
de los aficionados.

Siete jóvenes 
promesas irán a 
la segunda estadía 
del Barcelona

’ Efe - Barcelona

Siete jovenes promesas del 
equipo filial participarán en la 
segunda estadía que el Barcelo
na llevará a cabo a partir del 
jueves en Inglaterra, anunció 
ayer el técnico Louis van Gaal.

Xavi, Mario, Jofra, Oscar 
Alvarez, Ferrón, Okunowo y 
Babangida viajarán junto a los 
jugadores holandeses y brasile
ños del Barcelona, que ya habrán 
finalizado sus vacaciones tras 
participar en el Mundial .

Guardiola será otra de las 
novedades en esta segunda par
te de la pretenporada. El juga
dor va poco a poco cumpliendo 
el calendario de recuperación 
previsto y asegura que todo va 
bien. «Cada día hago más cosas 
y aunque ya hace casi dos me
ses de la intervención, tengo un 
largo camino que recorrer".
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Cada equipo podrá pedir tres tiempos muertos en la segunda parte

La FIBA presentó a su nuevo 
presidente y cambia las reglas

Efe - Atenas

La Federación Internacional 
de Baloncesto ha presentado en 
Atenas a su nuevo presidente, el 
senegalés Abdoulaye Seye- 
Moreau, nombrado en Atenas 
para el periodo 1998-2002 du
rante leí Congreso Mundial de 
la FIBA, que también ha apro
bado cambios significativos en 
las reglas de juego.

El Congreso Mundial, forma
do por los representantes de las 
208 federaciones nacionales 
afiliadas a la FIBA y que ha 
reunido en la capital griega a 173 
participantes de 93 países dife
rentes, ha aceptado varias pro
puestas de la Comisión Técnica 
para modificar el reglamento que 
ya se aplicarán en las competi
ciones europeas de clubes de la 
temporada 98-99,

La primera enmienda afecta 
al control del tiempo. El cronó
metro se detendrá después de 
canastas durante los dos últimos 
minutos del segundo periodo, o 
de las prórrogas, y en esas para
das no se permitirá realizar cam
bios al equipo que haya anota
do, a no ser que utilice un tiem
po muerto para efectuarlo.

Además, el Congreso Mun
dial ha decidido aumentar a cinco 
el número de tiempos muertos 
para cada equipo dos en la pri
mera mitad y tres en la segun
da-, y prohibir la utilización del 
video, o cualquier otro sistema 
eléctrónico de reproducción de 
imagen, para para cambiar el 
resultado de un partido, aunque

El australiano Leaney ganó el 
Abierto de Holanda de Golf

Jorge Llames, oro en la prueba 
júnior de pistola de tiro rápido

Efe - Holanda

El australiano Stephen 
Leaney alcanzó su segundo 
triunfo del año en el Circuito 
Europeo al ganar ayer el Abierto 
de Holanda con un golpe de 
diferencia sobre el norirlandés 
Darren Clarke.

Leaney, quehizounaúltima 
tarjeta de 67 golpes, acumuló 
finalmente 266,18 bajo par, que 
le reportaron un cheque de 
133.333 libras y que superaron 
en un golpe la puntuación de 
Clarke, quien, con una tarjeta 
de 63, ocho bajo par, igualó el 
record del campo establecido 
por el inglés Lee Westwood en 
la primera jornada, igualado, a 
su vez, en la segunda vuelta por 
Leaney.

Westwood, que había 
liderado el torneo durante los 
dos primeros días, sólo pudo ser 
tercero empatado con el

Habrá cinco tiempos muertos en los partidos.

admite recurrir a estos métodos 
para aclarar situaciones de or
den disciplinario.

«En este punto, mantenemos 
el mismo criterio que la FIFA. 
El baloncesto es un juego y, si 
comenzamos a emplear la tec
nología para cuestionar decisio
nes arbitrales, los partidos no se 
acabarán nunca. Damos libertad 
a los árbitros para que decidan», 
explicó Borislav Stankovic, se
cretario general de la FIBA.

Asimismo, la cuenta de la 
violación de tres segundos no 
empezará hasta que la pelota no 
esté en juego y, cuando se pro
duzca una doble falta, se man
tiene el salto entre dos si ningu
no de los equipos tiene control 
de balón, pero habrá saque de 
banda si uno de los dos equipos 

zimbabuo Nick Price, ambos a 
dos golpes del campeón.

En cuanto a los españoles, 
su actuación fue pésima, ya que 
los tres únicos jugadores que 
pasaron el corte, Miguel Angel 
Jiménez, Francisco Cea y 
Severiano Ballesteros, termina
ron a once, diecisiete y veinte 
golpes de distancia de la cabe
za de torneo, respectivamente.

Clasificación final:
1. Stephen Leaney (AUS) 

266(66-63-70-67) .2. Darren 
Clarke (IRN) 267 (68-69-67- 
63) .3. Nick Price (ZIM) 268 
(68-65-69-66) .+. Lee West
wood (ING) 268 (63-66-72-67) 
.5. Costantino Rocca (ITA) 
270(71-65-69-65) .6. Peter 
Baker (ING) 271 (70-68-68-65) 
.7. Iain Pyman (ING) 273 (73- 
66-66-68) .4-. Ian Garbutt (ING) 
273 (68-69-67-69) 21. Miguel 
Angel Jiménez (ESP) 277 (69- 
66-69-73).

tiene ese control.
Por último, se ha instaurado 

una segunda modalidad de falta 
técnica, denominada 
antideportiva, sancionada con 
dos tiros libres y posesión de 
balón. Esta nueva falta técnica 
se produce cuando un jugador 
comete una infracción de manera 
deliberada que le da ventaja.

Todos estos cambios serán 
obligatorios para las competicio
nes nacionales a partir del Cam
peonato de Europa Junior Mas
culino de 1999, que se disputa
rá en julio de ese año en Portu
gal. Hasta entonces, tendrán li
bertad para aplicarlos o conti
nuar con el reglamento actual, 
que será el empleado en Ate- 
nas’98.

Las próximas modificaciones

Efe - Mollet del Vallés

El español Jorge Llames ha 
ganado la medalla de oro en la 
prueba junior de pistola de tiro 
rápido 25 metros mientras que 
el equipo español formado por 
Jorge Llames, Marcos Manas 
y Miguel Cayeiro obtuvo la 
medalla de bronce por equipos.

Jorge Llames tuvo que es
perar sentado en la grada a que 
el estonio Dimitri Sadejev fi
nalizara su participación para 
confirmar la primera posición. 
«No me esperaba obtener la 
medalla de oro en mi primera 
participación en unos Mundia
les. Ganar el oro es una gran 
satisfacción porque un título así 
no se gana todos los días», ase
guró el asturiano.

El tirador del Club Ensidesa 
Trasona, de Avilés, dedicó el 
triunfo a la memoria de su pa
dre, Jorge Leancio Llames, 

del reglamento -distancia de la 
línea de tres puntos, reducción 
a veinticuatro segundos de po
sesión- dependerán del Comité 
Central de la FIBA, que se re
unirá dos veces al año, y no del 
Congreso Mundial, cuyas sesio
nes son cada cuatro años. '

El Congreso Mundial tam
bién ha abolido los campeona
tos masculinos y femeninos 
sub’22 y ha aprobado oficial
mente dos nuevas comisiones: 
el Comité de Apelación, encar
gado de tramitar recursos y ar
bitrar conflictos; y el Comité de 
Medios de Comunicación, que 
asesorá a la FIBA en materia de 
relaciones públicas y de servi
cios a la prensa en las competi
ciones internacionales.

Al mismo tiempo, laFIBAha 
reconocido a la Federación In
ternacional de Baloncesto en 
Silla de Ruedas (IWBF) y al 
Centro Internacional de Docu
mentación e Investigación del 
Baloncesto, perteneciente a la 
Fundación Ferrándiz y ubicado 
en Alcobendas (Madrid).

En las sesiones, desarrolla
dos durante el sábado y el do
mingo en Atenas, también se ha 
aceptado la penalización del uso 
del cannabis, tanto en competi
ciones de clubes como de selec
ciones, y se ha encargado de la 
gestión de los derechos de tele- 
vis i ón a FIB A B asketbal 1 Promo- 
tion, una sociedad pertenecien
te a la Federación Internacional, 
cuyo presupesto para 1998 as
ciende a veinte millones de 
marcos (unos 170 millones).

fallecido el pasado mes de abril. 
Llames, con 577 puntos, supe
ró en uno a los alemanes 
Damerau y Spangerberg.

Jorge Llames señaló como 
claves del triunfo de ayer «la 
relajación y la concentración 
que he conseguido tener durante 
la competición. He entrenado 
mucho para esta competición 
«. Llames tuvo que superarse 
así mismo cuando en la última 
serie comenzó sumando sólo 46 
puntos.

Buena jornada de compe
tición

España completó una de las 
mejores jornadas en la compe
tición de tiro de precisión en 
estos mundiales con el bronce 
por equipos gracias al decimoc
tavo y al vigésimo lugar que 
obtuvieron Marcos Manas y 
Miguel Cayeiro.

Los Nacionales 
absolutos de 
Natación 
acabaron con dos 
nuevas marcas

Efe - Alicante

Los campeonatos de Espa
ña absolutos de natación, que 
se han disputado en Alicante 
desde el pasado jueves, han con
cluido con unos discretos resul
tados, ya que sólo se han mejo
rado dos marcas nacionales, 
ambas en categoría femenina.

Ivette María Tato, en 200 
espalda, y Blanca Cerón, en 50 
mariposa, han sido las únicas 
que han mejorado alguna mar
ca, además de haber sumado tres 
medallas de oro, una más que 
las logradas por la actual cam
peona de Europa, María Pelaez.

El campeonato masculino ha 
sido muy discreto, sin ninguna 
mejora de marca nacional en 
prueba alguna, ya que tan sólo 
se ha superado algún tiempo de 
anteriores campeonatos nacio
nales. Lacuarta y últimajomada 
no deparó grandes sorpresas ya 
que los favoritos cumplieron los 
pronósticos. Santiago Castella
nos y Mariona Costa se impu
sieron en las pruebas de 100 
metros braza, mientras que en 
la disciplina reina de la veloci
dad, los 50 metros libres, logra
ron el triunfo Juan Benavides y 
Blanca Cerón.

En las pruebas de fondo, en 
los 1.500 libres venció Daniel 
Vidal, tras una espectacular 
duelo con Teo Edo, lo que le 
permitió mejorar la marca de los 
campeonatos, mientras que en 
800 metros femeninos, María 
Angels Bardina, también logra
ba el récord de los campeona
tos en una prueba en la que no 
tuvo rival.

200 estilos

En 200 estilos se impusie
ron Jordi Carrasco y Elisenda 
Pérez, quien en el último me
dio hectómetro arrebató la vic
toria a Ivette María Tato, lo que 
privaba a ésta de su cuarto triun
fo individual en la cometición.

Las pruebas de relevo del 4 
X 100 estilos registraron un 
dominio del Real Canoe, con 
victorias tanto en categoría 
masculina como en femenina, 
y en ambos casos con la mejora 
de las marcas de los campeo
natos. El club madrileño tam
bién se ha impuesto en la clasi
ficación final, seguido del CN 
Sabadell y del CN Catalunya.

Por otra parte, la Federación 
Española de Natación ha pre
sentado el proyecto, pendiente 
de ratificación, del reglamento 
y del calendario para la próxi
ma temporada, en la que los 
campeonatos de España sufri
rán una profunda remodelación, 
al quedar suprimidos los de 
invierno.

Además, la prueba tendrá 
carácter abierto y se disputarán 
todas las pruebas del programa 
olímpico, con lo que se añaden 
los 50 metros espalda, braza y 
mariposa, mientras que la cla
sificación final por clubes se 
hará a tenor del medallero y no 
como hasta ahora por puntos.
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Michael Schumacher, que sanó las tres carreras anteriores, fue ayer tercero

Mika Hakkinen vence en Austria y se 
toma un respiro al frente del Mundial

Efe - Zeltweg (Austria)

El finlandés Mika Hakkinen 
(McLaren MP4/13 Mercedes) ha 
conquistado la victoriaen el Gran 
Premio de Austria y se ha toma
do un respiro al frente de la cla
sificación del Campeonato del 
Campeonato del Mundo de Fór
mula Uno, terminando con la 
racha triunfadora del alemán 
Michael Schumacher (Ferrari 
F300) que ganó las tres últimas 
carreras y ayer finalizó en ter
cera posición.

Hakkinen, que logró su quinta 
victoria de la temporada en diez 
diez pruebas disputadas, domi
nó la carrera prácticamente de 
principio a fin y tan solo fue 
acosado en las primeras vueltas 
por Michael Schumacher, quien 
terminó fuera de la pista en la 
vuelta 18 de las 71 de que cons
taba la carreras, lo que le hizo 
retrocer a la decimocuarta po
sición, tras tener que detenerse 
en boxes para cambiar el morro 
delantero del coche, que había 
perdido el alerón.

Coulthard tuvo un inicio 
desastroso de carrera, partía 
desde la decimocurta posición 
de la formación de salida y en la 
primera curva fue alcanzado por 
detras por el japonés Toranosuke 
Takagi (Tyrrell 026 Ford), vien
dose ivolucrado en un acciden
te múltiple, que se repetiría en 
la siguiente curva, lo que obli
gó al director de carrera a neu
tralizar la misma y al británico 
a entrar en boxes para cambiar 
el morro dañado de su coche.

Desde la última posición

Auriol sigue por delante de Sáinz 
tras disputarse la segunda etapa

Efe - Auckland

El francés Didier Auriol 
(Toyota Corrolla), es líder del 
Rally de Nueva Zelanda, nove
na prueba del Campeonato del 
Mundo de la especialidad, con 
medio minuto de ventaja sobre 
su compañero, el español Car
los Sainz. En una etapa marca
da por la lluvia, lo que obligó 
incluso a la anulación de dos es
peciales por la crecida de un 
arroyo que debía vadearse, 
Auriol se escapó en los dos tra
mos más largos de la jornada, 
particularmente en la de Ararua 
donde relegó a todos sus adver
sarios a más de 15 segundos.

Sainz mantuvo en todo mo
mento su presión, ganando tres 
especiales, el mismo número que

1
1

Hakkinen, al frente de su McLaren, fue el ganador de la carrera. EFE

Coulthard realizó una remonta
da fantástica que le llevó al se
gundo puesto y a liderar la ca
rrera durante un giro, cuando 
Hakkinen se detuvo a repostar 
y cambiar neumáticos.

Autor de otra gran remonta
da Michael Schumacher vio fa
cilitado su ascensión al tercer 
puesto, gracias a que su compa
ñero de equipo, el irlandés Eddie 
Irvine, que en estos dias discute 
con Ferrari la renovación de su 
contrato para la próxima tempo
rada, levantó el pie en las últi
mas vueltas para darle así un 
punto más en la clasificación por

Auriol, pero este consiguió des
tacarse al conseguir mejores 
registros.

Detrás de los dos pilotos de 
Toyota, Colin McRae no pudo 
seguir el ritmo, al no encontrar
se a gusto en las pistas deslizantes 
de la jornada y perdió una plaza 
en beneficio de Richard Burns 
(Mitsubishi), mientra.s que su 
compañero de equipo Tommy 
Makinen intentaba acercarse a 
Juha Kankkunen (Ford) en la 
batalla por la quinta plaza.

Al finalizar la etapa, Sainz se 
mostró satisfecho con su segunda 
posición. «No está mal, aunque 
me hubira gustado estar más 
arriba. No sé cómo lo ha hecho 
Auriol para lograr su tiempo en 
la 12a. especial ya que llevába
mos neumáticos parecidos.

el Campeonato del Mundo.
El italiano Giancarlo 

Fisichella (Benetton B198 
Playlife) que partía desde la 
primera posición de laformación 
de salida, se vio sorprendido en 
la arrancada por la perfecta 
maniobra de Hakkinen, que se 
situó líder en la primera curva, 
pero no supo aprovechar su 
oportunidad cuando Michael 
Schumacher se salió de la pista.

Al incorporarse a la pista tras 
su primera parada para repostar 
y cambiar neumáticos, se encon
tró en su camino con el francés 
Jean Alesi (Sauber C17

Carlos Sáinz, en un momento de la etapa de ayer. EFE

Petronas), su compañero en la 
primera fila de salida, pero nin
guno quiso ceder a la entrada de 
la segunda curva del circuito y 
la colisión fue inevitable y am
bos quedaron eliminados, cuan
do podían aspirar a subir al po
dio. Tras su victoria de esta tar
de Mika Hakkinen ha logrado au
mentar su renta de dos a ocho 
puntos al frente de la clasifica
ción del Campeonato del Mun
do sobre Michael Schumacher, 
con quien la próxima semana 
mantendrá un nuevo duelo en el 
Gran Premio de Alemania, en el 
circuito de Hockenheim.

Primer triunfo de 
Vidal y D'Antin 
vuelve a ganar en 
el Nacional de 
Velocidad

.Tuan Antonio LLADÓS

El piloto Jerónimo Vidal 
(Valencia Tercer Milenio 
Aprilia) logró su primera vic
toria en el campeonato de Es
paña de velocidad de 125 c.c. 
al vencer en la carrera que ayer 
se disputó en el circuito de Jerez 
y en la que el madrileño Luis 
D’Antín (Yamaha) volvió a 
ganar a su su compañero de 
equipo y también mundialista 
José Luis Cardoso en las últi
mas vueltas de la prueba.

«Fonsi» González, autor del 
mejor tiempo en los entrena
mientos oficiales de 125 c.c., fue 
el más rápido en la salida, pero 
tras él se fueron los mundialistas 
Vidal y Juan Enrique Maturana.

Ellos fueron quienes impri
mieron el ritmo que rompió la 
carrera, pero Jerónimo Vidal, 
ávido de victoria, esperó el 
momento adecuado para sobre
pasar a sus rivales y cuando era 
el granadino Maturana quien 
encabezaba el grupo, el piloto 
de Alfarrasí patrocinado por la 
Comunidad Valenciana se puso 
líder, pegó un fuerte tirón y 
sorprendió a todos sus rivales.

Vidal imprimió un ritmo que 
sorprendió a todos sus rivales, 
incluido «Fonsi» González. 
Tras el piloto de la Comunidad 
Valenciana en el podio se cla
sificó «Fonsi» González -nue
vo líder del campeonato por de
lante de Vidal- y Juan Enrique 
Maturana.

Como no podía ser de otra 
manera, la prueba de 250 c.c. 
del campeonato de España de 
velocidad se resume, como 
siempre, en la lucha que man
tienen los dos pilotos oficiales 
de Yamaha y también mundia
listas de esa cilindrada, Luis 
D’Antín y José Luis Cardoso.

Cardoso y D’Antín, que 
volvió a ganar -es la tercera 
victoria de la que será última 
temporada del veterano mundia- 
lista madrileño-, decidieron 
jugar al más puro estilo Aprilia 
en el mundial, con sus pilotos 
Valentino Rossi y Tetsuya 
Harada como los más represen
tativos, aunque salvando las dis
tancias y por supuesto la cali
dad-de uno y otro campeonato.

En Supersport se formó un 
nutrido grupo con Fernando 
Cristóbal (Yamaha), José Oriol 
Fernández (Honda), Alex Sirera 
(Ducati) y David Vázquez 
(Yamaha), pero por detrás de 
ellos llegaron Rodríguez y 
Riquelme, que les superaron y 
arrebataron los laureles de la 
victoria, aunque en el caso de 
Cristóbal, líder varias vueltas, 
una probable bajada de rendi
miento le apeó de la lucha por 
la victoria.

La Copa Aprilia RS 50 fue 
una de las más competidas de 
la jornada. El mallorquín Jor
ge Lorenzo, ganador de las dos 
anteriores carreras, se tuvo que 
conformar con el tercer lugar, 
tras un ambicioso y efectivo 
Iñaki Aznar, y de Angel 
Rodríguez.
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Además se bara ja incluir programas de música barroca

El XXII Festival potenciará 
el estudio sobre los clásicos

Pilar MUÑOZ

El director del Festival In
ternacional de Teatro Clásico de 
Almagro, Luciano García Loren
zo, manifestó que para próximas 
ediciones se baraja la posibili
dad de programar conciertos de 
música barroca e insistir más en 
el teatro de calle y en las acti
vidades de estudio y reflexión 
sobre los clásicos y, sobre todo, 
lo que envuelve el arte dramáti
co del Siglo de Oro.

Respecto a los seminarios 
celebrados en el transcurso del 
XXI Festival de Teatro Clásico 
de Almagro, el responsable de 

- esta Muestra se mostró satisfe
cho porque han sido un éxito.

Abrió esta actividad las XXI 
Jornadas de Teatro Clásico de 
Almagro bajo el epígrafe "El 
teatro en tiempos de Felipe 11". 
El directo de las mismas, Feli
pe Pedraza hizo un balance muy 
positivo.

Días después fue celebrado 
el Seminario sobre "La rees
critura: creación, adaptación, 
traducción", en el que especia
listas debatieron todo acerca de 
cómo tiene que ser traducida y 
adaptada una obra clásica.

Finalmente expertos debatie
ron la autoría de la obra de "La 
estrella de Sevilla", sin que se 
llegará a descubrir el misterio 
pero sí quedó claro que no es de 
Lope, a quien se le atribuye, pero 
tampoco de Claramonte, como 
defienden los claramontistas. En

5

García Lorenzo anuncia nuevas actividades paralelas. CALLEJA

este sentido, José Manuel Cam
pos Díez, que intervino en las 
Jornadas dirigida a profesores y 
organizadas por FETE-UGT y 
el Museo Nacional del Teatro, 
explica que "La estrella de Se
villa" fue atribuida a Lope has
ta el siglo pasado, aunque varios 
críticos lo han negado. "Si el 
texto que hoy poseemos no es 
de Lope, parece más que proba
ble que se base en otro perdido 
de él. Por otra parte, Eduardo 
Juliá, con argumentos que nos 
parecen de peso, restrituye a 
Lope la paternidad de la obra".

Por su parte, Juan Oleza, autor

de la versión de "La estrella de 
Sevilla" que la Compañía Nacio
nal representó en el Festival, 
aseguró en el Seminario que la 
traza de la obra es de Lope, pero 
no el texto en el que pudo inter
venir Andrés de Claramonte.

Finalmente, indicar que el 
director de las Jornadas, Felipe 
Pedraza, mostró su deseo de 
editar las conferencias pronun
ciadas en las Jornadas, así como 
el facsímil de las dos versiones.

Otras actividades paralelas al 
Festival han sido las jornadas 
gatronómicas del Parador de 
Turismo y la Feria de Artesanía.

MANCOMUNIDAD DE SERVICIOS 
DEL RÍO JABALÓN manser/a

moaximsdid de semóoj tíjabdói^h

0

"PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES 
DE LAS PEQUEÑAS EMPRESAS"

Organiza: Mancomunidad de Servicios del Río Jabalón
(MANSERJA)

Destinatarios: Pequeños empresarios; cooperativas; trabajadores en general.
Duración: 50 horas.

Fecha de realización: Del 3 al 19 de Agosto.
Plazo y lugar de presentación de solicitudes: Hasta el 2 de Agosto, en la Sede de MANSERJA 

o en cualquier Ayuntamiento de la Mancomunidad.
Teléfonos de información: 926 32 50 66 / 926 32 4153

Dirección: MÁNSERJA. Plaza de España, s/n. Edificio Yalcentro. Valdepeñas

Importantes ausencias: una 
justificada y el resto, cuestionadas

No pudo ser. La visita del Rey de España al Festival Interna
cional de Teatro Clásico de Almagro hubiera sido un respaldo 
importante, pero otro año será. "Causas sobrevenidas" impidie
ron al Monarca asistir al estreno de "La estrella de Sevilla", tal y 
como indicó la Casa Real a la dirección del Festival. Hacía 19 
años que la Reina había estado en el Cofral de Comedias viendo 
"La dama boba" de Calderón y todos esperaban con ilusión la visita 
Real, pero al final no pudo ser por "causas sobrevenidas". La ausencia 
de Don Juan Carlos está más que justificada, mientras que la del 
presidente de la Comunidad de Castilla-La Mancha, José Bono, 
y de la ministra de Cultura, Esperanza Aguirre, están cuestiona
das

María Jesús Valdés y Miguel 
Narros, reconocidos en el Festival

María Jesús Valdés y Miguel Narros, dos nombres de peso y 
-sobradamente conocidos en el mundo del teatro clásico, fueron 
reconocidos en el XXI Festival Internacional de Teatro de Almagro. 
La actriz fue homenajeada por su lucha por el teatro y por su tra
yectoria. El director recibió el Premio Agora por su dilatada y 
fructífera labor en el mundo del teatro.

La Fura escandalizó a los padres 
dominicos con su espectáculo

La Fura deis Baus escandalizó con su "Fausto" a los padres 
Dominicos, hecho que lamentó el director del Festival de Teatro 
Clásico y que confía en que no separe a los Dominicos de esta 
Muestra.

El Festival no sería lo que es sin la 
Compañía Nacional de Teatro

El Festival Internacional de Teatro Clásico no sería lo que es 
sin la presencia de la Compañía Nacional de Teatro Clásico. En 
1986 el Festival ya es internacional e inaugura su IX edición. La 
Compañía se presenta con "El médico de su honra", de Calderón, 
drama con el que inicia su actividad. Desde entonces la Compañía 
y el Festival caminan unidos.

-Lía de Caridad-

solidaridad 

sentido 
^‘’^-^vida.

Practícala.
¿líb

Cáritas
Trabajemos por la justicia



Lunes, 27 de Julio de 1998

La
 Tr

íb
ua

a "Es preciso avanzar a través de planes 
como el de atención a personas
mayores, con la intención de mejorar la 
calidad de vida de la tercera edad"

El consejero de Bienestar Social inausuró ayer la de Fuencaliente

Las viviendas tuteladas permiten 
el contacto con el pueblo
El consejero de Bienestar Social, Santiago Moreno, mani
festó días pasados en Fuencaliente, donde inauguró la 
vivienda tutelada, que su departamento va a seguir colabo
rando con todos los municipios de la región para extender 
este tipo de equipamientos porque son el instrumento más 
eficaz para que las personas mayores que se sientan solas 
en sus hogares puedan permanecer en su pueblo.

La Tribuna

Para Moreno, la apertura de 
esta vivienda, supone un paso 
más en la creación de la socie
dad del bienestar que nació al 
mismo tiempo que Castilla-La 
Mancha se constituyó como 
comunidad autónoma. El con
sejero recordó que en 1983 nues
tra región disponía de centros 
educativos y sanitarios pero no 
existía una red de servicios so
ciales públicos y gratuitos y sin 
ellos, afirmó, "no se puede ha
blar de sociedad del bienestar".

Sin embargo, Santiago Mo
reno indicó que es preciso seguir 
avanzando a través de planes 
como el de atención a las perso
nas mayores, aprobado a prin

cipios de año por el Gobierno 
regional con la intención de 
mejorar la calidad de vida de la 
tercera edad, y destacó que de 
los treinta y cuatro mil millones 
del presupuesto de su Consejería 
para este año, catorce mil van 
destinados a programas de ma
yores.

La vivienda tutelada de 
Fuencaliente dispone de ocho 
plazas, de las que seis ya están 
ocupadas, y ha supuesto una 
inversión de veintiséis millones 
de pesetas, de los que catorce han 
sido sufragados por la Consejería 
de Bienestar Social.

El Ayuntamiento ha comen
zado los trámites para ampliar
ía. El proyecto tiene un coste de 
doce millones de pesetas y per-

El consejero de Bienestar Social, Santiago Moreno.

mitiría a la vivienda contar con 
cuatro plazas más y con un gim
nasio que estaría ubicado en la 
parte inferior del edificio. La

Consejería de Bienestar Social 
ha comprometido ya cuatro mi
llones de pesetas para esta 
remodelación.

Una mujer 
muerta y cinco 
heridas en un 
accidente en 
Tomelloso

Efe-Ciudad Real

Una mujer de sesenta años 
ha fallecido y otras cinco per
sonas han resultado heridas de 
distinta consideración en un 
accidente de tráfico ocurrido 
ayer en las inmediaciones de la 
localidad manchega de Tome
lloso. El accidente se produjo 
a las cinco menos cuarto de esta 
tarde a consecuencia de un 
choque frontal de dos vehícu
los a la altura del kilómetro 114 
de la N-310, entre Tomelloso 
y Villarrobledo (Albacete). La 
fallecida, de sesenta años, res
ponde a las iniciales de D.P.M., 
mientras que los heridos, entre 
ellos un menor de doce años, 
fueron trasladados en distintas 
ambulancias de la Cruz Roja y 
del Servicio de Emergencia 
Ciudad Real al Hospital de 
Alcázar de San Juan (Ciudad 
Real).

Los empresarios 
de Tomelloso 
apoyan la 
petición de la 
ITV

Clausura de los TX Encuentros 
Regionales de Juventud" en Daimiel

La Tribuna
El delegado provincial de 

Cultura, José Fuentes, clausuró 
en la noche del sábado los IX 
Encuentros de Juventud de 
Castilla-La Mancha, que se han 
celebrado durante esta semana 
y por segundo año consecutivo 
en Daimiel. Al acto asistieron 
también el alcalde de Daimiel, 
José Manuel Díaz Salazar y el 
Presidente del Consejo de la Ju
ventud de Castilla La Mancha, 
Pedro Vicente Redondo.

Abrió el acto el delegado 
provincial de Cultura, José Fuen
tes, quien expresó a los asisten
tes su deseo de que estos Encuen
tros "hayan supuesto un elemen
to importante en vuestra forma
ción" y que "os abran nuevas 
posibilidades para poder entrar 
en el mundo laboral".

Por su parte, el Alcalde de 
Daimiel, José Manuel Díaz 
Salazar comenzó diciendo que 
"ha sido un placer tenerlo con 
nosotros y os esperamos el próxi
mo año", añadió que "espero que 

estos cursos sirvan para aumen
tar el dinamismo y la capacidad 
de propuesta de todos vosotros, 
los jóvenes" y animó a todos los 
participantes para seguir actuan
do en cada una de sus localida
des para, en definitiva lograr 
entre todos que Castilla-La 
Mancha sea "una región que 
progresa, una región más soli
daria".

A continuación se entregaron 
los diplomas acreditativos co
rrespondientes a los cursos que 
han realizado los participantes 
durante la semana y que han sido 
gestión, organización y comu
nicación en las asociaciones 
juveniles; coeducación en el 
Tiempo Libre; animación y di
námica de grupos; posibilidades 
de intervención medioambiental 
desde el movimiento juvenil; y 
nuevas tecnologías aplicadas a 
la participación juvenil.

El acto concluyó con un "In
tercambio gastronómico-asocia- 
tivo" para el cual cada uno de 
los participantes había traído 
algún producto típico de su 1o-

Daimiel será la futura sede de los X Encuentros.

calidad. Entre ellos destaca
ron las tortillas españolas reali
zadas con huevos de gallina 
negra castellana, realizados por 
una cooperativa de Daimiel for
mada sólo por mujeres y pione
ra en España.

A lo largo de la semana, tan

to el Director General cié Juven
tud, Roberto Tejada como el Pre
sidente del Consejo de la Juven
tud de Castilla- La Mancha, 
Pedro Vicente Redondo decla
raron que existen posibilidades 
de que los encuentros vuelvan a 
celebrarse en Daimiel.

La Tribuna

La Asociación Local de 
Empresarios de Tomelloso 
manifestó su apoyo y celebró 
el acuerdo del pleno del Ayun
tamiento de Tomelloso por el 
cual se solicita a la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, la concesión del 
servicio de Inspección Técni
ca de Vehículos (ITV) para su 
ciudad.

Han estimando que dicho 
servicio es de considerable im
portancia y urgencia para el 
equilibrado desarrollo de To
melloso, habiéndose produci
do, como tantas veces, una 
evidente discriminación con 
nuestra ciudad al haberse ne
gado con anterioridad en la 
Administración Regional la 
concesión de dicho servicio.

Petición activa de la ITV

Por ello la Asociación Lo
cal de Empresarios de la loca
lidad de Tomelloso invita y re
quiere a todos y cada uno de sus 
socios, y a todos los 
tomelloseros en general, para 
que participen activamente en 
cuantos actos se organicen 
desde cualquier entidad para 
la consecución de tan preten
dido fin.
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Pilar Rodríguez Escudero. Esperanza Gómez Navarro. Agustina Villajos López.

Porzuna celebra hoy el 
día grande de la Feria

Clausurada la II Escuela de 
Verano de Cabañeros

La Tribuna

Porzuna celebra hoy sus fies
tas en honor al Patrón del pue
blo, San Pantaleón.

Entre los actos previstos que 
comenzaran a partir de las nue
ve de la mañana con la diana 
floreada por varia calles del 
pueblo, se celebrará la tradicio
nal misa ofrecida al patrón San 
Pantaleón.

Despues de la misa sobre la 
una de la tarde la Plaza Mayor 
se convertirá en el punto de 
encuentro de todos los vecinos, 
para que un año más disfrutarán 
de la tradicional "limoná".

La jornada continuará con 
varias competiciones deportivas 
en el Pabellón Municipal.

A las nueve de la noche ten
drá lugar la procesión que ten
drá como remate la segunda gran 

función de fuegos artificiales 
acompañados de la banda de 
Música Municipal.

El dia acabará con la gran 
verbena popular en la Plaza 
Mayor, con la actuación de la 
Orquesta Latinos.

El alcalde del Pueblo, 
Candelario Rojas Sánchez, in
vita a todos como cada año, a 
disfrutas de las fiestas con ilu
sión y alegria.

Efe

La II Edición de la Escuela 
de Verano de la comarca de 
Cabañeros se clausuro ayer en 
Alcoba de los Montes con un en
cuentro intermunicipal al que 
asisten más de 200 niños y ni
ñas.

La Escuela de Verano se basa 
en la organización de activida
des y talleres en cadauno de los 
diez municipios que componen 
la comarca de Cabañeros, y en 
los que se trabajan aspectos co
munes como el de promover la 
idea de comarca entre los más 
jóvenes.

Los talleres de manualidades 
en los que se trabajado el reci
clado y la reutilización de jugue
tes usadas, y el de ecoeducación 
en el que se trataron aspectos re
lacionados con la igualdad y la 
solidaridad, han sido dos de las 
actividades principales de esta 
iniciativa.

Objetivos cumplidos

Los responsables del Progra
ma Regional de Acción Social 
(PRAS) de la Junta y los Servi
cios Sociales de la Mancomu
nidad, organizadores de la ac
tividad, aseguraron que los ob
jetivos iniciales que se fijaron 
«se han cumplido».

Angel Muñoz, animador 
sociocultural de la Mancomu
nidad de Cabañeros, indicó a 
EFE que la demanda de plazas 
de Escuela de Verano ha sido 
muy superior a las plazas 
ofertadas, lo que es «un indi
cador del interés que despierta 
esta actividad entre los niños y 
niñas de la comarca». En este 
sentido, Angel Muñoz indicó 
que para el próximo año se 
tendrán que estudiar fórmulas 
para hacer frente a la demanda 
de plazas, con el fin de que el 
número de niños o niñas que se 
quede fuera de la Escuela de 
Verano, sea los más «insignifi
cante posible». Muñoz desta
có la colaboración que los diez 
Ayuntamientos de los munici
pios de la comarca de Cabañeros 
han prestado a lo largo del mes 
que ha durado la Escuela de Ve
rano, al tiempo que significó la 
labor realizada por los monitores 
que han participado en los ta
lleres y las actividades.

La jornada de clausura se ca
racterizó en Alcoba de los 
Montes por la participación de 
los niños y niñas, que prepara
ron para la ocasión represen
taciones teatrales, juegos y ac
tividades, que concluyeron con 
la actuación final del grupo 
infantil de folklore «Cigüeña 
Negra» de este municipio.

ELITE TE DA
LIBERTAD SIN CARGOS

MoviStar
activa

■ Sin cuotas, ni gastos de mantenimiento

■ Tu controlas tu gasto ■ Es recargable

■ Cobertura en el extranjero

Este verano
strei 
as 16h.

25 ptas/minuto
a'pBA

activa cuatr

1.000 pts. 
hasta 31/7/98

Feria, 4 
926 22 31 21
CIUDAD REAL

Ronda Alarcos, 34 
926 21 08 58
CIUDAD REAL

K!TJV|OV!S1AR 
ACTIVA JOVEN 

Teléfono móvil+ 
Tarjeta Activa Joven 

24.990 
4.000 ptas.

GRATIS 
en llamadas

hasta 31/7/98

K!TJV|OV!STAR_ 
ACnVACUATRO

Teléfono móvil+ 
Tarjeta Activa Cuatro 

24.900 
4.000 ptas. GRATIS 

en llamadas
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K!TMOV|STAR_ 
ACTIVA 

Teléfono móvil+ 
Tarjeta Activa Movistar

'1 9 á? 29.990 
8.000 ptas.

GRATIS 
en llamadas

SERRANO 
GONZALEZ

Juan Bravo, 2 
926 42 75 57
PUERTOLLANO
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OPWNlHfiL
Firma invitada

Padres y maestros, juntos

A.ISABEL 
MARTÍN 
EgARIERO

El título ya nos incita a unimos en una tarea 
común, por bien de nuestros propios hijos y alum
nos. Vamos a reflexionar brevemente sobre la 
importancia de la colaboración entre padres y 
maestros en el objetivo compartido de educar y 
formar al niño.

Todos estamos de acuerdo en que la célula 
• natural y primaria de la sociedad es la familia: el 

conjunto de personas que, ligadas por vínculos 
de sangre y afecto conviven bajo el mismo techo.

Los padres somos los prime
ros educadores de nuestros hi
jos, el más importante vínculo 
entre los valores culturales y el 
niño, las personas más signifi
cativas e influyentes para el niño. 
Es dentro de cada familia don
de se les ayuda a dar los prime
ros pasos, a pronunciar las pri
meras palabras, a querer y res
petar a los demás, a ser toleran
tes, comprensivos y generosos, 
también donde se les muestra «el 
bien» y «el mal», inculcándoles 
consciente (e inconscientemen
te, a veces) los valores, los há
bitos y las normas familiares...; 
en definitiva, donde se les va 
«modelando» como personas.

Que los padres siempre deseamos lo mejor para 
nuestros hijos, es algo irrefutable. Sin embargo, 
hay quienes pretenden y se empeñan en construir 
la sociedad de espaldas a la familia. Se trataría de 
una sociedad artificial y no válida.

Los padres y los maestros, juntos, tenemos la 
obligación de mejorar la sociedad desde la fami-

Un niño ruso

FRANCISCO 
ARMENIEROS

Un matrimonio, con once hijos, escuchó la 
petición del párroco del lugar para acoger a 
un niño ruso durante dos meses del verano. Se 
animaron a dar un paso adelante y recibir uno 
en casa, pensando en el bien del niño, y en que 
este esfuerzo sería beneficioso para sus hijos, 
que tendrían la oportunidad de ser generosos 
(deben serlo ya bastante) y encontrarse con la 
necesidad ajena.

Acudieron al aeropuerto a la hora indica
da, 10,30 de la noche, con la advertencia de 
posibles retrasos. El avión llegó a las 2 de la 
madrugada.

Pensaron que sería interesante que el niño 
se incorporara unos días a un campamento 
donde estaba uno de sus hijos, de la misma 
edad del niño ruso.

Todo iba sobre ruedas durante 48 horas. El 
domingo por la noche reciben una llamada de 
los monitores del campamento desde una ciu
dad vecina: el niño ruso está en urgencias y 
debe ser operado de apendicitis. Necesitan au
torización. Hay que buscar a la monitora-in- 
térprete de los niños rusos, salir hacia esa 
ciudad; toda la noche en vela, pruebas,... lla
mar al trabajo para decir que el lunes no pue
de acudir...

ca 
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Padres y maestros, juntos

"Todos estamos de acuerdo en que 
la célula natural y primaria de la 
sociedad es la familia"

La Tribuna
de Ciudad Real

lia.
Los hay de la opinión de que es la familia y el 

ambiente los que intervienen, deciden y determi
nan únicamente los hábitos, valores y formación 
de los niños. 0, por el contrario, los que cargan 
todo el peso de esa gran responsabilidad a los 
maestros y a la escuela.

Ambas posturas antagónicas y enfrentadas no 
nos conducen a mejorar la sociedad, en absoluto, 
y nos desvían de nuestro propósito. Tratarían de 

descargar responsabilidades 
los unos en los otros. De ahí 
que reivindiquemos desde aquí 
una postura intermedia, en 
donde haya cabida la compe
netración, la cooperación y la 
coherencia entre el proyecto 
familia/escuela. Y, desde lue
go, el respeto entre los padres 
y los maestros es imprescin
dible; unido a una gran dosis 
de confianza ilimitada hacia 
los maestros de nuestros hijos.

Hay que evitar los conflic
tos entre lo que el niño vive y 
le dicen en casa, y lo que vive 
y le dicen en la escuela. Una 
adecuada interacción entre la 

familia (los padres) y la escuela (los maestros) se 
hace indispensable para conseguir la armonía 
interna del niño.

Si nos comprometemos a ayudamos mutua y 
reciprocamente los unos a los otros, estaremos 
dando un paso de gigante hacia la mejora de la 
sociedad: la formación y educación de los niños 
es competencia de padres y maestros, juntos.

Al final no fue necesario operar y todo pare
cía indicar un cuadro más complejo, pero no . 
grave, de deshidratación, desnutrición, etc.

La monitora les explicó que el niño había via
jado a Moscú en tren, desde una lejana región 
más allá de los Urales, durante 36 horas; luego 
en avión hasta Madrid. Quizá no comió ni be
bió prácticamente nada.

El niño llegaba con lo puesto. Era huérfano, 
vivía con unos tíos.

Al día siguiente, el padre de familia, lo llevó 
a la peluquería y el peluquero pidió por favor 
que le dejara regalarle el corte de pelo. Luego 
se ofreció también la peluquera de la madre de 
familia.

Un día después comentando en el trabajo la 
situación del niño, un compañero le pidió que 
si tenía que comprarle algo de ropa le dejara pa
garlo, y le pagó unas zapatillas de deporte, por
que las que traía eran inservibles...

Como mínimo -y sólo han pasado unos días- 
apetece decir que hay mucha gente buena, y que, 
comprobar la penuria ajena, mueve los corazo
nes, las voluntades.

Las personas seguimos siendo sensibles. Ne
cesitamos demostrarlo y hay posibilidades para 
hacerlo.
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Ciclismo - 85” Tour de Francia

La carrera entra hoy de lleno en los Alpes, con El Galibier como techo más destacado de la jornada

Stuart O’Grady culminó con éxito una 
larga fuga permitida por el pelotón

Jenaro LORENTE

El austral iano Stuart O’ Grady 
se impuso en la decimocuarta 
etapa del Tour de Francia, dis
putada entre Val reas y Grenoble, 
de 186,5 kilómetros de recorri
do, y el alemán Jan Ullrich con
tinúa como líder un día más, a 
la espera de la «batallado los Al
pes».

O’Grady puso la guinda a su 
participación en el Tour. El aus
traliano, que portó el jersey de 
líder durante tres días en la pri
mera semana de la carrera, no 
podía imaginarse que su concur
so iba a ser tan productivo. Ha 
conseguido mucho más de lo que 
pretendía al rematar con éxito 
una escapada de muchos kilóme
tros junto a otros cinco compa
ñeros.

El Tour enfila la semana 
decisiva con el paso por los 
Alpes, que puede perfilar defi
nitivamente la clasificación ge
neral final.

Valreas, una pequeña ciudad 
de nueve mil habitantes, despi
dió la carrera otra vez con calor 
y con mucho público en las ca
rreteras.

El camino hacia Grenoble 
sólo tenía una dificultad mon
tañosa importante, el Alto de 
Rousset, de segunda categoría, 
y de nuevo era terreno abonado 
para las escapadas de hombres 
no peligrosos con el permiso de 
los aspirantes a los primeros 
puestos, que deben ahorrar fuer
zas para las próximas jomadas.

En el kilómetro 42, el italia
no Giuseppe Calcaterra reclamó 
la atención al demarrar e irse del 
pelotón. En el kilómetro 56 se 
fraguó la fuga del día. Meinert 
Nielsen, Rodrigues, Va Bon, 
Desbiens y O’Grady se unieron 
a Calcaterra en una aventura que 
duró hasta la meta.

Fuga permitida

Las diferencias aumentaron 
con el permiso de un pelotón que 
sólo pensaba en las etapas du
ras de los Alpes y que no se pre
ocupó lo más mínimo por lo 
sucedido. El mejor situado en la 
clasificación general de los es
capados era el danés Peter 
Meinert-Nielsen (Usa Postal) a 
38 minutos de líder.

Los seis se sincronizaron bien 
y fueron poniendo tierra de por 
medio con el grupo principal 
hasta llegar a los doce minutos 
en el kilómetro 138.

Desde ese momento, la indo
lencia del pelotón permitió que 
los escapados se acercasen a 
Grenoble sin nigún problema y 
preparasen la llegada sin el ago
bio de los perseguidores.

En la recta final, O’Grady fue

r

El pelotón asciende el Col de Róusset, en un momento de la etapa disputada ayer. EFE

mejor que sus rivales y venció 
al esprint a Calcaterra, que.fi
nalmente fue desposeído de la 
segunda plaza y relegado a la 
sexta por maniobra irregular en 
los metros finales.

El grupo principal cruzó la 
línea de meta de Grenoble diez 
minutos y cinco segundos des
pués, sin que ello tenga ninguna 
trascendencia en la clasificación 
general.

El Tour entrará de lleno en 
las montañas de los Alpes a partir 
de hoy, lunes, y será cuando se 
defina quién llegará a París con 

O’Grady: "Ya estoy coníenío y feliz''
El ciclista australiano Stuart O’Grady, del equipo francés 

Gan, comentó que se encontraba contento y feliz, pues en su 
segunda participación en la carrera francesa había coneguido el 
sueño de cualquier ciclista, ser líder y ganar un etapa.

«Estoy en una nube, pues mucho más importante que ser 
líder es ganar una etapa. Pasas a la historia con triunfos 
parciales, mientras que siendo líder eres una anécdota más de 
la carrera, un líder de paja que dicen los ilustres del pelotón y 
los periodistas», comentó el ciclista de las antipodas.

El corredor del Gan comentó que la jornada fue más 
tranquila de lo esperado y que su triunfo fue una táctica del 
equipo. «Al Tour veníamos a ganar etapas y ser líderes en las 
primeras jornadas con Boardman. Se tuvo que marchar a casa 
por la caída siendo líder y el director tuvo que cambiar los 
planteamientos prácticamente el primer día. La situación 
cambiaba de forma radical». «Lo cierto es -dijo O’Grady- es 
que estoy teniendo mucha suerte en mi segundo Tour, pues fui 
líder tres días y ahora he ganado una etapa. En mi país están 
como locos conmigo".

la camiseta de líder.
La diferencia entre el líder. 

Jan Ullrich, y Marco Pantani 
(3:01) no es insalvable y el ita
liano ha anunciado que ira a por 
todas en las últimas etapas de 
montaña, aunque le quedará to
davía el obstáculo de la 
contrarreloj del sábado con fi
nal en Le Creusot.

La decimoquinta etapa del 
Tour se disputará entre Grenoble 
y Les Deux Alpes, con 189 ki
lómetros de recorrido, y en la que 
se alcanzará el techo de la ca
rrera, el alto de Galibier.

1
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O’Grady superó a Calcaterra en la misma línea de meta. EFE
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Ciclismo - 85® Tour de Francia

Clasificaciones
14-etapa(Valreas-Grenoble):

1. O’GRADY. Stuart (AUS/Gan) 4h.30;53
2. CALCATERRA, Giuseppe (ITA/Saeco) m.t.
3. RODRIGUES, Orlando (POR/Banesto) m.t.
4. VAN BON, León (HOL/Rabobank) m.t.
5. MEINERT, Peter (DIN/US Postal) m.t.
6. DESBIENS, Laurent (FRA/Cofidis) m.t.
7. GUESDON, Frrederic (FRA/La Francaise) a 8:27
8. DIAZ JUSTO, Rafael (ESP/ONCE) 8:27
9. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 10:05
10. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) m.t.

Clasificación general:
1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 66h.11:51
2. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) a 1:11
3. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) 3:01
4. PANTANI, Marco (ITÁ/Mercatone Uno) 3:01
5. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) 3:29
6. LEBLANC. Luc (FRA/Polti) 4:16
7. HAMBURGER. Bo (DIN/Casino) 4:44
8, HEULOT. Stephane (FRA/La Francaise) 5:05
9. ESCARTIN. Fernando (ESP/Kelme) 5:16
10. MEIER. Roland (SUI/Cofidis) 5:18
11. NARDELLO, Daniele (ITA/Mapei) 5:35
12. CASERO. Angel (ESP/Vitalicio) 5:53
13. LIVINGSTON. Kevin (USA/Cofidis) 5:59
14. RINERO. Christopher (FRA/Cofidis) 6:16
15. BELTRAN. Manuel (ESP/Banesto) 6:19
16. BARANOWSKI. Dariusz (POL/US Postal) 6:55
17. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) 7:00
18. DI GRANDE. Giuseppe (ITA/Mapei) 7:12
19. ROBIN. Jean-Cyril (FRA/US Postal) 7:12
20. PIEPOLI. Leonardo (ITA/Saeco) 7:17

Gran Premio de la Montaña:
1. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) 195 puntos
2. ELLI, Alberto (ITA/Casino) 165
3. VASSEUR, Cedric (FRA/Gan) 126

Clasificación por puntos:
1. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 264 puntos
2. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 168
3. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 161

Clasificación de jóvenes:
1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 66h. 11:51
2. LIVINGSTON, Kevin (USA/Cofidis) 5:59
3. RINERO, Christophe (FRA/Cofidis) 6:16

General por equipos:
1. Cofidís 198h.20:21
2. Banesto a 19:54
3. Casino 28:42
4. Polti 33:10
5. Telekom 34:27

1
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Laurent JalaberCsigue de cerca ai líder de la prueba, el alemán Jan Ullrich. EFE

Escartín, JUIich y Ullrich, ayer en un momento de la etapa.

Etapa de hoy; Grenoble-Les Deux Alpes

15- etapa Lunes, 27 de julio
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Lunes, 2 7 de julio de 1998 43"El juego se desarrollará a raso del 
suelo, y no a base de voleones como 
es frecuente en esta categoría", dijo 
el técnico mancheguista mm

El entrenador del Mancheso define a la plantilla como "técnica, a la que le falta asresividad con balón"

Arévalo: "Si los jugadores asimilan el 
trabajo, la afición disfrutará este año''
El nuevo entrenador del 
Manchego, José Manuel 
Arévalo, tiene las ideas muy 
claras. Luego, otra cuestión 
es que le salgan las cosas, 
pero a priori, el técnico sevi
llano sabe muy bien lo que 
tiene que hacer y cuál es su 
filosofía futbolística en la 
que el espectáculo y el Juego 
ofensivo priman sobre todo, 
excepto en los resultados.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Arévalo es consciente de lo 
que se juega en el equipo ciu- 
dadrealeño, con nuevo proyecto 
directivo y deportivo, y que le 
puede servir como trampolín 
hacia metas más ambiciosas. Hoy 
lunes comenzará un arduo y di
fícil trabajo con una plantilla 
corta pero cargada de ilusión y 
ganas por seguir dando de qué 
hablaren la Segunda B, como ya 
lo hiciera en las dos anteriores 
temporadas.

La primera cita entre todos los 
componentes de la plantilla y el 
técnico será hoy, a las ocho de la 
mañana en el Club de Campo. 
Pepe Arévalo ya conoce el nom
bre del 85 por ciento de los ju
gadores con los que va a afron
tar el campeonato liguero y ya 
puede realizar una valoración 
sobre los mismos y de forma 
general. "Es una plantilla buena 
desde el punto de vista técnico. 
Este equipo está capacitado para 
jugar y para correr con veloci
dad, aunque les falta una inyec
ción de agresividad con balón que 
intentaré inculcarles en la 
pretemporada".

Espectáculo y resultados

Para Arévalo, el espectáculo 
y el juego ofensivo está por en
cima de todo, o casi todo, ya que 
es consciente de que los resulta
dos mandan en cualquier equi
po, "y no quiero que me digan 
eso de que "el equipo jugó como 
nunca y perdió como siempre".

José Manuel Arévalo tiene las ideas claras sobre cómo preparar la pretemporada.

ESPECTÁCULO

"El espectáculo y 
el juego ofensivo 
está por encima 
de todo para que 
la afición disfrute"

ATAQUE

"Si podemos tener 
veinte ocasiones 
en un partido, en 
lugar de diez, 
mejor"

RESULTADOS

"No deseo oír 
aquello de que "se 
jugó como nunca 
y se perdió como 
siempre"

DEFENSA

"El ataque es más 
importante que la 
defensa, pero mis 
equiposn encajan 
pocos goles"

JUVENTUD

"Nunca me fijé en 
la edad de un 
jugador, y si tengo 
que poner a varios 
juveniles, lo haré"

EXIGENCIA

"Vamos a tener 
que trabajar a 
destajo y pediré a 
cada jugador el 
máximo esfuerzo" 

pero lo que sí tengo claro es que 
si los jugadores asimilan el tra
bajo y responden a lo que yo 
quiero de ellos, los aficionados 
van a ver espectáculo esta tem
porada en Ciudad Real y van a 
disfrutar con el juego del equi
po".

El técnico sevillano considera 
fundamentaljugarbien. "El juego 
se tiene que desarrollar siempre 
a ras del suelo, y no a base de 
voleones como es demasiado 
frecuente en esta categoría. Ade
más, me gusta el fútbol de ata
que y, no en vano, en los equi
pos que he entrenado con ante
rioridad han acabado como máxi
mos goleadores, ya que siempre 
me he basado más en las accio
nes ofensivas que en las defen
sivas. Si podemos tener diez 
ocasiones durante un partido, en 
lugar de veinte, mejor, aunque 
eso no quiere decir que el equi
po descuide su sistema defensi
vo, sino al contrario".

Trabajadores y honrados

Por otro lado, Pepe Arévalo 
pide a sus jugadores que traba
jen y sean honrados. "Nunca me 
he fijado en lo que cobra un ju
gador, ni en su edad. Si me res
ponde jugará y lo apoyaré a 
muerte. Si hay jugadores intere
santes en el equipo promesas, 
jugarán y si tengo que alinear a 
dos o tres juveniles en el equipo 
titlar, los pondré, porque a mí me 
han dado aquí una oportunidad 
y yo se las voy a dar a ellos".

El técnico del equipo ciudad- 
realeño es exigente con los su
yos, aunque también sabe reco
nocer el esfuerzo y premiar a los 
suyos. "A los jugadores hay que 
pedirles lo máximo, pero también 
hay que tener detalles con ellos 
para que estén siempre conten
tos y haya un vestuarios unido y 
con buen ambiente".

En definitiva, muy claras tiene 
las ideas este técnico que pon
drá todo su empeño y conoci
mientos al servicio del Manche
go. El tiempo y los resultados irán 
dictando sentencia.

CONCESIONARIO OFICIAL 
C/ Paseo de la Estación, 19 

Teléfonos: 61 40 75 - 61 40 56 
MANZANARES
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Cada fin de semana, cientos de personas practican el cicloturismo por las carreteras provinciales

Enganchados al pedal
Jesús FUENTES CABAÑAS

Cada fin de semana, prefe
rentemente los domingos, cien
tos de ciclistas salen a la carre
tera de nuestra provincia para 
practicar el deporte de la bici
cleta y, de paso, disfrutar del 
paisaje durante el recorrido, sin 
ánimo de competir con sus com
pañeros de ruta.

Es el cicloturismo, uno de los 
deportes de moda que día a día 
gana más adeptos entre los afi
cionados a la bicicleta, los que 
aman la naturaleza y, en defini
tiva, todos los que apuestan por 
una vida más sana a través del 
ejercicio físico moderado. El 
«efecto Indurain» y el aumento 
de la práctica deportiva en los 
últimos años han popularizado 
esta variante del ciclismo en la 
que caben, desde chavales de 
doce años que inician en el de
porte del pedal, hasta «jóvenes» 
de setenta y cinco años que acu
mulan en sus piernas más de 
10.000 kilómetros al año.

Una de las peñas de nuestra 
provincia que más volcada se 
encuentra en el cicloturismo es 
la de Miguelturra, fundada hace 
seis años y que cuenta con no
venta socios en la actualidad, con 
dos secciones, la de montaña y 
la de carretera.

Libro de rutas

Como cada peña o club or
ganizado, la de Miguelturra edita 
su propio libro de rutas que es
pecifica, de forma detallada, 
todas las salidas durante la tem
porada, que en el caso de la peña 
churriega, comprende el primer 
domingo de marzo y el último 
de octubre, aunque como aclara 
su presidente, Alfonso González 
Sánchez, «en invierno también 
salimos algunos, así como en
tre semana, a pesar de que son 
los domingos cuando nos reuni
mos todos».

Alfonso señala que la media 
de kilómetros recorridos durante 
la temporada puede cifrarse en 
los 3.000 para añadir a continua-
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La Peña Ciclista de Miguelturra es una de las más numerosas y activas de la provincia.

ción que «los míos son 12.000 
largos porque no me bajo en todo 
el año de la bicicleta».

Cada domingo, a las ocho de 
la mañana en verano, y a las diez 
en invierno, los miembros de la 
Peña Miguelturra inician un 
recorrido por localidades cerca
nas. El presidente explica que «la 
ruta tiene dos partes; la primera 
la completamos en el punto más 
largo donde nos tomamos un café 
y desde ahí y de regreso, nos lo 
tomamos más en plan de 
competeción». Una vez en 
Miguelturra, cada corredor ha
brá acumulado en sus piernas de 
110 a 120 kilómetros como 
media.

El club miguelturreño reco
rre todas las carreteras de la 
periferia a la capital, con rutas 

clásicas como: Miguelturra- 
Almagro-Valenzuela-Granátula, 
Calzada y Miguelturra, o 
Miguelturra-Piedrabuena-Los 
Pozuelos-Corral-Ciudad Real y 
Miguelturra, aunque en el libro 
de rutas qué tiene cada socio se 
especifican varias especiales, 
algunas de ellas que traspasan 
los límites geográficos de la 
provincia.

Así, la peña realizará este año 
las siguientes rutas: Daimiel- 
Villarrubia-Urda-Ciudad Real; 
Piedrabuena-Luciana-Puente de 
Retama-Saceruela-Abenójar, 
Cabezarados, Los Pozuelos; 
Viaje a la Virgen de Guadalupe, 
y Viaje a Los Yébenes.

Para el cicloturista habitual, 
la bici es como una droga, la más 
sana de todas. Alfonso González 

explica que «nos apasiona prac
ticar el ciclismo y nos sentimos 
en forma, aunque quizás soy un 
poco masoquista».

El presidente de la peña 
miguelturreña, a sus 63 años, se 
enorgullece «por aguantar el rit
mo de los más jóvenes» y ve aún 
lejano el momento de colgar la 
bici.

Julián Peña

Otro histórico de la bicicleta 
es el puertollanense Julián Peña, 
miembro del Club Ciclista 
Puertollano, quien a sus 66 años 
reconoce que «la bicicleta es una 
droga muy sana». Este vetera
no cicloturista acaba cada año 
con cerca de 8.000 kilómetros 
recorridos y explica que «he su

bido tres veces al Veleta y una vez 
a los Lagos de Covadonga, y el pa
sado mes de agosto fui y volví a 
Córdoba en un día, recorriendo más 
de 300 kilómetros».

El libro de rutas del CC 
Puertollano se divide en dos cate
gorías. La «A» para los socios más 
jóvenes y la «B» para los más ve
teranos, con rutas individualizadas 
para cada categoría. Las rutas, que 
tienen un recorrido de unos cien 
kilómetros para el primer grupo y 
de unos 85 para el segundo, se cam
bian cada domingo. Un ejemplo 
para los participantes más en for
ma es la de Puertollano- 
Argamasilla de Calatrava- 
Caracu el-Cañad as-Pozu elo- 
Valenzuela-Granátula-Aldea del 
Rey-Puertollano.

La temporada abarca desde el

La Federación crea una licencia para dclpturistas
Los aficionados al ciclismo de Castilla La Mancha que no se decanten por la competición 

pura y dura van a poder adquirir la «licencia verde» que es una licencia que permite a los 
aficionados practicar el cicloturismo durante las 24 horas del día con una amplia cobertura y 
para ello, sólo es mecesario el envío a lá propia federación de una fotografía, una fotocopia del 
carnet de identidad y 4.000 pesetas. Puesto que no van a competir no es necesaria ficha médica y 
para el Presidente de la federación territorial, Antonio Arroyo, «con esta iniciativa no 
evitaremos, desgraciadamente, que se produzcan accidentes, pero por lo menos, los amantes y 
aficionados del ciclismo se sentirán protegidos cuando decidan salir a la carretera o a los 
caminos a practicar el deporte que más les gusta».

El seguro tiene una cobertura de 25 millones de pesetas en caso de daños a terceros y de 4 
millones de pesetas en caso de fallecimiento del titular de la licencia.

Pese a que la iniciativa no ha sido presentada oficialmente, ya ha habido personas que se han 
dirigido a la sede de la federación para solicitar este tipo de licencias.

Precisamente fue esta una ponencia del actual Director General de Deportes de la Junta de 
Comunidades, Francisco Javier Martín del Burgo en el Congreso.

No será necesario que los ciclistas lleven consigo la licencia aunque todos deben ir 
documentados en carretera. El cicloturismo atrae cada año a más personas.

#
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Enganchados al pedal

El presidente de la 
Peña de 

Miguelturra dice 
que no se baja en 
todo el año de la 
bicicleta y Julián

Peña, del CC 
Puertollano, aclara 
que la bici es una 
droga muy sana

1 de febrero a principios del mes 
de octubre y, pese a los dos gru
pos ya comentados, al menos una 
vez al mes se reúnen los cincuenta 
componentes del club que se de
dican al cicloturismo, para afron
tar juntos la jornada, a partir de 
las diez de la mañana desde la 
Virgen de Gracia. La media se 
sitúa en los 30 kilómetros por hora 
para los «aguilas» o mejor pre
parados, y algunos kilómetros 
menos para los más veteranos.

Por último, el Club organiza 
cada año la clásica Marcha 
Cicloturista Sierra Morena, que 
transcurre entrePuertollano y el 
merendero de San Isidro, en 
Fuencaliente.

Peña ”El Prado

Otro de los clubes con más 
dedicación al cicloturismo en la 
provincia de Ciudad Real es la 
Peña Ciclista «El Prado» de la 
capital. Fundada hace once años 
por Angel Martín Romo, tiene 
como objetivos iniciales la com
petición y el cicloturismo, aun
que actualmente sólo se dedica 
a esta última faceta.

Lo más destacado de la peña 
son las excursiones que realiza 
durante el año a diversos puntos 
de la península, como Burgos, 
Avila, los Lagos de Covadonga, 
Salamanca, Portugal, Toledo, 
Granada o Guadalupe, entre los 
más significativos, y a los que 
se desplazan buen número de 
socios.

Para el 98, la PC «El Prado» 
ha previsto un total de treinta y

Las peñas realizan importantes salidas, como esta de "El Prado" a tierras portuguesas.

A
sil

cinco salidas, con cerca de 4.000 
kilómetros, con la celebración de 
la ya clásica contrareloj indivi
dual de 41 kms.; los homenajes 
a los socios José Delgado y José 
Córdoba, y las excursiones a 
Toledo, Montoro (Córdoba), 
Guadalupe y Talavera de la Rei
na.

Otro club ciclista importante 
por el número de corredores que

Los cicbturistas, "elemeníos extraños" en la carretera
Sin duda, el tema de la seguridad es uno de los que más preocupan a estos aficionados de la bicicleta, 

ya que el hecho de compartir la carretera con los vehículos de motor, implica un riesgo del que son 
conocedores los cicloturistas. La Ley obliga a éstos a marchar por el arcén y en fila de a uno, aunque 
a veces esto no se respeta debido al amplio número de personas que forma el grupo. Por su parte, los 
automovilistas deben respetar una distancia de seguridad respecto a sus compañeros de carretera, que 
en bastantes ocasiones no existe para riesgo del ciclista que siempre es el que lleva las de perder en 
esas ocasiones.

De todos modos, poco a pocos, los cicloturistas están dejando de ser unos «bichos raros y molestos» 
en la carretera, como explica el presidente de la Peña de Miguelturra, Alfonso González. «El riesgo 
existe desde el momento en que salimos a la carretera, pero todos debemos poner de nuestra parte para 
reducir el peligro de accidentes. Es verdad que los ciclistas, a veces no circulamos en línea y rebasamos 
la línea del arcén, pero siempre que no hagamos maniobras bruscas, no tiene por qué haber peligro. 
En cualquier caso -añade Alfonso-, los conductores ya están concienciados de nuestra presencia porque 
antes, en el código circulatorio no había ciclistas, pero ahora en cada pueblo hay una peña».

♦sale cada fin de semana a la ca
rretera es el de Alcázar de San 
Juan, presidido por Angel Ramos 
y con noventa socios. Ramos 
comenta que «cada domingo 
salimos en grupos de quince a 
veinte corredores, dividos por 
edades. En invierno practicamos 
ciclismo de montaña, y en invier
no, ciclismo en ruta, con unos 
setenta kilómetros de media cada 

s^Gusoa

domingo».
Angel explica que los parti

cipantes en la marcha semanal 
son, «desde chavales con doce 
años que están en la escuea 
municipal, hasta veteranos de 
más de setenta años, y hay afi
cionados que acaban la tempo
rada con más de 3.000 kilóme
tros».

Las rutas obligadas transcu-

El presidente del
CC Alcareño 
Angel Ramos 
reconoce que 

debe haber algo 
muy importante 

un domingo 
como para dejar 
de montar en la 

bicicleta

rren por los pueblos de alrede
dor a Alcázar, haciendo incur
siones en laprovinciadeToledo. 
Así, una de las más comunes en 
la de Alcázar de San Juan-He- 
rencia-Villartade San Juan-Cin- 
co Casas-Alcázar, o la de Alcá
zar de San Juan-Campo de 
Criptana-El Toboso-Miguel Es- 
teban-Quero- Vilafranca- Alcá
zar.

Este año, el CC Alcázareño 
volvió a organizar la Ruta 
Cicloturista Don Quijote, a ni
vel nacional, que acabó en Las 
Lagunas de Ruidera el primer 
domingo de junio.

Por último, el presidente del 
club alcazareño reconoce que 
«debe haber algo muy importante 
un domingo por la mañana como 
para dejar de montamos en la 
bicicleta y salir a la carretera, 
porque esto es como los cazado
res que salen todos los domin
gos a cazar».

Por último, el CC Almagreño 
es otro de los clubes de la pro
vincia con sección para 
cicloturistas. Todos los domin
gos salen entre diez y quince 
corredores para completar la si
guiente ruta: Almagro-Pozuelo- 
Virgen de los Santos-Aldea del 
Rey-Calzada de Calatrava- 
Granátula-Almagro.

En septiembre, el CC 
Almagreño organiza una de las 
marchas cicloturistas con más 
tradición de las que se celebran 
en Ciudad Real, la Ruta del 
Bolillo, a la que acuden ciclis
tas de todos los puntos de la pro
vincia y de la región.

Este rano, ya tiene Plan
MoviStarCon el Plan MoviStar tu decides lo que gastas, sin 

cuotas mensuales, sin horarios, llames a la hora que 
llames siempre te costará lo mismo.Y ahora al contratar 

un Plan Verano MoviStar disfrutarás de hasta
30 minutos GRATIS cada mes, 

durante todo un año.

minutos

minutos

GRATIS 
al mes durante 
todo un año

3 5

w

Aiirán en horario de fin de semana con las mismas condiciones que los minutos contratados en el Plan. Estos minutos no son acumulables de mes en mes, los que no se consuman se pierden. Los minutos GRATIS 
en Planes 3.000,5.000 y 7.500. La bonificación será efectiva a partir del 31 de julio y tiene vigencia de 12 meses.

los minutos GRATIS al mes se c
56; empezarán a, descontar tras ago^ los minutos franquidados. Válido para nuevas altas realizadas del de. junio al 31 de julio

SERRANO /O 
GONZALEZ 7Movistar

Feria 4
926 22 31 21
Rda. Alarcos 34
926 21 08 58
CIUDAD REAL

Juan Bravo 2 
926 42 75 57 
PUERTOLLANO

22
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Los de Loren reciben al Hellín en la r jornada y visitan al Valdepeñas en la 2‘' i
El Tomelloso presentó el nuevo 
proyecto deportivo a su afición

Jesús GALLARDO

En el día de ayer y con la 
asamblea de mañana y la presen
tación del equipo por la tarde se 
dio luz verde al nuevo Tomelloso 
para la temporada 98/99.

Por la mañana, a partir de las 
doce se celebró la asamblea 
general ordinaria con no más de 
cincuenta personas y un orden 
del día en el que se hacía un 
repaso de la última campaña y 
las previsiones de la futura. En 
cuanto a la temporada anterior 
se tuvieron unos ingresos de 22 
millones de pesetas siendo los 
capítulos más importantes el de 
socios con.8 millones y publici
dad y subvención con más de 3, 
eh el capítulo de gastos se ascen
dió a un poco más de 22 millo
nes siendo los sueldos con más 
de 14 millones y los desplaza
mientos con 2,5 millones los 
capítulos más importan tes j_Esta 
última temporada se terminó con 
un déficit de unos 3,5 millones 
de pesetas.

Después se leyó la previsión 
de presupuesto para la próxima 
campaña en la que los ingresos 
sumarían más de 24 millones 
siendo los socios con 8,5 millo
nes, las subvenciones con 4 
millones y la publicidad junto 
con las taquillas los capítulos más 
importantes de ingresos. En el 
capítulo de gastos el personal 
ascendería a 16,5 millones y los 
arbitrajes a cerca de 2 millones 
rebajándose en el resto de capí
tulo y para un total de 21 millo
nes con lo que se podría asumir 
el déficit de la última campaña 
y poder acabar la temporada a 
cero.

Bermejo logró el oro en el Nacional Promesas y 
Asensio la plata con mejor marca personal

Jesús FUENTES CABAÑAS

Rotundo éxito del atletismo 
ciudadrealeño en el Campeonato 
de España Prornesas que se ha 
celebrado este fin de semana en 
Castellón, yaque al esperado oro 
del puertolíanense Javier Berme
jo, en la prueba de salto de altu
ra, se sumó la plata del almagreño 
Javier Asensio, en triple, con una 
excepcional marca de 16,48 
metros, la mejor personal. Por 
su parte, la valdepeñera Paqui 
Crespo sólo pudo ser décima en 
1.500, con mejor marca de la 
temporada.

Bermejo era el favorito en 
altura e hizo honor a su condi
ción. Tras superar los 2,17 me
tros, intentó los 2,25 metros y a 
punto estuvo de lograrlo, aun

Higinio Ponce, presidente del Tomelloso.

En el tercer punto se leyó lo 
que va a ser la plantilla para la 
próxima campaña destacando los 
fichajes de última hora y hacien
do hincapié en que es una plan
tilla muy igual, sin nadie que 
destaque pero con previsiones de 
futuro por laexperienciacontras- 
tada de los nuevos hombres. 
Ignacio y Emilio serían los por
teros; Tinajo, Luismi, Chema 
Parada, David y Jaro estarían en 
la defensa; Jesús, Cazalilla, 
Moreno, Navarro, Vita, Baque
ro y Raúl son de medio campo; 
y arriba Becerra, Treviño y José 
Angel son los hombres punta. 
Junto con estos hombres están 
haciendo la pretemporada 
Eusebio, Angel Luis, Paco y 
Quique, un chaval de Herencia 
que ya jugó en las categorías 
inferiores del Real Madrid y que 
tras unos años en blanco quiere 

que le bastó para colgarse una 
nueva medalla de oro al cuello.

Por su parte, Javier Asensio 
vivió un día grande, ya que aca
bó en segunda posición, con la 
mejor marca de su vida, unos 
fabulosos 16,48 metros que le 
convierten en uno de los mejo
res triplistas de España. El ven
cedor de esta prueba fue Yago 
Lamela, con 16,72, récord del 
Campeonato.

Tampoco le fueron mal las 
cosas a la valdepeñera Paqui 
Crespo, que acabó décima con 
4:36:42, mejor registro personal.

En definitiva, unos Campeo
natos con un gran nivel deporti
va, en el que se batió un record 
absoluto, el de pértiga a cargo 
de Dana Cervantes, y ocho del 
Campeonato. 

volver a jugar y puede tener su 
oportunidad en Tomelloso.

Por último se hizo un repaso 
a lo que iba a ser la pretemporada 
para el equipo con partidos el día 
8, frente al Toledo, el día 22, 
frente al Atlético de Madrib B, 
y el 25 frente al Fuenlabrada. 
También se le dijo al socio que 
la liga se inicia en casa el día 30 
de agosto frente al Hellín. Que 
el primer desplazamiento es a 
Valdepeñas y que el segundo 
partido en casa es frente al 
Puertollano. Capítulo importante 
fue el de los abonos que se man
tienen los precios de la pasada 
temporada con 30.000 pesetas el 
carnet de oro, 22.000 el normal 
y 15.000 el de los jubilados, y 
también se hizo un llamamien
to a los aficionados para que se 
pudieran unir a una junta direc
tiva formada sólo por siete per

Javier Asensio y Javier Bermejo cumplieron con las expectativas.

sonas y que es muy pobre para 
encarar con suficientes garantías 
toda una temporada.

Todo esto dio de sí la maña
na y ya por la tarde, a partir de 
las ocho y media, se hizo la pre
sentación oficial del equipo con 
el equipo juvenil que entrenará 
Ramón Navarro, y el primer 
equipo con Loren como entre
nador. Abrió el capítulo de in
tervenciones el presidente 
Higinio Ponce que dijo estaba 
ilusionado con este nuevo pro
yecto y pidió ayuda a la afición 
para ver si por fin este año se 
podía conseguir el ansiado as
censo.

Moreno, como capitán, dio la 
bienvenida a sus nuevos compa
ñeros e incidió en que el apoyo 
de la afición sería fundamental 
para no baj ar de esos cuatro pri
meros puestos, y por último in
tervino el nuevo entrenador 
Loren que dijo que era una gran 
ilusión y responsabilidad entre
nar al equipo que ya lo vio como 
jugador. Agradeció a los juga
dores el que hubieran mirado más 
el aspecto deportivo que el eco
nómico al quedarsp en el club y 
dijo ser consciente que su mi
sión es por lo menos clasificar 
al equipo para los play-off. Por 
último incidió nuevamente en 
que el apoyo y la confianza del 
público debería ser fundamen
tal aun en los momentos malos 
y se despidió con un ¡aupa 
Tomelloso! que fue respondido 
por un fuerte aplauso por los 
cientos de aficionados que es
taban en las gradas.

Un breve calentamiento y un 
posterior partido sirvieron de 
cierre al día.

Los partidos de Tercera 
podrían jugarse los 
sábados por la tarde

El próximo sábado, día 1 de 
agosto, se tiene prevista una 
reunión en Alcazar de San Juan, 
a la que asistirán los presiden
tes de los clubes regionales de 
futbol de Tercera División y 
Liga Nacional de Juveniles, en 
la que se tratarán temas impor
tantes para los equipos de am
bas categorías cara a la próxi
ma temporada.

Los clubes de Tercera Divi
sión deberán estudiar y decidir 
sobre la oferta que parece les 
va a hacer la Federación Terri
torial de poder jugar los sába
dos por la tarde, para así evitar 
la influencia del futbol televi
sado, y los de juveniles, el sis
tema de descensos de la tem
porada, ya que este año su gru
po lo componen 18 equipos, y 
deben de ser 16.

El Gimnástico de Alcázar 
se presentará el 8 de agosto

El Gimnástico de Alcazar, 
ha comenzado los entrenamien
tos, y hará su presentación ofi
cial el día 8 de agosto, enfren
tándose al Albacete Balompié, 
que estará formado preferen
temente por jugadores del equi
po que en esta temporada mi
litará en la Tercera División, y 
que se desplaza a Alcazar por 
la incorporación del jugador 
local, Felix Monreal.

La plantilla está formada por 
los porteros. Botija, Fran y 
Pablo (ambos del juvenil) y 
Miguel (Herencia); los defen
sas, Requena, Dani, Luisma, 
Rafa Illescas, David, Balo y 
Chulé (los tres del Albacete), 
los centrocampista, Juan carlos. 
Muela, Chus Martínez, Felipe, 
Librado, Soria (Juvenil) y Fofo 
(Albacete), y los delanteros, 
-Zurdi, Jose Luis, Arturo, Manu 
y Jose Carlos (los cuatro del 
juvenil), Zaprilla (Albacete) y 
Nelan (Criptana).

Francisco J.Pérez Muñoz 
ganó la Carrera Popular 
de La Solana

El atleta toledano Francis
co Jesús Pérez Muñoz ha logra
do el primer puesto en la cate
goría absoluta en la XIX Carrera 
Popular de la Feria de La So
lana, que organiza el Patronato 
Municipal de Deportes solanero 
y que ha contado en esta oca
sión con la participación de 96 
atletas.

Según dijo a EFE el coordi
nador del Patronato Municipal 
de Deportes del Ayuntameunto 
de La Solana, Julián Delgado, 
«hemos retirado los premios 
metálicos para los primeros 
clasificados para volver a los 
orígenes de la carrera en 1979, 
cuando se inició como algo 
meramente participativo».
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Bolsa de la 
Propiedad

SE VENDEN 
Plazas de 

garaje en Avda, 
de La Mancha. 
Aparcamiento 
subterráneo 
(cerradas y 
abiertas). 

Buen precio. 
Interesados 
llamar tfno: 

902.11.47.29 
de 8 mañana 

a 8 tarde.

¡¡MAGNIFICA 
OPORTUNI

DAD!!

PARCELAS 
RUSTICAS

JUNTO A LA 
CARRETERA 
DE CARRION

Tlf.: 
926.24.02.03

SE VENDEN garajes, 
centro, financiamos, sin 
entrada, facilidades. 926 
21 59 49

SUPERATICO 
6.500.000, excelente 
zona, 30 m terraza, faci
lidades de pago. 926 21 
58 98_________________

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción, 
exterior, terraza, 21.300 
mes, máximas facilidades.
926 21 59 49__________

UNIFAMILIAR, 
5.300.000,3 habitaciones, 
solárium, cocina monta
da, mínima entrada, faci
lidades. 926 21 58 98

ALICANTE Vendo piso 
en Urbanización frente al 
mar. 3 dormitorios, 2 
baños, comedor, cocina, 
terrazas. Tfno.: 965 68 70 
23

l
CONSTRUCTORA 
Vende apartamento lujo 
en la mejor urbanización 
de La Manga. 120 m2. 
Teléfono; 983.37.47.50- 
968.14.03.35

OCASION Particular 
vende apartamento lujo 
primera línea mar en La 
Manga. A estrenar 125 
m2. Teléfono: 983/ 
3747^0______________

SE ALQUILA NAVEde 
800 m^ Polígono Indus
trial. Calle Principal. 
Manzanares (Ciudad 
Real). Información: 926- 
61.41.35

VENDO CASA CON 
HUERTO.Junto a carre
tera en Peralbillo. Tfno.: 
926 22 26 64 - 926 22 26 
65

ALQUILO PISO EN 
TORREVIEJAjuntoala 
playa con piscina. Mes de 
septiembre. TIfno.: 91- 
525 49 61 y 908-40 60 56

SI BUSCA piso, aparta
mento, chalets, local, 
garaje. Solicítenos lista
do semanal por 265 ptas.
902 10 03 00

GANGA 
APARTAMENTOS 

EN LA 
PLAYA . 

TORREVIEJA 
A ESTRENAR.

LLAME 
EN MANO. 

PROCEDENTES 
DE 

SUBASTA 
TOTALMENTE 
AMUEBLADO 

Precio y condi
ciones muy 

interesantes. 
Tfno: 

908-70 99 49

INVERSIONISTAS 
Vendo en 
Alicante 3 

expléndidos 
edificios. Buena 

rentabilidad. 
Situados zona 
Diputación y - 
Corte Inglés.

Tfno.:
965 / 68 70 23

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3 3.- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

SE VENDE 
UNIFAMILIAR 

EN 
URBANIZACION 

PARQUE LUZ 
190 m2 

CONSTRUIDOS, 
3 PLANTAS, 

GARAJE, 
PISCINA 

Y 
PISTA DE 

TENIS 
COMUNITARIA.

Teléf:
926 22 22 33. 

Horario laboral.

Bolsa del 
Trabajo

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21__________

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guar
dia Civil, Sargento Ejér
cito, Politécnico Ejérci
to (16-18). Infórmate: 
926.21.34.21

BIBLIOTECAS, Archi

IMPORTANTE EMPRESA 
VINICOLA 
Selecciona 

ENOLOGO
- Titulación Universitaria
- Incorporación inmediata
- Preferente experiencia en elaboración y 
embotellado de vinos
- Remuneración a convenir 
INTERESADOS: Enviar Currículum Vitae con 
fotografía al Apartado de Correos, 78 de 
Manzanares

CASA ZONA PIO XII. 
3 dormitorios. Salón co
medor. Patio. Jardín. Sólo 
4.800.000. Facilidades. 
926 21 36 60.

C/ CALATRAVA. 3 
dormitorios. Salón come
dor. 1“ planta. Exterior. 
Amueblado. 200.000 en
trada y 36.857 mes. 926 
21 3660

VIVIENDAS de nueva 
construcción; pisos y 
unifamiliares. Planos e 
información sin compro
miso. 926 21 36 60 

vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabajar en: 
Insalud, Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

SE NECESITAN 
CARNICEROS 

Para Tomelloso 
y Valdepeñas 
Con experien

cia, coche 
propio, 

condiciones a 
convenir. 

Tel.: 
91.623.90.24

!AH0RA¡ 
anúnciese en: 

LaTribuna
de Ciudad Real |

con:

nk-fn:25 66 98
Camarín, 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

SE NECESITA 
PROFESIONAL 
EXPERTO EN 
PROYECTOS.
CALCULOS 

OBRA CIVIL Y 
ESTRUCTU

RAS. Interesa
dos llamar al 
Tfno.: 926-42 

35 86 de 
Puertollano 

para concertar 
entrevista.

PARA ANUNCIOS EN LA TRIBUNA

Yen Radio, Prensa Nacional 
y Provincial, 

B.OJL B.OJ^ Autobuses, 
YaUa.^ Buzoneo, 

TV, Imprenta, 
Creatividad...

ULAV 
UUWUD
Paloma, 13-1®-CIUDAD REAL

LOS PRIMEROS

4.6.- Varios

Í>
 i

Si quieres ayutfar. infómute. 
Envía d cupón o Huma: 
Tel: (91)169 06 70

uim rvwsut^u.'H 
KcaixstnMnnn 
ros Rtrucrapqs

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tu.

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver .v sus casas 

sin peligro vivirin en campamentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugiados./ lo hace, en gran medida,gracias al interés 

do personas como tú. _

ORACION A
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos im
posibles. Rezar duran
te nueve días, nueve 
Avemarías, mismo sin 
tener fe, será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar que
mar. Publicar al nove
no día.

S.G.L.

La Tribuna
de Ciudad Real

Inserte su 
publicidad en 

LA TRIBUNA de 
Ciudad Real 

Tfno: 
926- 21.53.01 

Fax: 
926-21.53.06

50 años de compromiso 
profesional

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

L.M.G.

c/ Barceló 13 P izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0
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un
a La plaza de La Solana, muy bien 

restaurada, fue un suplicio para los 
espectadores de la filas bajas por culpa 
del polvo y la suciedad de los tendidos

Cortaron siete orejas en una tarde no excesivamente brillante, ante toros de Benítez Cubero

Caballero,' 'El Tato'' y Eugenio de 
Mora, a hombros en La Solana
Corrida de Feria. Media en
trada. Toros de Benítez Cu
bero, terciados, que se deja
ron torear, en general, pero 
sin boy antía. Segundo y sex
to, pitados; tercero y cuarto, 
aplaudidos. Manuel Caballe
ro, oreja protestada, que 
arrojó al suelo y dos orejas. 
Raúl Gracia "El Tato", si
lencio y dos orejas; Eugenio 
de Mora, dos orejas y silen
cio. La plaza fue un infierno 
por culpa del polvo y la su
ciedad de los tendidos

M. LOPEZ CAMARENA

Una inoportuna avería en 
carretera nos impidió llegar a hora 
decente para poder publicar ayer 
la crónica de este festejo. Del 
mismo hay que decir que pese a 
las siete orejas, no fue un feste
jo lucido, ya que el ganado fue 
soso en extremo, limitándose a 
dejarse torear, en general, a ve
ces con muy poca clase.

Abría plaza el manchego 
Manuel Caballero, que ha vuelto 
a coger el sitio, le puede alos toros 
y tiene un cañón por espada. De 
toda su labor del sábado, lo mejor, 
sin duda alguna, fueron los tem
plados y mandones derechazos 
que ligó en cada toro, amen de 
la decisión con que entró a ma
tar a ambos, independientemente 
de que su primera estocada que
dó dos dedos trasera y la otra 
necesitó de descabello tres escu
char un aviso .No se lució con la

Manolo Caballero en un largo y mandón derechazo a su primero. PEPE LUIS

izquierda por que no se lo per
mitieron sus enemigos. El públi
co le protestó, injustamente, la 
primera oreja, y aceptando com
placido las otras dos.

Raúl Gracia "El Tato", que 
había lanceado con verdad a su 
primero, vio como el piquero se 
lo dejaba inválido total con un 
mal puyazo en la paletilla izquier
da. El animal no podía ni plan
tar la pezuña y menos embestir.Lo 
toreó por alto para justificar y lo 
mató rápido de una entera. Silen
cio. En el quinto logró una faena 
encimista, que gustó al público, 
arrancándole pases insulsos a un 
toro que no tomaba la muleta con 
facilidad y que cuando lo hacía 
se queda en la mitad del pase. A 
este lo despachó de una entera 
delantera. Dos orejas de feria.

Cerraba plaza un torero, Eu
genio de Mora, que mostró bue
nas maneras, pero que, como la 
mayoría de los toreros de hoy , 
"torea destoreando", es decir: es
condiendo la pierna sobre la que 
hay que cargar la suerte, en lu
gar de enseñársela al toro. Des
graciadamente, esto es lo normal 
hoy y lo triste es que el público 
lo aplaude y lo premia con in
merecidos trofeos. De Mora 
abusó de ello, realizando un toreo 
bonito y de poco mérito. Sus 
verónicas fueron, siempre, ele
gantes. A su primero lo mató de 
entera contraria y caída y golpe 
de verduguillo. Dos orejas. Con 
el sobrero, que sustituyó a un 
hermano inválido, no pudo, aun
que no se le notase mucho. Es
tocada y golpe. Silencio.

Eugenio de Mora al natural en el tercero de la tarde. PEPE LUIS

La terna sale a hombros por la peligrosa y empinada escalera de la plaza.

Gran éxito del ganadero 
Juan Vidal en El Guijo
Rafael de los PEDROCHES

Media entrada en El Guijo de 
los Pedroches. Seis novillos de 
Juan Vidal, de Ciudad Real, bien 
presentados, bravos y repetido
res. Primero faltito de fuerzas 
pero con buen son. Segundo, 
bravo y noble. Tercero, encas
tado y un poco incómodo para el 
torero. El cuarto, suave y enra- 
zado, mereció la vuelta al rue
do. Quinto, perfecto en toda su 
lidia, con vuelta al ruedo. Sex
to, encastado, bravucón y con 
transmisión, dejando colocarse 
al torero.

El cordobés Enrique Santama
rina, fa sigue falto de oficio, pero 
con detalles en algunos muleta- 
zos. Dejó irse al desolladero dos 
excelentes novillos, que pudie
ron proporcionarle un triunfo co
losal. Al primero le enjaretó una 
faena sin ligazón, matándolo de 
un bajonazo. A su segundo lo 
despachó de media estocada pes
cuecera que asomó por los bajos 
del novillo. Le cortó una oreja a 
su primero y dio una vuelta por 
su cuenta en el otro.

Al pozolense Andrés Cante
ro le correspondieron dos novi
llos extraordinarios, especial- 
mente el segundo, de vuelta al 

ruedo. El de Pozoblanco estuvo 
animoso en el primer novillo y 
le mató de pinchazo y estocada; 
en su segundo, un novillo perfec
to, supo aprovecharlo con una 
primera serie al inicio de la fae
na, en la que el torero se sintió. 
Herido al matar, mató el toro 
Santamarina. Las dos orejas le 
fueron llevadas a la enfermería.

El tercer espada, de la escue
la taurina de Jaén, Eduardo Or
tega, estuvo muy torero en am
bas faenas, dejando muy buen 
sabor en el público, bajando algo 
con la espada. Una y dos orejas, 
respectivamente, fueron su jus- 
to premio. Salió a hombros.

En la novillada de El Guijo hubo algunos muy buenos muletazos.
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Cuando entró a descabellar a su segundo toro

Pepín Liria resultó herido 
grave ayer en Santander

Efe-Santander

El diestro Pepín Liria, que 
cortó dos orejas, resultó herido 
de carácter grave en el muslo 
izquierdo, cuando descabella
ba a su segundo toro, en la co
rrida celebrada ayer en 
Santander, último festejo de su 
feria de Santiago.

Se lidiaron toros de Victorino 
Martín, muy encastados, cuatro 
de ellos se aplaudieron en el 
arrastre.

Tomás Campuzano, silencio 
y una oreja. Raúl Gracia «El 
Tato», ovación y una oreja. 
Pepín Liria, una oreja y una oreja.

En el transcurso de la misma, 
Pepín Liria resultó herido al des
cabellar al segundo toro y sufrió 
«una cornada de entrada y sali
da del muslo izquierdo, con tra
yectoria ascendente de veinte 
centímetros, que diseca la 
femoral y contunde los múscu
los del muslo. Pronóstico gra
ve». Fue trasladado al Hospital 
Universitario Marqués de 
Valdecilla, donde le intervinie
ron quirúrgicamente.

Tomás Campuzano ligó su 
mejor actuación con el cuarto de 
la tarde, un astado extraordina
rio en la muleta, al que toreó 
guardando bien la distancia, con 
templanzay firmeza. Con el pri
mero estuvo volutarioso.

«El Tato» destacó con el 
capote en el segundo y mostró 
decisión con la muleta ante un 
toro difícil, que el diestro brin
dó al matador Julio Robles, 
presente en las gradas. En el 
quinto derrochó entrega y dis
posición. Liria demostró mucha 
firmeza en su primero, y puso 
grandes dosis de valentía y 
decisión con el sexto, en una 
faena muy meritoria para las 
condiciones del toro, un astado 
complicado de lidiara! que, tras 
la cogida, dio muerte 
Campuzano. La plaza casi se lle
nó.

Pepín Liria resultó cogido en su segundo toro. EFE

«Una cornada de entrada y salida del 
muslo izquierdo, con trayectoria 

ascendente de 20 centímetros, que diseca 
la femoral y contunde los músculos del 

muslo. Pronóstico grave».

El rejoneador Paco Ojeda salió a hombros de Valencia.

"Cagancho" herido y Ojeda, 
a hombros en Valencia

J.M.NUÑEZ

El caballo estrella de Pablo 
Hermoso de Mendoza, 
«Cagancho», resultó herido en 
la corrida de rejones celebrada 
hoy en Valencia, en la que Ojeda 
salió a hombros, aunque fue 
Moura quien hizo lo más serio 
de la tarde en su actuación en 
solitario, un festejo sin relieve 
que echó el telón a la Feria de 
San Jaime.

Toros de «La Herguijuela», 
feos de hechuras, destartalados 
y excesivamente «afeitados», 
mansos y parados. Martín 
González Porras, que tomó la 
alternativa: rejón envainado, 
rejón bajo y descabello (saludos 
sin ovación, incluso pretendió 
dar una vuelta al ruedo por su 
cuenta, frenándole los pitos en 
contra). Joao Moura: rejón tra
sero (vuelta tras petición de oreja.

y abucheo al «palco» por dene
garía). Pablo Hermoso de 
Mendoza: dos pinchazos y re
jón bajo que degolló (silencio); 
Paco Ojeda: rejón en todo lo alto, 
de efecto rápido (una oreja). Por 
colleras, Moura-González Po
rras, dos pinchazos y rejón del 
primero (una oreja). Hermoso de 
Mendoza-Ojeda, rejón bajo del 
segundo (unaoreja). Laplaza 
registró algo menos de media 
entrada en tarde agradable.

Esperpéntico festejo de 
rejones, impropio de una plaza 
como la de Valencia, cataloga
da de primera. La empresa com
binó 4 nombres sin competen
cia entre ellos, y enfrente puso 
un encierro impresentable y muy 
descastado. La tarde se abrió con 
un «numerito» que dice poco dej 
la seriedad de los que se pres
taron al mismo: la" alternativa" 
de Martín González Porras.

... Naturalmente !!^ EMBIO te ofrece lo mejor 
en consumibles reciclados.

Sin moverte de tu oficina tambien puedes 
ser respetuoso con el medio ambiente. =i

/

Internet http;//www.metinsta.es/emb¡Q 
e-mail: embio@tfai.es

o. L DISTRIBUIDORES OFICIALES EMBIO: 1
C/ Alamillo Alto, 4 

Telf.: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09 
13002 CIUDAD REAL

TRABAJANDO CON CUIDAD IMPUMENTADA POR BuROTE®

C/ Pje. Dulciena del Toboso, 2. Esc. Ocha., 1°A - 13001 CIUDAD REAL 
Tfno.: (926) 27 00 48 - Fax: (926) 27 01 76 - E-mail: malcazarsa@nexo.es

DIVISION CONSUMIBLES 
INFORMATICOS ECOLOGICOS 
TODO EN ARTES GRAFICAS

SERVICIOS COMERCIALES

C/ García Morato, 28 - PEDRO MUÑOZ (C. Real) 
Telf.: (926) 586 262 - Fax: 587 089
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También "Melrose Place” regresa a las pantallas de Tele 5 con nuevos episodios

Ana Rosa Quintana estrena, hoy, 
un nuevo programa en Antena 3

Cristina HEUSEL

El verano transcurre hacia 
delante sin detenerse ante nada. 
Sólo la programación de televi- 

~ sión de este período estival alte
ra en algo las tardes desde el si
llón de casa y es que de vez en 
cuando la parrilla nos ofrece fru
tos nuevos. Este es el caso de la 
programación de televisión de 
hoy. Entre las 15.45 horas y las 
17.45 horas, una de las dos Ro
sas más conocidas de la pequeña 
pantalla, Ana Rosa Quintana, 
ofrecerá desde Antena 3 Televi
sión el «magazine» «Sabor a ti».

Un estreno donde de lunes a 
viernes, tras «Noticias a las 
15.00», el público de la cadena 
privada tendrá una gran variedad 
de contenidos que incluyen, ade
más de las últimas noticias del 
mundo del corazón, multitud de 
materias relacionadas con la ac
tualidad y un concurso presenta
do por Mon Santiso. «Sabor a ti» 
trata desde los asuntos del cora
zón hasta los testimonios de ex
periencias personales, pasando 
por variadas secciones de cola
boradores habituales a lo largo 
de toda la semana.

El programa está dividido en 
varios bloques que forman un

Ana Rosa Quintana.

espacio enormemente homogéneo 
en el que el público más exigente 
puede encontrar contenidos acor
des a sus gustos. Una parte está 
dedicada a la información sobre 
el mundo del corazón. Para ello, 
además de contar con la experien
cia de Ana Rosa Quintana, «Sa
bor a ti» cuenta como invitados 
en el estudio con personajes fa
mosos y conocidos periodistas 
especializados.

De la mano de Mon Santiso, 
un gallego con experiencia en la 

radio y en la televisión de su co
munidad, dos concursantes en el 
plató han de adivinar, sin escu
charía, cuál es la música inter
pretada por la orquesta del pro
grama.

Toma nota

Como decíamos antes, el día 
de hoy nos llega con ingredientes 
de estreno. El turno ahora es de 
Telecinco. La cadena privada 
inaugurará, menudo verano car
gado de novedades: «Toma Nota». 
Presentado por Paloma Marín y 
Paco Arrojo, este nuevo concur
so musical ofrecerá la oportuni
dad al público y a los telespecta
dores de rememorar canciones de 
toda la vida y aumentar su cultu
ra musical.

«Toma Nota» es un concurso 
de media hora que se emitirá de 
lunes a viernes a partir de las 20.00 
horas y cuya mecánica constará 
de cuatro fases con la formula
ción de preguntas relacionadas 
con el título de una canción, la 
adivinación de un personaje re
lacionado con el mundo de la 
música o la interpretación de un 
tema por parte de los concursan
tes, entre otras. El concursante 
que obtenga un mayor número de 
puntos es el ganador, obtiene

75.000 pesetas y vuelve a con
cursar en la siguiente edición de 
«Toma Nota».

Regresa "Melrose Place

Las novedades no se detienen. 
La misma cadena, a partir de las 
15.15 horas, iniciará la emisión 
de nuevos capítulos de «Melrose 
Place». La serie inicia así su sexta 
temporada con 32 nuevos capí-

Melrose Place".

1

tulos que se ofrecerán de lunes a 
viernes en horario de sobremesa. 
Las principales novedades de la 
nueva entrega de «Melrose Pla
ce» giran en torno al embarazo 
de Taylor Me Bride (Lisa Rinna), 
el regreso de Samantha Reilly 
(Brooke Langton) a Melrose y a 
la consolidación de la relación 
sentimental entre Amanda 
Woodward (Heather Locklear) y 
Kyle McBride (Rob Estes).

"Coacción al testigo"
Tele 5. 15,50
USA, 1994. Dir.: Jan Egleson.

Int.: Kate Jackson, John She.
Sandra, una mujer divorcia

da y con dos hijos, logra un em
pleo en el Ministerio de Trabajo 
de Georgia. Al poco tiempo em
pieza a descubrir que el Comi
sionado de trabajo utiliza su poder 
para realizar todo tipo de frau
des y chantajes.

"Meteoro"
Tele 5. 22,30
USA, 1979. Dir: Ronald 

Neame. Int.: Sean Connery, 
Natalie Wood, Karl Maiden.

El doctor Bradley lleva cinco 
años retirado de su trabajo en la 
NASA y vive alejado de todo lo 
relacionado con ella. Sin embar
go, un alto cargo de la agencia 
espacial le llama urgentemente 
porque se ha detectado un meteo
rito que se dirige directamente

hacia la Tierra y su colisión po
dría ser una auténtica catástro
fe. Necesitan su experiencia para 

Sean Connery.

evitar que el meteorito llegue hasta 
la Tierra y Bradley no se lo pien
sa dos veces.

"Bella de día"
La 2. 22,30
Francia, 1966. Dir.: Luis 

Buñuel. Int.: Catherine Deneuve, 
Jean Sorel, Michel Piccoli.

Pierre y Severine forman una 
pareja feliz a la que miran con 
envidia sus frívolos amigos Henri, 
Husson y René. Pierre es ciruja
no y se pasa la mayor parte del 
tiempo en el hospital, por lo que 
su esposa se queda en casa sola 
y muy aburrida. A través de René, 
Severine se entera de que una 
amiga de ambas está ejerciendo 
la prostitución y esta idea se fija 
de una extraña forma en la mente 
de la joven, hasta que su interés 
le lleva a conocer la dirección de 
Madame Anais, en cuya casa 
acabará ejerciendo la prostitución.

"EI rastro de la pantera"
La 2. 01,30
Dir: William A. Wellman. Int.: 

Robert Mitchum, Tab Hunter.

La acción transcurre en 
Californiaen 1890. Unafamilia, 
ante los destrozos que está cau
sando en su ganado una pantera, 
toma la decisión de ir a las mon
tañas para intentar dar caza al 
feroz animal.

"La dinamita está servida"
Antena 3. 01,55
España, 1968, Dir.: Fernan

do Merino. Int.: Tony Leblanc, 
Alfredo Landa, Laura Valenzuela.

Dori y Mike, dos ladrones afi
cionados, se trasladan hasta un 
hotel de lujo de la Cósta Brava 
donde se supone va a hospedarse 
el rey de Manrila, en visita de 
incógnito.

La intención de la pareja es 
apoderarse de las magníficas joyas 
del monarca, y para ello se uni
rán a Manolo, un camarero del 
hotel algo despistado que posee 
toda la información para dar el 
golpe.

M.C.D.
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La programación de hoy
La Primera tvsl La 2 Antenas B Teles CanalSur -,

m
añ

an
a
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e

06,00 CANAL 24 06,30 LA MEDICINA EN 06,15 ESCUELA DE 05,45AVANCE DE 08,15 ABC WORLD 07,45 CARTA DE
HORAS LA MODELOS PROGRAMACION NEWS CON PRESENTACIÓN

07,30 TELEDIARIO ENCRUCIJADA , 07,00 SUPER HUMAN - Y ESPACIOS PETER 08,00 BUENOS DÍAS.
MATINAL 07,45 POR LA RUTA DE SAMURAI PROMOCIONALES JENNINGS ANDALUCÍA

09,05 NO ME CORTES LOS VIENTOS 07,25 CLUB 06,00 ENTRE HOY Y 08,40 LOS 40 Programa de los
10,45 LAS GEMELAS 08,40 OTROS PUEBLOS MEGATRIX MAÑANA (rep.) .PRINCIPALES Servicios

DE SWEET 09,40 ALATUL 11,40 SALVADOS POR 06,25 LAS NOTICIAS ■(Muí) Informativos.
VALLEY Incluye: Pessoa, LA CAMPANA 08,00BUENOS DIAS 0935 PROGRAMA MAS 09,00 LA BANDA DEL

11,15 LOS París, Montjuic y 12,05 CALIFORNIA 09,30SPIN CITY O MENOS SUR
ROMPEOORAZDNES Gae Aulenti. HOGAN 10,007 EN EL PARAISO MULTIPLICADO 11,20 EL MUNDO DE

12,05 KUG FU: LA 10,10 DINERO, 12,35 LA FAMILIA DE 11,00MATINAL DE CINE 0 DIVIDIDO BEAKMAN
LEYENDA LOCURA Y HOGAN !«La mortadela» (P+ó-Xó:) Teleserie basada en
CONTINUA ASESINATO 13,05 EL COCHE (1971) 11,30 CINE una tira de "comics".

12,55 LA DOCTORA Historia de una FANTASTICO D: Mario Monicelli ¡«Ella es única» Su objetivo es
QUINN- mujer que incita a 14,00 LOS 1: Dofia Loren, 13,03 PIEZAS: UNA mostrar lo divertido

13,45 NOTICIAS sus hijos a matar a PROBLEMAS William Devane, AVENTURA que puede ser el
13,55 INFORMATIVO su multimillonario CRECEN Luigi Proietti. COMPARTIDA aprendizaje de la

TERRITORIAL abuelo. 1430 COSAS DE 13,OOSENSACION DE 13,30 LOS 40 ciencia, la
14,30 CORAZON DE 1-1,00 TOUR DE CASA VIVIR PRINCIPALES naturaleza...

VERANO FRANCIA 15,00 NOTICIAS 14,00 EL JUEGO DEL 14,15 REDACCION. 12,30 EL RITMO DEL
15,00 TELEDIARIO -1 ’ Grenoble-Les Informativo. EUROMILLON NOTICIAS TANGAI
15,45 EL TIEMPO Deux Alpes 15,40 EL TIEMPO 14,30 LAS NOTICIAS ■informativo. 14,00 NOTICIAS

15,50 TOUR DE 1^55 GRANDES 15,55 SABOR A TI 15,15MELR0SE PLACE 14,30 TELESERIE: 15,00 CLUB DEPORTIVO
FRANCIA 98 DOCUMENTALES Programa de 15,50TARDE DE CINE LOS LIOS DE 15,15 CONTRAPORTADA
Grenoble-Les Hoy: "Lemures, variedades ¡«Coacción al CAROLINE Informativo con
Deux Alpes una historia que presentado por testigo» (1994) " Serie de humor. noticias de
(15- Etapa) trae cola" Ana Rosa D: Jan Egleson 15,30 CINE sociedad.

17,25 LEONELA 17,20 PUEBLO DE DIOS Quintana. 1: Kate Jacson, i«La belleza de las 15,45 DE TARDE EN
Telenovela "El barranco de la 18,00 AVENTURAS EN John Shea. cosas» TARDE
protagonizada por luz" AFRICA 17,50LAS TARDES DE , D: Bo Widerberg. Magazine diario.
Mariana Levy y 17,50 PARA Serie de ALICIA r 1: Marika - 5 Sus diversas
Diego Bertie. NOSOTROS aventuras. 'Espacio diario Lagercrantz, F’ -• secciones abordan

18,30 NOTICIAS Espacio que 18,30 LAS NUEVAS ■ presentado por Johan ¿:.rF? campos tan
F ' ¿ heterogéneos y18,35 DIGAN LO QUE incluye las series: AVENTURAS DE Alicia Senovilla. Widereberg.

DIGAN El Chavo y El FLIPPER 19,30TOMA NOTA 17,34CINE .’* - versátiles como la
Espacio diario

19,00
príncipe Valiente. 19,30 LOS VIGILANTES .Concurso musical, «La verdad sobre ¡cultura, concursos.

presentado por CURRO JIMENEZ DE LA PLAYA . , presentado por perros y gatos» y.,, arte, costumbres.
Jaime Bores. ^En la local Serie ambientada Paloma Marín y 19,07 CINE ’ yJí-entretenimiento.

20,00 GENTE fortuna" en las soledas ■ Paco Arrojo. ¡«Duro de matar» etc. Presenta: Irma
Magazine diario. 20,00 INFORMATIVO playas de 20,00EL SUPER. 20,30;SERIE: EDICION Soriano

21,00 TELEDIARIO -2 TERRITORIAL California. VXHISTORIAS DE y .-ANTERIOR 17,45;ROSANGÉLICA
Resumen de las 20,30 SERIE 2035 PARECE r;':TODOS LOS 21,30 REDACCION. 19,OOTOROS
noticias del día. 21,00 QUATRO MENTIRA ' DIAS -NOTICIAS Desde Huelva.

21,45 EL TfEMPO Con Paco Vergara. 21,00 NOTICIAS 20,30LAS NOTICIAS 'Informativo. 21,00 NOTICIAS

21,50 NO VEAS 21,30 PEPA Y PEPE 21,35 ¡AY SEÑOR, 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 MR.BEAN
Espacio de humor 22,00 LA 2. NOTICIAS SEÑOR! . En directo, sorteo 22,00 SEINFELD 22,00 SUPERCINE:
presentado por 22,25 EL TIEMPO Serie de - del número 22,30 ESTRENO "Aguila negra"
Pepe Viyuela y 22,30 QUE GRANDE ES producción premiado en el CANAL+: EE.UU., color.
Marlene Mourreau. EL CINE española cupón de la ONCE. «Luna sin miel» 1994,94'

23,00 TAL COMO «Bella de día» protagonizada por 21,35 EL INFORMAL 00,06 ESPECIAL D: Eric Karson.
ERAMOS 1(1967) Andrés Pajares. 21,50 QUITATE TU PA’ CANAL+: LAS I: Jean Claude Van
Programa que está |D: Luis Buñuel 23,55 AREVALO Y CIA PONERME YO MUJERES DE LA Damme, Sho
presentado por |l: Catherine Serie de humor. 22,30 CINE HERENCIA DEL Kosugi, Vladimor
Jaime Bores, ¡Deneuve, Jean 00,30 GENIO Y FIGURA ' «Meteoro (1979) 98 (II) Skomarousky.
SAIomé y Yamila ‘Sorel, Michel 01,20 NOTICIAS D: Ronald Neame 00,58 CINE 23,00, ESPECIAL GALA

: Guerra. Piccoli, Francisco 01.55 CINE: . I: Sean Connery, i «El crimen del cine EXPO LISBOA.
01,15 TELEDIARIO -3 Rabal «La dinamita está Natalie Wood, Karl Í oriente» 02,00 CANAL SUR
02,00 CORRUPCION EN 01,30 CINE CLUB. servida» Maiden. 02,34 CINE \ . NOTICIAS

. MIAMI CLASICOS DEL (1968) 00,30 MAS MADERA i«Jóvenes y .. ■ Las últimas
" y Serie CINE D: Fernando 02,00 ENTRE HOY Y ; brujas» /V.O./ ,- ■ - noticias. Resumen

- norteamericana de «El rastro de la Merino MAÑANA 04,11 CINE deportivo. Edita:
' acción con pantera» (1954) 1: Tony Leblanc, 02,30 UNIVERSIDAD DE «Trainspotting» Javier Lineros.
protagonizada por D: William A. Alfredo Landa, VERANO 05,42 CINE Presenta: Rosa
Don Johnson. F' Wellman Laura Valenzuela. 02,45 INFOCOMERCIALES «8 segundos» Pilar Abelló.

03,40 CORAZON DE 1: Robert Mitchum. 03.20 TELEVENTA 03,45 HUNTER 07,23 DOCUMENTAL: 02,15 EL COMISIONADO
i VERANO (R) 03,10 DESPEDIDA Y Espacio 04¡30 LA MUJER ASI SE HACE LA 03,00 BUENAS NOCHES
04,10iTELEDlARIO-4. CIERRE promocional. MARAVILLA REVISTA PEOPLE NOS DÉ DIOS

Í
1

El Tercer Mundo
esta desapareciendo

Porque su futuro ya está cambiando.

Porque

propi os

juntos

estén aprovechando sus

recursos. Porque

estamos contribuyendo para

que dejen de ser el Tercer Klundo.

Desde 1 981

Enhorabuena z^j Ayada
Acción

Sembrando Futuro

M.C.D.2022
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Día del abuelo

Anciano, sin duda alguna 
y no hagamos el cateto. 
Es noble nomenclatura 
y motivo de respeto 
siempre en todas las culturas.

Es una barbaridad 
lo de la «Tercera Edad».

Tokio; cuatro 
muertos tras una 
contaminación 
masiva de la 
comida

Efe - Tokio

Al menos cuatro personas 
han muerto de las más de cin
cuenta que fueron hospitaliza
das el sábado en una intoxica
ción masiva de cianuro en la 
comida servida en un festival 
veraniego típico del sudoeste 
de Japón, informó ayer la po
licía. Los médicos detectaron 
cianuro en el vómito de los 
pacientes, por lo que la poli
cía sospecha que la susbtancia 
tóxica fue mezclada en las 
comidas que comían en la fies
ta al aire libre. Los cuatro muer
tos han sidodos adultos y dos 
niños de 10 y 16 años de edad.

¿Maceteros o papeleras?

Es decir, según lo visto 
abuelos de Jesucristo.

Pues resulta que ayer día 
fue San Joaquín y Santa Ana, 
que en la creencia cristiana 
son los padres de María.

Esto, entre otras razones, 
me hace reflexionar. 
¿Cómo hemos de llamar 
a las personas mayores?

Sólo el abuelo faltaba.
Pues padre y madre tenían 
para celebrar su día 
una fecha señalada.

Tazos
*Nuestra riqueza natural es 

un fuerte atractivo, pero no 
sólo para turistas y curiosos, 
sino también para ministros.

Hay ciudadanos que se quejan de la falta de papeleras en la capital, aunque 
a tenor de la fotografía de LUIS MORALES, otros elementos del mobiliario 
urbano son utilizados para este menester, como es el caso de estos maceteros, 
en el Pasaje de San Isidro, que llevan varios meses repletos de toda clase de 
porquerías sin que hayan servido nunca para otro fin. Ojalá algún día, alberguen 
plantas y no latas o papeles.

Por la presunlaocultación de un déficit de 3.500 millones

El magistrado del Supremo cita
a Tomey para que declare hoy

La Tribuna

El magistrado del Tribunal 
Supremo Adolfo Prego ha 
citado para hoy al senador del 
PP Francisco Tomey, para to
marle declaración como impu
tado de un supuesto delito de 
falsedad por la presunta ocul
tación de un déficit de 3.500 
millones de pesetas en la Di
putación de Guadalajara, que 
preside.

Las actuaciones del «caso 
Tomey» fueron iniciadas por 
la Fiscalía de Guadalajara, que 
observó indicios de delito en 
las cuentas de la Diputación 
al investigar una denuncia del 
Grupo Socialista sobre una 
posible ocultación de un défi
cit de 3.500 millones de pe- Francisco Tomey.

setas en los presupuestos de la 
institución provincial, lo que 
supondría un delito de false
dad en documento público.

Francisco Tomey, quien ya 
acudió al Tribunal Supremo el 
pasado mes de junio para ser 
informado de sus derechos, 
dijo entonces que tiene la con
ciencia «totalmente tranquila 
porque -aseguró- he^ actuado 
con moralidad y legalidad». 
«Nunca ha faltado un duro en 
la Diputación de Guadalajara», 
destacó Tomey, quien agregó 
que las liquidaciones de los 
presupuestos «las he aproba
do siempre con los informes 
positivos de la Secretaría 
Técnica y nunca he tenido la 
advertencia de ninguna ilega
lidad».

*Pero suponemos que no 
sólo será turístico el interés 
de la ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, que 
visitará el próximo miércoles 
las Tablas de Daimiel, tal y 
como ha podido saber este 
periódico.

Gerona: 100 
personas resultan 
intoxicadas por 
ingerir comida en 
mal estado

Efe-Gerona

Más de un centenar de 
personas que están alojadas 
en un hotel de Tossa de Mar 
(Girona) han resultado 
intoxicadas esta semana por 
ingerir comida en mal estado 
y algunos de ellos han reque
rido atención médica en el 
Hospital de Blanes.

Los afectados, alojados en 
el Hotel Don Juan de Tossa, 
sufren descomposición intes
tinal, fiebres altas y vómitos 
desde el pasado miércoles, 
según los testimonios recogi
dos por TV3 entre los clien
tes.

Ocho de los clientes del 
hotel han acudido ya a los 
servicios de urgencia del 
Hospital de Blanes, para ser 
atendidos.

Los turistas afectados, que 
mañana celebrarán una asam
blea para valorar la situación 
y estudiar la posibilidad de 
pedir responsabilidades a la 
dirección del Hotel, aseguran 
que se sienten «abandonados» 
por parte del centro hotelero.

Algunos de los enfermos 
han asegurado a la televisión 
autonómica que hasta ayer no 
fueron atendidos por los ser
vicios médicos del hotel, y que 
no se les sirve comida adecua
das a su estado.

M.C.D.2022


